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De los mismos se d_eriv(ln gra"\f~sp~r,juicio~_económicos 

La Federación Empresarial 
Toledana ha hecho patente a EL 
DIA DE TOLEDO su más 
enérgica protesta por los conti
nuados y reiterativos cortes de 
fluído eléctrico que se vienen su
cediendo en los disntintos pun
tos de nuestra ciudad. Según 
aclaran los empresarios de Tole
do estos cortes están ocasionan
do graves perjuicios económicos 
a las diversas industrias y comer
cio situado en toda la capital. En 
otro momento los industriales 
han explicado a esta redacción 
que como consecuencia directa 
de los cortes se están producien
do averías de importancia en 
maquinaria, en algunos casos de 
carácter grave. 

La Federación Toledana, en 
representación del tejido empre
sarial ha enviado una carta a la 
compañía responsable para, me
diante una entrevista, poner fin 
a la preocupante situación que 

En el incremento salarial 

Toledo por 
encima de la 

media nacional 

Firmados los últimos conve
nios del año entre la patronal y las 
centrales sindicales más represen
lativa de la provincia, como los 
recientemente rubricados del sec
tor panadero y ceramica, Toledo 
se presenta en el contexto nacio
nal como una de las provincias en 
la que el incremento salarial acor
dado ha sobrepasado la media 
nacional. 

Esta que no llega al siete por 
ciento, en nuestra provincia supe
ra el índice en más de medio pun
to, fruto, sin duda del diálogo y la 
comunicación que en todo mo
mento ha existido entre las partes, 
con excepcion de sectores puntua
l~ en los que el acuerdo interpar
tes ha sido más laborioso por las 
viciSitildes qúe atraviesan. 

1 star de los empresarios 
r los cortes de eléctricidad 

están padeciendo numerosos 
empresarios. 

Otra de las preocupaciones de 
los industriales es el peligro que 
supone para ciertos sectores eco
nómicos el hecho de que, debi
do a estos cortes, muchos pro
ductos perecederos, necesitados 
de refrigeración, o sometidos por 
su proceso de elaboración a una 
temperatura permanente, pudie
ran quedar inutilizados con la 
gravísimas pérdidas económicas 
para sus propietarios. 

Los empresarios consideran 
que en el caso de que estas in
terrupciones sean inevitables, se 
produzcan en las horas en que 
menos puedan perjudicar la ac
tividad económica de la ciudad, 
y siempre con previo aviso de la 
compañía concesionaria para 
dar tiempo a las empresas a pre
pararse ante estas eventualidades 
y mitigar de forma menos preci
pitada los negativos efectos eco
nómicos que se producen. 

Más de 300 millones, el 
Parque de Bomberos 

Las nuevas instalaciones que albergarán en los terrenos municipales 
del Salto del Caballo, el nuevo Parque de Bomberos, Policía Munici
pal, Protección Civil y puesto de socorro de la Cruz Roja, financiadas 
por la Diputación de Toledo, superarán los trescientos millones de pe
setas. En la primera fase, cuyo plazo finaliza en junio, quedara termino 
el Parque de Bomberos y los locales para la Policía Municipal, con un 
presupuesto de 160 millones, mientras que la segunda, en la 5e termi
nará el resto de seervicios, alcanzarán los ciento cincuenta. 

Las obras comenzaron hace cinco meses y hasta el momento sólo se 
han realizado trabajos de desmonte, con el fin de que el edificio no qui
te las vistas de la ciudad. 
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. . . . . . . l ) l ·~ l . , l' I L I l ). \ l ) ....... 
TOLEDO TORRIJOS 

Ayuntamiento ....................... 76 01 01 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Policía Municipal .................. 76 01 01 

Bomberos............................. 22 60 80 
Juzgado .............................. 76 01 60 

Poi. Municipal ...................... 22 34 07 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 

Casa Socorro .. . .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. 22 81 57 
Protección Civil ......... 22 60 50 Ext. 45 

Correos ................................ 76 06 64 

Protección Municipal. ............ 22 34 00 
Seguridad Social.................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil ....................... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado ....................... : ...... 22 34 20 
Ambu. Segu. Social. ............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos...... 22 51 00 
Hospital Provincial. ............... 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ......... .... 21 1 O 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española.............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 
Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social. .... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial ............ 22 52 00 
Ay.untamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio ................... 22 19 68 
Cuesta del Alcázar .. .. . .. 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario............ 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .... 21 19 54 
Cámara de Comercio ........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento ....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos............................. 80 30 80 
Casa Socorro ..... .. ......... ...... . 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil. ...................... 80 13 81 
Policía Municipal.. ........................ 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj ............. 80 02 69 
Paseo del Prado ........... 80 14 72 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento....................... 18 07 50 
Policía Municipal .. .. .... .. .. . ..... 18 00 49 
Juzgado .............................. 18 00 70 
Guardia Civil....................... 18 00 03 
Correos................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ............ ........... 46 08 78 
Correos................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .............................. 48 00 03 
Guardia Civil .... .. ......... ........ 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 1 O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento ....................... 16 04 28 
Juzgado .............................. 16 04 71 
Guardia Civil. ...................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal .................. 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento....................... 13 00 57 
Juzgado.............................. 13 09 56 
Guardia Civil....................... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos ................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal ................ 31 70 70 
Juzgado Instrucción .... .. .. ...... 31 70 20 
Guardia Civil .... .. .. .. ...... . .. .... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos................................ 30 O 1 28 
Juzgado .. ................ ............ 30 00 16 
Guardia Civil ............ ........... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 380015 
Correos................................ 38 05 24 
Guardia Civil .... ............ ....... 38 00 15 

Correos ................................ 80 08 95 

CAftILLA. - LA JIABCHA 
Presidencia .. .. .. ..... .. .. . ..... .. .. . 22 45 00 

21 19 66 
21 19 62 

Consejería de Presidencia..... 21 26 21 
21 30 53 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 
Consejería de Agricultura .... . 21 12 40 

Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 
Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 

212012 
21 20 45 

Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 
Consej. Política Territorial .. ... 21 04 24 
Deleg. Gobierno CC-MM ...... 2111 01 

AUTOBUS S 
CEstación, Telf: 22 50 B3l 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 

Madrid - Toledo 
Laborables: 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 
12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 
Domigos y Festivos: 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 
11,30 12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 
15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
Domingos y Fell!!H;ivos: 

8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 22,30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados, 11,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quero, Miguel F.5teban, 
El Toboso, con Madrilejos) 

A los Nava/morales y los Navalucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navaherrnosa) 14,00 
(hasta Navaherrnosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. D-0. 
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Mart:ín de Mont:albán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 
Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 
Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 

hora en invierno. 
Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 

festivos, 7,45 13,30. 
San Mart:ín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domin¡ios veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 
San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 

y domingos, 7,30 y 18,30 . 
Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL - TOLEDO 
Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO - CIUDAD REAL 
Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MADRID - TOLEDO - PUERTO LLANO - ALMADEN 
Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN - PUERTO LLANO· TOLEDO - MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - CJuint:anar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 
CJuint:anar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 ~ 

Toledo - Villacañas - Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardet:e. La-
borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 
Toledo - Mora. Laborables l_l,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,0ü 14,00 y 18,00. 

HORARIOS LINEA TALA VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 16,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 17,00 horas...................... Maqueda : 

7,15 horas ....................... . 
9,00 horas ...................... .. 
12,00 horas .................... .. 
14,00 horas ..................... . 
15,15 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
12,00 horas ..................... . 

8,00 horas ...................... .. 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas ..................... . 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
Maqueda 6,30 horas ....................... . 
Alcabón 7,00 horas ...................... .. 
Maqueda 9,15 horas ...................... .. 
Maqueda 12,00 horas ..................... . 
Alcabón 16,00 horas ..................... . 
Maqueda 19,30 horas ..................... . 
Alcabón 

SABADOS DOMINCJOS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
21,00 horas ..................... . 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Rlsuefío Vlllanueva. 
Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 y 
de 15,30 a 19,00. 

MUSEO SEFARDI Y SI· 
NAGOGA DEL TRANSI· 
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 10 a 14,00 y de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domin· 
gos y fiestas, tarde. 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
Jefe· de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 7 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
45.001 TOLEDO - Apdo. Correos: 122 
Depósito legal: 414 
Solicitado control OJD. 

Roldón, María José Mufíoz García, 
Nuria Villarlno Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 
Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL DIA. 

Poligono El Cantorral, 13. 
16004 - CUENCA. 

Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Pernóndez (Consuegra), Enrique Gorda (Ocaña), Maruchl Ciarcfa (Quintanar 
de'la Orden), José Reyes (Torrijas), Luis Miguel Ciarcia (La Puebla de Montalbán), Gustavo Adolfo Mulloz (Talavera de la 
Reina) Jesús Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (Villacañas), Esteban Pérez (Valmojado), J, Antonio Alvarez (Madri· 
dejos),Ventura Lebllc (Navahermosa), César Conde (Illescas), Mariano Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar· 
za) Isidro Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Gómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Na
tlvÍdad Laln (Bargas), Jesús Ciarcia (Villa de Don Fadrique), Femando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(Urda). José Maria Gómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfaclo Menchero (Mora) y Luis Rodrfguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE ~~ LERMA.- 9~ 
Reyes Catohcos, 21. Horano. 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

MUSEO DE SANTA 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho· 
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra· 
do, lunes. 

MUSEO SANTO DOMIN· 
GO EL ANTIGUO.- C/ Pla· 
za de Santo Domingo. Horario. 
De 11,00 a 13,30 y de 15,00 a 
19,00. 

SINAGOGA SANTA MA· 
RIA LA BLANCA.- C/ Re· 
yes Católicos, 2. Horario: De 
10,00 a 13,00 y de 15,00 a 
19,00. 
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La mufa di/'í1:11hosu firma de convenios entre sindicfltos 
y pal;ro1wJ durnnl,e el w1o pone unte la pHlestra fa 
buerw vo/1111tml de los sindir:atos y los empresa.ríos a fa hora 
de rubricHr los :w1wrrlos que regirán en el próximo año en -
tre empres:lrio y t.rnfü¡jmlor, Toledo, superélndo fa media na
cional en nmelws de sus cunFenios eoledivos, Jw dejado cla
ro cual es el espíri/,11 que guú1 fas relaeiones laborales entre 
unos y ol,ros, 

Es ímportarde desl<war que de estas negoeiacíones se 
desprende, salFo rnros casos, unél buena Foluntad negocia
dora extrapolable fl l;odos los sectores y colectivos. Llama 
la atención que, tras lo que hasta flhora hflbía servido para 
entablar una batalla campal, se encuentren, por suerte 
hombres de talante negoóador, flexibles y dispuestos a un 
diálogo y acuerdo entre las partes siempre consensuado y 
no producto de posturas intransigentes y de prepotencia 
empresarial o sindical. Que tras las mesas negociadoras se 
destile la satisfaeción de los representantes de los trabaja
dores y del tejido empresarial toledano es algo a lo que des
graciadamente no estamos muy acostumbrados. 

Esta conclusión, al hilo del Proyecto de Ley de Infrac
ciones y Sanciones en el orden social, demuestra que tanto 
unos agentes sociales como los otros son poseedores de una 
madurez que el Gobierno pretende, de todos modos, apadri
nar antes, en y después de salir de la pila bautismal. 

Desde una postura de imparcialidad los actuales resul
tados dejan claro que la comunicación ha sido el denomi
nador común de las partes. Para hacer sólidos estos acuer
dos, de los que todos salimos beneficiados, nadie duda que 
ha sido necesaria la renuncia y una entrega recíproca. De
cir que no han existido discrepancias puntuales, en deter
minados convenios, seria reconocer que no ha habido co
municación y menos mucho diálogo. 

7C'· T a 

CI DAD EL DIA 

Francisco G. Martín (FEDETO) Juan Arroyo (CC.00) J. Miguel Mendiola (UGT) 

Con el inicio del próximo año han de negociarse cinco convenios 

La subida salarial media en 
Toledo, superior al resto 

Con la firma de los convenios del sector de 
las panaderías y de la cerámica artística por 
las partes implicadas y representativas, esto 
es, los empresarios y los dos sindicatos ma
yoritarios y, por tanto, con capacidad para 
negociar en los sectores mencionados se 
cierra un ciclo de negociaciones que a lo lar
go del año se han venido manteniendo. En to-

tal han sido veinte el número de sectores en 
los que se ha llegado a acuerdos y de la me
dia de todos ellos, se deduce que el incremen
to salarial que los sindicatos y empresarios 
han acordado supera casi en un punto a lo 
negociado en el resto del territorio español. 
El entendimiento que entre las partes nego
ciadoras hay en la provincia de Toledo es 
evidente. 

Juan INFANTES 

Fotos: José Luis Pérez 

La medfa de incrementos sala
riales supera los siete puntos por
centuales, alcanzando ·la media 
ponderada del 7,492 por ciento. 
La gran mayoría de ellos ronda el 
6,5 por ciento de incremento y a 
los mismos se les ha añadido casi 
siempre una revisión concretada 
en el cinco por ciento recogido en 
el tan nombrado Acuerdo Econó
mico y Social (AES). Igualmente, 
en aquellos en los que se ha logra
do alcanzar acuerdos para dos 
años de vigencia, casi una quince
na de los mismos, el incremento 
rubricado en los documentos pre
sentados ante la Dirección Pro
vincial de Trabajo prevén el cien 
por cien del Indice de Precios al 
Consumo (IPC) e incluso en algu
no de ellos como es el caso de los 
sectores de la limpieza, mazapán, 
madera, metal, vinícola y alimen
tación, al IPC se le añade un uno 
por ciento más dp subida salarial. 

Firma conjunta 

Ocurre además que la firma de 
la veintena de convenios provin
ciales se ha hecho casi de modo 
habitual conjuntamente entre los 
dos sindicatos más representativos 
en la provincia, según los resulta
dos obtenidos en las últimas elec
ciones sindicales de los pasados 
meses de octubre, noviembre y di
ciembre de 1986. En los mismos 
los resultados que obtuvieron am
bos sindicatos fueron parejos en el 
número, pues si bien CC.00 su
peraba a UGT en una veintena de 
delegados de personal, ésto venía 
compensado por la razón sencilla 
de que el sindicato comunista lo
gró dominar sólo en los. sectores 
con ramificaciones nacionales y 
que no se negocian en la provin
cia, como es el caso de la antigua 
Standard (hoy Alcatel), RENFE y 
CTNE. El resultado final, recor
demos, dió las cifras de 588 dele
gados de personal para CC.00. y 
556 para el sindicato socialista, 
UGT. 

El hecho que resaltamos de la 
buena disposición que entre las 
partes negociadoras ha habido, ha 
sido ratificado por los interesados 
cuando les hemos preguntado al 
respecto. El mismo presidente de 
la Federación de Empresarios de 
Toledo (FEDETO), Francisco 
Grada Martín, en una reciente en
trevista que le hacíamos, nos se
ñalaba el acuerdo y buen entendi
miento que entre la organi zación 
que él representa y las centrales 
sindicales que participan en cada 
negociación en la provincia tole
dana se daba habitualmente. 

Para comienzos de año, y de 
hecho ya se han iniciado conver
saciones en el sector de las tinto
rerías, se tiene previsto negociar 
cinco nuevos convenios provin
ciales, puesto que han agotado el 
plazo anual de la firma. Estos son, 
la cerámica, firmado con antela
ción hace tres días, hostelería, co
mercio, cales y yesos y los del 
transporte de mercancías y de via
jeros. 

ESTUDIABIA INGLES 
EN UNA PENA FLAMENCA 
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Que a Santa Cecilia le 
la «ftlQTCha» ... real lo un:,><IX14U 

el que sea la patrona de 
músicos. De aht que, urnoca.n
do su nombre, diversas agru
paciones musicales tocaran lo 
suyo y lo ajeno en diversos 
puntos de la provincia durante 
la semana pasada. 

1 • 

SUJX'nlendo que a Sabn-
na, la cantanJe del «escote 
~SO» aparecida en el 
último« UN, IXJS, TRES», 
·le hubieran dejado actuar 
ton la didatUra, en lugar de 
la «rosa-esconde-verguen
UIS» al uso, le hubieran 
puesto dos coliflores. 

Pese a las gélidas tempera
turas que imperan en toda Es
pafia, los sueldos del personal 
auton6,mico no se «congelar1». 
· So"IJ. los ciudadilnos los que se 
quedan «frios» al conocer la 
cuantfa. 

Q.ue una cosa es predicar 
y otra.muy tJUerente.dar tri
,0~ lo tienen claro :los agri
cultores de Castilla-La 
,MfllU:ha. 

. Dicen las malas lenguas que 
'11f4sValia que el.Ayuntamien
~ cQlmira un poco más por 
1J/lfJ1'C4r.en el Co"alülo de San 
Milfl6l y le ~ieran luces al 
~ . . 

EL HUESO 

so~prendido ya a seis jóvenes 

elef ónica no controla 
las llama as piratas 

M.J. Muñóz 

A las cinco menos veinte de la 
madrugada de ayer, la Policía 
Municipal sorprendió a un estu
diante de 30 años de edad, Daniel 
Paoletti, manipulando una cabina 
teléfonica con un aparato supleto
rio. Fuentes policiales han señala
do que, desde hace aproximada
mente un mes y medio, un total 
de seis jóvenes estudiantes del 
centro universitario San Juan de 
la Penitencia han sido sorprendi
dos en el momento en que se dis
ponían a hablar con sus países de 
origen, utilizando el citado proce
dimiento, con el que la llamada 
les sale totalmente gratis. 

Los estudiantes que llevan a 
cabo estas llamadas ilegales pro
vienen de Estados Unidos, Cana
dá, México y Argentina. Con el 
nuevo invento de los supletorios, 
realizan llamadas de larga dura
ción y a una gran distancia de una 

forma gratuíta. Fuentes policiales 
han señalado que la forma en que 
se consigue la conexión es intro
duciendo dos clavijas del supleto
rio en el teléfono y, después de 
marcar, ya puede iniciarse la con
versación. 

Isidoro Madrid, director pro
vincial de Telefónica, ha señalado 
que este tipo conexiones es de 
muy difícil realización ya que los 
teléfonos de las cabinas urbanas 
son blindadas y que, hasta el mo
mento, no habían tenido conoci
miento de la situación. Madrid ha 
añadido que Telefónica, de hecho, 
no puede controlar este tipo de 
llamadas piratas, el único indicio 
que hace pensar en algún tipo de 
irregularidad es el desfase que se 
produce entre el número de lla
madas y el de pasos contabili
zados. 

«Desde hace cinco años, fecha 
en la que se instalaron nuevos te
léfonos en las cabinas, el número 

Isidoro Madrid, director de Telefónica 

de robos y roturas ha disminuído 
notablemente, debido a que los te
léfonos actuales son blindados y la 
caja fuerte, donde se encuentran 
las monedas, es casi imposible de 
romper>>, ha señalado Isidoro Ma
drid. Ante esta nueva modalidad 
de llamadas piratas, «habrá que 
perfeccionar el punto débil que 
permite que se lleven a cabo», 

<<La lista de de~andas es pequeña 
El director provincial de Te

lefónica, Isidoro Madrid, ha 
manifestado a EL DIA que en 
la actualidad la lista de deman
das de telefónos en nuestra ciu
dad es pequeña y que las dos li
neas que existen, Toledo-Vega y 
Toledo-Tajo, tienen vacantes, 
«tan sólo hay unas setenta soli
citudes pendientes», señaló. 
Para el próximo año la Compa-

ñia telefónica tiene previsto rea
lizar en nuestra ciudad una am
pliación de dos mil lineas, que 
ya contará con la tegnología di
gital, cuyos circuitos serán váli
dos tanto para telefónica como 
para telemática. 

En lo referente a la provincia 
la red está cubierta pero en lo 
referente a las instalaciones de 
telefónos puede tardar meses 

pues depende de la zona y de la 
instalación de la red y sobre 
todo del equipo que se progra
ma por años. Localidades como 
Mora, Madridejos y Sonseca es- . 
peran la instalación de un cen
tenar de teléfonos, pero según 
palabras de Isidoro Madrid, 
«este año dificilmente se podrán 
instalar, ya entrarán en los pla
nes del 88. 

EL DIA 

Camara de Comercio 

Nuevo Boletín 
de Comercio 

Exterior 
A partir de hitá semana la Ca

mara de Comercio e Industria pu
blica un nuevo Boletín informati
vo de Comercio Exterior que 
mantiene su esquema tradicional, 
pero pretende dar mayor agilidad 
y efectividad al tratamiento de las 
demandas de productos. Una de 
las innovaciones del boletín es la 
síntesis de aquellos artículos ma
yoritarios de nuestra provincia 
con el fin de dotar de mayor con
centración a la información. 

El boletín co11tinuara dando in
formación sobre Ferias y Exposi
ciones de carácter nacional e in
ternacional, publicaciones recibi
das en la Cámara, disposiciones 
oficiales, leyes y acuerdos produ
cidos en la Comunidad Econóni
ca Europea, así como la habitual 
hoja de cambio de divisas. 

La distribución del boletín in
formativo es gratuita y se realiza 
entre los exportadores, federacio
nes empresariales, bancos, cajas 
de ahorro, asociaciones y medios 
de comunicación de toda la pro
vincia. 

Nota de rectificación. 
En las encuestas del día de 
ayer, se produjo un error en la 
colocación de las fotografías 
correspondientes a las perso
nas entrevistadas y sus declara
ciones efectuadas a EL DIA 
DE TOLEDO. Concretamen
te, la fotografía que aparece en 
segundo lugar debió aparecer 
encima del primer texto y la 
primera fotografía encima del 
segundo. Pedimos disculpas. 

EN CREDITOS HIPOTECARIOS, 
EL HIPOTECARIO ES LO LOGICO 

Llevamos 115 años ofreciendo a los 
españoles las mejores condiciones para cambiar 
o reformar sus casas. Con créditos a interés fijo 
o a interés ajustable. En viviendas libres o de 
protección oficial. 

Y son muchos los que confían en nosotros. 
Más de un millón de familias ya saben que, en 
Créditos Hipotecarios, el Banco Hipotecario es 
lo lógico. 

BANCOHIPOTECARIO 
DE ESPAÑA 

Su Casa 
Toledo: Nueva, 4. Tel. (925) 21 47 OO. 

Alicante. Badajoz, Barcelona, Granada, La Coruña, Las Palmas de Gran Canaria, Logroño,Madrid, Málaga, Murcia, Oviedo, Palma de Mallorca, Pamplona, Santa Cruz de Tenerife, 
Santander, Santiago de Compostela, Sevilla, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zaragoza. 

.. ) 
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EL DIA 

En la provincia hay 2.318 profesores de EGB 

Hoy, día del Maestro 
J.I. 

Los maestros o profesores 
de E.G.B., que de los modos se 
les llama, pues en esto también 
hay división de opiniones, ce
lebran hoy la fiesta de su pa
trón, San José de Calasanz, 
con diversos actos que tanto 
las organizaciones profesiona
les como los distintos colegios 
que se reparten por la provin
cia, poco más de 350, han pre
parado con motivo de la fecha 
tan señalada que para ellos es. 
De este modo, en nuestra ca
pital, Toledo, el Ayuntamien
to ofrecerá hacia la una y me
dia horas de la tarde un vino 
para el magisterio toledano; en 
el mismo acto, el sindicato 
Asociación Nacional de Profe-

sores de la Enseñanza 
(ANPE), homenajeará a los 
profesores que se han venido 
jubilando durante este año. 
Anteriormente, a las 11,30 de 
la mañana, la misma organiza
ción sindical -ellos prefieren 
llamarse organización profe
sional-, honrarán la memoria 
de sus compañeros muertos 
con la celebración de una misa 
en la Catedral. 

Las invitaciones del Ayun
tamiento no han llegado, sin 
embargo, a las federaciones de 
los sindicatos más representati
vos en el sector, CCOO. y 
UGT. «Será que para el Ayun
tamiento el magisterio es sólo 
ANPE», nos dijeron fuentes de 
UGT. Los mismo nos afirma
ban en CC.00. 

Ante la convocatoria de huelga 

Concentración en el 
Banco Exterior 

A.G. 

En la mañana de hoy viernes 
tendra lugar en el patio de opera
ciones de la oficina principal del 
Banco Exterior de España de 
nuestra ciudad, una concentración 
de delegados de CCOO para in
formar a los clientes de los moti
vos de la convocatoria de la huel
ga de los días 2, 3 y 4 de diciem
bre. De los veintitres delegados de 
banca que tiene el mencionado 
sindicato en toda la provincia, 
asistirán quince a la concentra
ción. 

.. 

El motivo de la convocatoria 
de huelga se centra en la negocia
ción del convenio colectivo, según 
nos han informado fuentes del 
propio banco, donde se nos afir
mo que se trata de«defendemos 
del ataque de la patronal, en este 
caso es para quedamos como es
tamos, no para mejorar, que es 
para lo que se hacen las huelgas». 
Tres son las principales reindica
ciones la extra de fin de año, la ex
tra de fiestas suprimidas y los 
trieños. 

Farolas que no iluminan. Estas son las farolas situadas 
en fa calle Subida del Alcazar, las cuales llevan ya bastante tiem

po sin iluninar. Se da la circunstancia de que en esa misma zona, 

concretamente en el aparcamiento del Corralillo de San Miguel, 

sólo existe una farola que funcione, lo que está dando pie a que 

.se convierta, si es que no lo es ya, en lugar poco recomendado 

a horas nocturnas. 

CIUDAD 

Terrenos del Salia del Caballo donde se instalara el complejo. (Foto: J.L. Pérez) 

El complejo albergar a a la Policia Municipal, Protección 
CtVIl y Cruz Roja 

En junio nuevo Parque 
de Bomberos 

A.G. Más de 300 millones 

El próximo mes de junio fina
lizará la primera fase de las obras 
de construcción del complejo que 
alvergará el nuevo Parque de 
Bomberos, Policia Municipal, 
Protección Civil y un puesto de 
primeros auxilios de la Cruz Roja, 
que estará ubicado en los terrenos 
municipales del Salto del Caballo, 
lo que antes era la pista de atletis
mo, cuya financiación corre a car
go de la Diputación de Toledo, se
gún nos ha informado su vicepre
sidente, Miguel Angel Ruiz-Ayu
car. Las obras comenzaron hace 
cinco meses y hasta el monmento 
los trabajos más importante que se 
han realizado han sido de des
monte con el fin de allanar el 
terreno y no tapar las vistas de la 
ciudad cuando se levante el com
plejo. 

Saltó por una ventana 

La primera fase de construc
ción tiene un plazo de doce me
ses y su coste asciende a los cien
to sesenta millones de pesetas. En 
este plazo que finaliza en el mes 
de junio estará teminado el Par
que de Bomberos y la nueva sede 
de la Policia Municipal. En la se
gun fase está previsto el acondi
cionamiento de los locales donde 
se instalará Protección Civil y el 
puesto de primeros auxilios de la 
Cruz Roja, así como una pista de 
entrenamiento y de los servicios 
generales. 

Estas instalaciones sustituyen a 
las que actualmente existen, dis
persas por la ciudad. Por el con
trario el complejo del Salto del 
Caballo reunirá a todas ellas lo 
que permitiran una mayor co
hexión y eficación en el caso de 
alguna catastrofe o siniestro grave. 

Un preso se fuga 
del Psiquiátrico 

M.J.M 

Sobre las once de la mañana de 
ayer, un preso recluído en la car
cel de nuestra ciudad protagonizó 
una fuga en el Hospital Psiquiátri
co, donde había sido trasladado el 
día anterior. El preso, que perma
necía en el citado centro desde el 
pasado miércoles, se encontraba 
custodiado en una habitación de 
la planta baja. Al parecer, aprove
chando un decuido .momentáneo 
de la persona encargada de su vi
gilancia, cogió una silla y la lanzó 
contra el cristal de la ventana. A 
continuación saltó ai exterior y 
emprendió la fuga. 

Trás los citados hechos, varios 
miembros del personal sanitario 
del Hospital Psiquiátrico de Tole
do iniciaron la persecución del re
cluso. Una unidad de la Policía 

Nacional, que se encontraba en 
las cercanías, se sumó a ellos para, 
por fin, lograr alcanzar al recluso. 
Este había sido trasladado al cen
tro para someterse a un test de va
loración de personalidad que de
terminaría si padece algún tipo de 
patología psíquica. 

Incendio 

El Hospital Psiquiátrico fue 
también escenario del incendio 
que se produjo a las ocho y me
dia de la tarde del miércoles en el 
interior de una habitación perte
neciente al pabellón número uno. 
Al parecer, un interno dejó sobre 
la cama una colilla que provocó 
que el conchón se prendiera. El 
servicio de extinción de incendios 
del centro y los bomberos de 
nuestra ciudad sofocaron rápida
mente las llamas. 

el del 
Bote» 
RODRIGUEZ 

Entrañabkmente popular 
en Toledo, «Santi el del Bote», 
forma parte de su paisaje ur· 
bano, como el viejo reloj o 
como los bancos de piedra de 
Zocodover. A primera vista 
puede parecer el castizo ¡lelS(), 
naje de un sainete, pero en rea. 
lidad asume el papel del dra• 
ma que le ha correspondido re
presentar en el «Gran teatro de 
la vida», nacido del fondo de 
su miseria. 

A Santi, suele vérsele cada' 
día arrastrando sus di~ocho 
años. Siempre portando el 
bote que le ha proporcionado 
la fama de que gooa y el q~ 
con sabiduría, ha convertido 
en instrumento de trabajo con: 
el que se gana el pan. Apenas 
despunta el alba asienta Sl!s 
reales por las calles y las pla. 
zas de la Imperial Ciudad. Y 
como nadie le ha enseñadoofi. 
cío alguno, ni conoció escue
las, ni asistió a institutos, ~ 
lo único que sabe: pedir, pero 
con cierta dignidad y haciendo 
gala de toda la «gramática par· 
da>> aprendida en esa «Univer· 
sidad laboral de la rue>>, que 
tanto frecuenta. · 

Bien es cierto que el méto
do que utiliza para realizar su 
«trabajo», ni es original, ni tan 
siquiera nuevo, pero resulta 
eficaz y consigue su pro¡>@to: 
Consiste en pararse ante cual; 
quier transéunte, hacer un par 
de guiños extraños con los oj<» 
y agitar el bote -repleto de mo
nedas- como ·si fuera una so
naja, para, finalmente •. estirar 
la mano y tenderle en 1111..brus
co ademán incitando a las gen
tes a que sean. generosas. ¡Y 
vaya si lo son!. Porque raro es 
el día que la recaudación no 
sobrepasa las dos mil ~ 
Señal evidente de que «to er 
mundo e güeno» y sabe poner 
amor de prójimo donde es po
sible que falte amor de mádre. 

El callejeo de Santi, que-ya 
hemos dicho empiem tempra· 
no, acaba cuando en el cielo 
aparece la primera estrella. En
tonces da por concluída su jor· 
nada y regresa a sus lares en el 
callejón del Vicario, parada y 
fonda de su cotidiano viacnr 
cis y punto final del peregrina· 
je. En una de sus casas~ 
y viejas vive y alienta s~ pri· 
vaciones en compañía ·de SU· 

madre y de sus tres hermanos, 
saliendo adelante gracias a SU! 
«aportaciones» ·y como Dilll 
les da a entender. 

De haber vivido en el Siglo 
de Oro, Velazquez .le húbiera 
inmortalizado con sus pinceles 
al igual que lo hiciera con «El 
tonto de Coria». Pero quedé 
claro que Santi no es tonto. 
Antes por el contrario, esiisto 
como . el hambre y su hambre 
es quien agudiza su ingenio y 
quien le hace genio en un pa!s 
como el nuestro, donde hasta 
los «menos listos» hacen re-. 
lojes. 

>!IJ:¡/ll 
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, Un herido leve 

Incendio 
• • .. gimnasio 

Redacción 

C Alrededor de las nueve me
. •na& die-.tde la mañana de ayer 
;~ orig!nó un incendio en el 
';~o de kárate, ubicado en 
. · t. .calle l.eon de la localidad 
¡.:?l(ll• de Torrijos .. Al rare
;1t·\F~~ un cortoetrcmto e que 
.;motivó el suceso, 

los cuatro operarios, que 
nlraban en esos mo

fuS realii.ando unos traba· 
\ de ddecorado y pintura, 
rtimadamente sólo Juan 
· ··. Morón Chirón, de die-

.e aJlos, sufrió algunas 
uras de c.a.rácter leve. 
es natural de La Pue-

MQntalbán. 
ha f)Odido saber EL 

E .TOLEDO, cuando 
·'adores estaban reali-

1'teas de colocación 

Torrijos 
de moqueta, cerca se encontra· 
ba un recipiente con disolven· 
te de cuatro litros, el cual, al 
caer sobre él una espátula, hizo 
que saltara una chispa sobre 
un cable eléctrico colocado en 
la pared . 

El siniestro en un principio 
parecía más wave, debido a 
que los materiales de poliure
tano, que existen en el lugar si
niestrado, producen gran can
tidad de humos. 

Los bomberos de Toledo se 
presentaron inmediatamente 
en el gimnasio, sin que les cos
tara mucho esfuerzo material 
poder apagar el fuego. 

Por otro lado las pérdi.das 
aún no han sido evaluadas, 
aunque sabemos ci.ue el próxi
mo día uno de diciembre esta
ba prevista la apertura del lo
cal con su nueva orientación. 

Aprobado en pleno del Ayuntamiento 

Modificación de 
ordenanzas fiscales 

El pleno del Ayuntamiento de 
esta localidad ha aprobado la mo
dificación de las ordenanzas fISca
les, así como la imposición y or
denación de la tas por la presta
crón del servicio de «Voz Públi
ca», que se pondrá en vigor a par
tir del próximo primero de enero. 

Dichas ordenanzas se han so
metido a la información pública, 
por un plazo de treinta días, con 
el fin de que sean presentadas las 
oportunas reclamaciones y suge
rencias por parte de los que pu
dieran verse, de algún modo, afec
tados. 

Las mencionadas modificacio
nes abarcan, en primer lugar, la 
recogida domiciliaria de basuras, 
la cual quedará fijada en una cuo
ta anual de 1.300 pesetas. Asimis
mo, y en cuanto a alcantarillado, 
los derechos de acometida serán 
de 1.500 pesetas. 

Por otro lado, las modificacio
nes de ordenanzas fIScales tam
bién afecta a licencias urbanísti
cas, ocupación de terrenos de uso 
público con mesas y sillas con fi
nalidad lucrativa, tránsito de ga
nado, quedando suprimida la ta
rif!l aplicable al ~ª!lado porcino, 
as1 como el summIStro de agua. 

~~~LAGARTERA~~~~ 

Coloquio organizado por FED ETO 

Los problemas de la 
provincia a. estudio 

La Federación Empresarial To
ledana organizó una charla-colo
quio, en la localidad toledana de 
Lagartera, para tratar los diferen
tes aspectos de la problemática 
empresarial en nuestra provincia. 

Los técnico de la Federación 
disertaron, entre otros temas, so
bre la financiación sobre la peque
ña y mediana empresa, los siste
mas de contratación, así como las 
diferentes ayudas y subvenciones 
para el sector empresarial tole
dano. 

Por otro lado los asistentes al 
mencionado coloquio manifesta
ron su preocupación por la actual 
situación de la ganadería de por
cino tras la entrada en la Comu
nidad Económica Europea, ya 
que, como consecuencia de la pes
te porcina africana, no se permite 
a los ganaderos exportar este pro-

dueto, mientras que sí se autori
zan exportaciones masivas del ex
terior. 

otro punto de sumo interés fue 
el del sector artesano, de gran im
plantación en la zona, y que está 
sufriendo actualmente, la fuerte 
competencia de productores ex
tranjeros que, a juicio de los em
presarios, necesitaría la ·articula
ción de una serie de medidas de 
apoyo al sector. 

Asimismo también se recogie
ron quejas sobre la lentitud y ex
cesiva burocratización en la actual 
política de subvenciones a em
presas. 

Por último se habló de la im
portancia del asociacionismo em
presarial como la mejor vía para 
hacer sentir a la administración, y 
de esta forma, dar a conocer a la 
sociedad la voz del empresario. 

wrsvmr· · **f r a 

EL DIA 

Los comerciantes proponen: 

Un nuevo mercadillo los 
miercoles 

José Reyes Calero 

Corresponsal 

No por viejo deja de ~~¡. .. un 
tema de candente actualidad para 
la Asociación Comarcal de Em
presarios de Torrijos el mercadi
llo de los sábados. Tal vez por de
sinformación, por erróneos plan
teamientos, o por comentarios de
safortunados, no ha sido asimila
da la iniciativa de los comercian
tes de esta localidad toledana, re
levante colectivo, que ha sido du
rante mucho tiempo importante 
en el comercio de la villa, la im
plantación de un nuevo mercadi
llo los miercoles. 

Según Julio Pantoja, vocal de 
la agrupación, <<no es intención de 
e"adicar el mercadillo ya existen
te de los sábados, es más bien lo 
contrario. Se trata de facilitar al 
ama de casa un día entre semana 
para realizar sus compras. Cono
cido es que desde tiempos antiquí
simos existía mercado en la villa 
de Torrijos el miércoles. ¿Por qué 
no volver a la tradición y promo
cionarlo?. Así se evitarían algunos 
problemas de tráfico los sábados 
y el comercio dispondría de dos 
días específicos donde atender, 

· con más facilidades, a los clientes 
ante la masificación de los fines 
de semana>>. 

Se quiere instalar un radio-club de aficcionados 

Antes que se lleve a cabo un hi
potético cambio de día del merca
dillo, tiene que set la corporación 
municipal quien lo decida. Evi
dentemente en días posteriores re
flejaremos en nuestras páginas las 
versiones de los ediles, de los ciu
dadanos, así como de los vende
dores ambulantes. 

Sin embargo no queda duda de 
que el recinto donde se instala el 
mercadillo, necesita una remode
lación, al mismo tiempo que exi
gir condiciones sanitarias más res
tringidas con los productos pere
cederos, así como un entendi
miento total para que nadie salga 
perjudicado. 

Emisoras de 27 megaciclos o 
banda ciudadana 

David Catonio 

La comunicación es el factor 
más importante dentro de la rela
ción humana, la prensa escrita, la 
radio y la televisión informan y 
ayudan para combatir la soledad 
y al propio tiempo distraer. 

Pero los adelantos en electróni
ca han puesto en manos del ciu
dadano de a pie que sea él mismo 
quien pueda ser el portavoz de su 
sentir, sobre todo, con la palabra 
que es como más nos acercamos 
unos a otros. 

A unos precios asequibles se 
encuentran en el mercado las lla-

Según decreto de la alcaldía 

madas emisoras de 27 megaciclos 
o banda ciudadana que son de fá
cil adquisición y, hasta hace poco, 
necesitaban de algunos trámites 
burocráticos para su instalación. 

Hacer mención de la gran ayu
da que presta quien maneja estos 
aparatos sería interminable, ya 
que, junto con los radioaficciona
dos «de dos metros», n.i los pa
triarcas «E.A.», hacen que su pa
satiempo se convierta, en muchos 
casos, en una ayuda decisiva para 
salvar vidas humanas. 

En Madridejos, precisamente, 
se quiere crear un radio-club de 
aficcionados que transmiten en 27 

megaciclos, y así agrupar, de al
gún modo, todas las ideas y pro
blemas que se tengan para hacer 
más factible y mejor los enlaces, 
y asimismo aprender la correcta 
utilización de modos de transmi
sión y sus correspondientes ban
das. 

Esta idea se quiere llevar a 
cabo cuanto antes. Para ello ya se 
han puesto en contacto con ra
dioaficcionados de otras localida
des para instalar estos radio-club. 
Por eso lo primero que se quiere 
hacer es comunicar con los ca
mioneros ya que son ellos los que, 
mediante su canal 19 tejen una tu
pida red en todas las ciudades y 
comarcas. 

Nueva Corporación 
Municipal 

Según decreto de la alcaldía del 
Ayuntamiento de la localidad to
ledana de Quismondo, se ha nom
brado la nueva Corporación Mu
nicipal del mismo, así como los 
componentes de las distintas co
misiones. 

De esta forma José Bias Zamo
rano será primer teniente de alcal
de y Manuel Peinado García-Ca
ro, segundo teniente de alcalde. 
Asimismo éstos también forman 
parte de la comisión de gobierno 
de dicho municipio. 

Por otra parte la comisión in
formativa ha quedado constituida 

por: Carmen Peinado Rodríguez y 
Manuel Peinado García-Caro en 
sanidad; Carmen Peinado Rodrí
guez, José Bias Zamorano y En
rique Esteban en cultura y depor
tes; Manuel Peinado, Santiago 
González y Alfredo Alvarez en 
festejos; José Blas Zamorano e Ig
nacio Rodríguez en obras y servi
cios; y en hacienda Manuel Pei
nado y José Blas Zamorano. 

Por otro lado la comisión de 
gobierno estará formada por José 
Blas Zamorano, Manuel Peinado 
y Santiago González Rodríguez. 

Estos mencionados nombra-

mientos se han hecho públicos a 
efectos de los artículos 44.2 y 46.1 
del Reglamento de Organización, 
Funcionamiento y Régimen Jurí
dico de las Entidades Locales de 
veintiocho de diciembre de 1986. 

Igualmente este mismo Ayun
tallllento acordó, a efectos de re
solver solicitudes, instancias y to
mar acuerdos, delegar en la comi
sión de gobierno las atribuciones 
de la alcitldía referentes a dirigir e 
inspeccionar las obras y servicios, 
conceder licencias de apertura y 
de cualquier otra índole, contrata
ción de obras y servicios, formar 
proyectos de presupuestos, así 
como aprobar facturas. 

,. 
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EL DIA PROVINCIA 

Asociación Cultural «Montes de Toledo» 

Diez años al servicio de 
la cultura 

Hace diez años que la Asociación Cultural «Montes de To
ledo» aparecía en el espacio cultural con la intención de di
vulgar, investigar y proteger el patrimonio cultural de la co
marca de los Montes de Toledo y de toda la provincia. El ám
bito que abarca la Asociación se determinó, por entonces, 
que fuera el de la antigua Tierra de Toledo, al sur del Tajo, 
y que incluía la parte occidental de la provincia, territorios 
de Montalbán y los mismos Montes de Toledo, como núcleo 
geográfico e histórico. 

Nuria Villarino 

Fotos: José Luis Pérez 

El objetivo que la Asociación 
Cultural «Montes de Toledo», 
cuyo presidente es Ventura Leblic, 
se marcó cuando salió a la luz, fue 
el de recuperar la conciencia de 
comarca a través de la cultura, así 
como reivindicar su propia perso
nalidad, sus peculiaridades histó
ricas, geográficas, costumbristas, 
todo ello enfocado hacia la co
marca de los Montes de Toledo. 

Su intención ha sido siempre la 
de que dicha comarca dejara de 
ser algo que tan sólo se vinculaba 
a la caza, y que su territorio recu
perase su identidad, evitando que 
fuera· incluido en la Mancha o en 
la Jara, consecuencia unas veces 
de la ignorancia de quienes distri
buían el mapa comarcal toledano 
y ele la poca capacidad de reac
ción de quienes recibían el título 
de manchegos o talaveranos sin 
serlo. 

Hoy día la comarca de los 
Montes de Toledo se ha afianza
do:como tal, reconOCÍda por to
dos y que va ganando, poco a 
. poco, espacio por el empeiío de 
todos. A ello ha contribuido con" 
siderablemente la Asociación, in
tentando cumplir minuciosamen-

te las metas que se marcaron des
de el principio. 

No obstante, y después del 
tiempo transcurriodo, para todos 
aquellos que componen esta aso
ciación, su actividad debería ser 
mucho má divulgada, pero para 
ello necesitan medios económicos 
de los que carecen, ya que la cul
tura ha sido y es dificil de pro
mocionar. 

Asimismo, en ocasiones hasta 
ellos mismos se sorprenden de ló 
que han avanzado en estos a¿os 
con tan pocos recursos y con lo 
que supone poner en marcha ac
tividades culturales. 

Desde su sede, esta gente que 
trabaja para la cultura hace un lla
mamiento a todos los monte¿os y 
a las instituciones de la comarca, 
como ayuntamientos, colegios, 
parroquias, asociaciones, para se
guir colaborando y practicando la 
solidaridad comarcal,«ya que la 
cultura es siempre el mejor víncu
lo y la mejor plataforma de en
cuentro de todos los pueblos de la 
comarca». 

Investigación y ilivulgación 

Dentro del ámbito de la divul
gación e investigación en la Aso
ciación Cultural «Montes de To-

La Asociación pretende divulgar, 
investigar y proteger el patrimonio 
cultural y natural de la comarca de 

los Montes de To ledo 

ledo» se han hecho publicaciones 
periódicas, mediante cuarenta nú
meros del «Boletín Informativo y 
de Estudios Monteños», cuya te
mática es arte, arqueología, histo
ria, ecología, costumbres, turis
mo,arquitectura popular, folklore, 
religiosidad popular, así como 
gastronomía, biografías, juegos 
populares y literatura. 

Otra de las actividades de la 
mencionada asociación ha sido la 
de crear libros y folletos sobre la 
comarca y sus costumbres, tam
bién fascímiles relacionados con 
la comarca monteña. Así como la 
celebración de conferencias con 
temáticas diversas como «El Tajo, 
historia de un río», «Prehistoria y 
parahistoria toledana», y «La 
prensa toledana en el siglo XIX» 
entre otras, realizandose estas con
ferencias en diversas poblaciones. 

Por otro lado la Asociación 
conserva un archivo de prensa 
diaria donde se recogen las noti
cias referentes a la comarca. Y 
también otros dos, uno fotográfi
co y uno general por pueblos, 
donde se recoge todo el material 
de interés para las distintas pobla
ciones, aparte de un archivo pro
pio de ellos. 

Igualmente se han hecho expo
siciones y congresos, la mayor 
parte de los mismos de carácter 
itinerante por lo que ha sido muy 
amplia su divulgación, y cuyos fi
nes han sido siempre la defensa 
del patrimonio y la animación so
cio culturaL 

Prot~ción del patrimonio 
cultural 

Los logros que se han consegui
do en estos diez aiíos de fun~iona
miento han sido, entre otros, la · 
restauración de la ermita de San 
Antón en Guadamur; la instala
ción del Museo de Costumbres y 
Artes Populares de los Montes de 
Toledo; han hecho posible la re
cuperación de tradiciones en dife
rentes poblaciones; recuperación 
de la imagen de la Virgen de Mel
que; cursos de restauración; pre-
mios a edificios restaurados y la 
promoción de las tradiciones po
pulares. 

Promoción cultural 

En cuanto a las campaiías que 
se han realizado de promoción 
cultural se han hecho las mismas 
para divulgar el teatro infantil en 
la escuela monteña, se ha creado 
un aula de artesanía, bibliotecas 
itinerantes, encuentro de pintores 
monteiíos, certámenes de poesía y 
narrativa. También se han convo
cado premios de periodismo, cur
sos de pintura y dibujo, cursos de 
ecología monteiía, y semanas cul
turales. 

Excursiones y fiestas 
comarcales 

Fachada de la Asociación Cultura~ cuya sede se encuentra ubicada en la capital 
de nuestra región 

Por otro lado en estos diez años 
de trabajo y esfuerzo se han reali
zado excursiones a diversos pun
tos de la comarca de los «Montes 
de Toledo», como a los palacios 
y ruinas en los Montes de Toledo, 

Viernos, t'loviembre de 1987 

Uno de los objetivos de la asociación es recuperar la conciencia de co11Ull'ca a Ira· 
vés de la cultura 

Hace diez años que comenzaron las 
tareas de promocionar y divulgar la 

cultura a través de su trabajo y 
esfuerzo 

a los castillos de los Montes y de 
la provincia de Toledo, excursio
nes por tierras de Montalbán, 
sierra de San Vicente, Talavera ar
tística y monumental, entre otras. 

también se ha intentado pro
mocionar las fiestas populares, 
realizándose fiestas comarcales en 
muchos municipios de los Mon
tes, con manifestaciones folklóri
cas, literarias y gastronómicas. 

Escuela de animación juvenil y 
aire libre 

Esta escuela, que depende de la 
Asociación Cultural «Montes de 
Toledo» se creo en 1980 por esta 
asociación. Fue aprobada su crea
ción por orden ministerial del Mi
nisterio de Cultura en ese mismo 
afio. En 1987, después de las 
transferencias ha sido homologa
da por la Consejería de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha. 

Desde su creación se han im
partido cursos anuales de monito
res de aire libre, jefes de campa
mentos y directores de animación 
juvenil. 

También han colaborado, 
montado y promocionado campa
mentos y acampadas con jóvenes 
de los Montes de Toledo. 

Asimismo esta escuela concibe 
cada curso como una unidad in
dependiente con el fin de favore
cer la adaptación a los distintos 
ámbitos y especialidaes de los 
alumnos. 

Cada convocatoria de curso 
implica una temática siempre co
mún y otra específica. Al mismo 

tiempo que posee un cuadro de 
profesores especialistas que impa· 
tre clases de cada una de las ma· 
terias, proporcionando los mate· 
riales necesarios que cada alumno 
necesita para lleva a buen fin es· 
tos cursos. 

Los alumnos que finalizan los 
cursos, además del diploma oficial 
de la escuala, estos reciben el titu· 
lo de directores o monitores de ac· 
tividades juveniles de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha. 

Dentro de los objetivos marca· 
dos por esta escuela está el de pro
mocionar los campamentos que, 
por iniciativa propia o en colabo
ración con otras entidades reali1.a 
acampadas, campamentos y otras 
actividades juveniles. 

La temática general que se da 
en la «Escuela de Aire Libre Mon· 
tes de Toledo», comprende doce 
bloques, como son «el mundo ju· 
venil: tiempo de formación y fu· 
turo»; «educar en el tiempo libre»; 
«el aire libre: lugar de encuentro»; 
«ecología y medio ambiente»; 
«psicología y dinámica de gru· 
pos»; «organización general de 
campamentos»; «animacióncultu· 
ral, rural y de barrio»; «asociacio
nismo juvenil»; «posibilidades la· 
borales juveniles»; «problemátia 
juvenil y alternativas»; «talleres de 
formación y ocio» y «juventud j 
medios de comunicación» respec· 
tivamente. 

Por último esta escuela tiene 
intención de crear el próximo año 
un programa de cursos monogra· 
ficos para especialistas de aire li· 
bre y un curso para monitores, 
todo ello en colaboración con 
otras instituciones de Toledo. 
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<<El 
trab 

Alicia Sánchez Ruiz, afirmó 
en el transcurso de la conferen
cia que, sobre la reforma edu
cativa, pronunció por ta 
tarde en ta Casa de Cultura, 
que «el gran reto de la refor
ma es el trabajo en equipo de 
los maestros y profesores, por
que la labor que se pretende 
desarrollar no se podrá realizar 
sin coordinación». 

Esta conferencia se encua
. dra en los actos que los maes

tros talaveranos llevan a cabo 
..... para celebrar a San José de 
0: . • CaJasanz. En ella, la oradora 

:.explicó en líneas generales el 
~]: pl'Oyecto pl'Opuesto por el go-

0 para la reforma educa.
a en todos sus niveles, que 
.~ inciar en el aftó 

El Día en 
Talavera 

Farmacia de guardia 

Antonio Díaz Ruiz. Portíña 
de San Miguel, 39. 

Agenda cultural 

-Concierto de la Banda 
Municipal, temas taurinos. 
Casa de la Cultura, 20 horas. 

-Exposición de Arte Afri
cano. Caja de Ahorros de To
ledo, de 19 a 21 horas. 

-Charla-coloquio sobre 
prevención de accidentes, por 
el jefe de bomberos. Centro 
Social de la Piedad, 20 horas. 

-Trabajos manuales reali
zados por jubilados, se mues
tran en la Casa de la Cultura. 

-Talleres de madera reali
zadas por Paniagua. Casino, de 
10 a 22 horas. 

-Cerámica en la Escuela 
de Artes Aplicadas. Plaza del 
Cardenal Tenorio. De 10,30 a 
13,30 y de 16 a 21 horas. 

Otros actos 

-A las 12 horas, en la Er
mita de Nuestra Señora del 
Prado, misa por los maestros 
fallecidos. 

nrwrr erwrnr · wr 

EL DIA 

educativa 
Según Diodoro Canorea 

es el El Cordobés, un torero sin 
• UlpO>> 

los dieciseis años. Cuando con
cluya éste último ciclo, los 
alumnos recibirán ta misma ti
tulación y pasarán, bien al ba
chillerato o a Formación Pro
fesional de dos años de dura
ción cada uno. 

Alicia Sánchez comentó los 
posíbles problemas con que se 
pueda encontrar el profesora
do en cuanto a la integración 
en el nuevo sistema. También 
hizo referencia a la mayor es
pecialización que se les exigirá 
desde ese momento. Afiadien
do que el profesor se converti
rá desde ese momento en in- . 
vestigador con el alumno: 
«tendreinos que bajamos de 
nuestra colina y escuchar. al 
alumno, ya no será el profesor 
elúnicequ.:e ~;>· ... ··· 

El actofúe~~.ti()l,Q. 
· ·•~de iettaSO '°' 1w·;· · ;t~c~· ·. c;diP~".; 

En la galería Cerdán 

Para el empresario de la Mes
tranza sevillana, Diodoro Cano
rea, el Cordobés ha sido un de los 
pocos toreros que ha conocido 
que no ha tenido prejuicios a la 
hora de elegir compañeros de li
dia. 

Esta declaración se produjo du
rante la tercera de las charlas co
loquio que organiza el Club Tau
rino de Talavera en su III semana 
cultural. 

La presentación corrió a cargo 
del ganadero talaverano, Joaquín 
Rodríguez, propietario del hierro 
Cortijoliva, quien hizo un resu
men biográfico del orador. Cano
rea es empresario y apoderado 
desde hace veinte años. Entre sus 
representados se encuentran Die
go Puerta, Paula o Angel Teruel, 
entre otros. Es natural del pueblo 
toledano de Cabezamesada. 

Siempre a preguntas del públi
co asistente, habló de las caracte
rísticas de la sevillana. Dijo que 
gusta el toro "bien fabricado", y 
que el público de la capital anda
lui.a se comporta de una forma di
ferente al de otros plintos, proba
blemente porque vive en un am
biente dominado por el toro. Así, 
cuando el lidiador no hace nada 
sobresaliente, no le abronca, guar
da silencio a modo de indiferen
cia ante lo que se ha visto en el 
ruedo. 

• • • perJUICIOS 
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También se refirió a la mortal 

cogida de Paquirri. Afirmó que se 
dieron una serie de situaciones 
desgraciadas. La corrida primera
mente elegida, fue cambiada, y el 
toro que causó la muerte al dies
tro, "Avispao", se comportó agre
sivamente en los corrales, peleán
dose con el resto de los novillos 
que se iban a lidiar. 

En lo que se refiere a nuestra 
ciudad, manifestó tener muchos 
amigos. Se ofreció al club para fu
turos proyectos, y se mostró con
tento por encontrarse participan
do ~n estas jornadas. 

Como en días anteriores, hubo 
una buena asistencia de público 
que ocupó la mayor parte del 
aforo. 

Ultimas actividades 

Para hoy, ya entrando en el 
epílogo de la semana, está progra
mado un concierto de la Banda 
Municipal que interpretará temas 
taurinos y pasodobles. Y para fi. 
nalizar, el domingo se celebrará 
una fiesta campera en la finca 
"Vega Otilla" 

Pinturas de Ramiro García Serrano 
Esta tarde a las ocho se inau

gura la muestra de pintura que 
Ramiro García Serrano presenta 
en la Galería Cerdán hasta el día 
9 de diciembre. 

Ramiro García Serrano es na-

Según el informe Fepemta 

tural de la vecina localidad de 
Mejorada. Licenciado en Bellas 
Artes, es catedrático de dibujo en 
el instituto de enseftam.a media, 
Gabriel Alonso de Herrera. Ha 
participado en diversos certáme-

nes y concursos, obteniendo va
rios premios, como el único del 11 
Certámen de pintura Caja-Ma
drid, por dos veces el Enrique Gi
nesta! de Talavera y el de la Bie
nal del Tajo en 1984, entre otros. 

Con anterioridad a esta, ha rea
li7.ado dos exposiciones más. Una 
también en nuestra ciudad, con
cretamente en la sala de la Caja 
de Toledo y la segl!llda en Mós
toles_, en Íos años 80 y 83 res
pectivamente. 

Industrias y comercios con futuro en 
Talavera 

Una de las primeras conclusio
nes es que en nuestra comarca y 
especialmente en el mismo Tala
vera, hay una excesiva concentra
ción de comercios de la misma 
clase. Así, a modo de ejemplo, se 
citan los 52 establecimientos de 
textiles para el hogar, contra sólo 
una tienda de visillos y vitrinas y 
otra de alfombras; 72 de ropa ex
terior sin distinción de sexo ni 
edad, contra una sombrerería; 263 
droguerías-perfumerías, contra 
una sola de lámparas; 32 vídeos
clubs, 43 tiendas de electrodomés
ticos, 93 ferreterías, etcétera. 

La encuesta de gustos del con
sumidor, ha resaltado que a la ma-

yoría le gusta la variedad, por lo 
que en et informe se recomienda 
la especialización del comercio 
por dos razones: la primera es un 
mejor servicio, y la segunda que 
el empresario no necesitará acu
mular grandes estokajes. 

En este sentido se relacionan 
algunas actividades, que sí bien 
pueden estar englobadas en otras 
más amplias, necesitan un trata
miento especializado. Estas son: 
materiales textiles o similares para 
recubrimiento y tapicerías, excep
to moquetas; camisería y prendas 
interiores de caballero; calzado 
para niños; muebles de jardín; pe
queños electrodomésticos; artícu-

los de caucho y plástico para el 
hogar; equipo auxiliar de oficina; 
instrumentos y material de labo
ratorio médico y científico; libros 
viejos y filatelia y numismática. 

El área de Talavera cuenta con 
11,l comercios por cada mil ha
bitantes, y nuestra ciudad concre
tamente 9,4, lo que es considera
do como una oferta excelente, 
pero como decimos reiterativa en 
algunos sectores. 

Industria 

En cuanto a la instalación de 
nuevas factorías, considerando las 
materias primas de la zona, y, por 

otro lado, el mercado de consu
mo, se recomiendan especialmen
te las siguientes industrias: pro
ductos químicos dedicados a la 
agricultura; electrodomésticos; ju
gos y conservas vegetales; cerveza 
y malta de cerveza; lana y sus 
mezclas; seda natural y sus mez
clas. También se aconseja otras, 
que aunque puedan existir no tie
nen un grado de saturación que 
las pudiese hacer peligrar en caso 
de competencia: vidrio; máquinas 
para la industria textil, calzado y 
cuero; aceites y grasas vegetales y 
animales; pastas y productos ami
láceos; alcoholes etílicos de fer
mentación; industria de tabaco y 
géneros de punto. 

,, 
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EL DIA TALAVERA Viernes, de Noviembre de 1987 
~-~dm!l®t~~'l:MPITTI--- - - ---

El contencioso de los árbitros 

Paulino González pr 
Aberche: <<Los árbitr s 

A estas alturas en Alberche y 
Valdeverdeja todo el mundo ha
bla de lo mismo; la negativa del 
colectivo arbitral talaverano a di
rigir encuentros en los que parti
cipa cualquiera· de los equipos re
presentativos de estos dos pueblos, 
Alberche y Verdejo. 

que sea la Federación la que final
mente, resuelva el tema. 

-En su opinión, ¿por qué no 
les quieren pitar los árbitros? 

la misma persona, ocurrir 
que en este caso, hubiera un asun
to de rivalidades políticas o algo 
parecido y que nosotros hayamos 
pagado las consecuencias. 

solución 

Ayer traíamos a estas páginas 
las opiniones del presidente del 
club verdejo y hoy le toca el tur
no a Paulino González, que es 
precisamente el otro presidente, es 
decir, el máximo dirigente del Al
berche. Al igual que su colega, el 

"" señor Pauli~o González parece un 
poco decepcionado por todo este 
asunto, y al igual que él, espera 

-¿Cúal es su versión de lo 
ocurrido el domingo? 

-Al parecer, el presidente del 
Verdejo, Eliseo Llave estuvo du
rante toda la semana anterior al 
partido haciendo gestiones para 
encontar una solución. Nosotros 
fuimos a Valdeverdeja para jugar 
el partido como es nuestra obliga
ción; al cabo del tiempo, después 
de estar vestidos, no se presentó 
allí nadie. En Valdeverdeja habían 
preparado un homenaje a un an
ciano, pero ya digo, el árbitro no 
llegó. Jugamos un partido amisto
so y nos fuimos. No podíamos ha
cer nada mas. 

Preparando monitores de baloncesto 

-La verdad es que no lo sé. 
Ciertamente en el partido anterior 
que jugamos en casa, un exaltado 
saltó al campo y quiso agradir al 
árbitro, pero a ese individuo, se le 
localizó, y la Guardia Civil le re
cogió el carnet. Nosotros hemos 
recibido un castigo. Quizás hubie
ra que buscar las causas en otra 
parte. 

-¿A qué se refiere? 

-Bueno, no es nada seguro y 
tampoco ninguna certeza, pero 
ocurre que el árbitro aqué' traba
ja en Calera, y en Calera, el pre
sidente del club y el alcalde eran 

-Cúal es su postura actual. 

-Hemos mandado un recurso 
al Colegio de árbitro~ lo mismo 
que a la Federación Castellano
Manchega. Pensamos que una 
postura como la que han adopta
do los árbitros es injusta, y sobre 
todo, lo más injusto de todo es que 
no nos lo hayan comunicado con 
tiempo por que así, hemos hecho 
unos gastos inútiles. Pero los ár
bitros han decidido no dirigirnos 
mas. Se diría que los árbitros son 
los jefes. 

--Pudiera ser que al 110 querer 
pitamos los árbitros de Talavera, 
vinieran a arbitramos colegiados 
de Toledo, es una solución, pero 
hay que tener en cuenta que lo se
ría si esos árbitros, no suponen un 
gasto extra para nosotros; de otro 
modo, teniendo en cuenta la eco
nomía escasa de los clubes como 
el nuestro, no tendríamos más re
medio que mandar una carta co
municando nuestro abandono. 

Para acabar, tengo que decir 
que dentro del colectivo de los ár
bitros tengo buenos amigos que 
han firmado el escrito, y son hom
bres que me han pedido disculpas 
en privado por todo esto. 

Brabender en Talavera 
Espera 

El Talavera, mejor dicho, 
los jugadores y técnicos del 
Talavera, están preparando 
con interés el partido del 
próximo domingo, un partido 
que les llevará a Valdepeñas y 
que será dirigido por el señor 
Blanco de Vega. Hay buen am
biente en la plantilla y la ver
dad es que no parece que las 
últimas noticias sobre la eco
nomía del club afectan en es
tos momentos a los jugadores. 
Un resultado positivo el Val
depeñas pondría realmente 
alas al equipo talaverano a 
parte de otras consideraciones. 

Fotos: J.A. GARCIA OLIVA 

La presencia de un hombre mí
tico en el baloncesto español, 
Wayne Brabender, dando clase, es 
un hecho poco usual en Talavera. 
La verdad es que presenciando 
cómo enseña, uno no puede me
nos que acordarse de cuando 
Wayne era un jugador en activo 
y deleitaba a los aficionados con 
su baloncesto de alta escuela. Do
ble trabjao tiene el ex-jugador en 
Talavera; por un lado formar mo
nitores de baloncesto, y por otro, 
enseñar a los niños, a los futuros 
jugadores. Charlamos con Bra
bender al final de una de estas cla
ses y vimos a un hombre esperan
zado y satisfecho. 

Brabender en lección práctica. 

- ¿Qué hace usted en Ta
lavera? 

- Estoy dando un cursillo de 
iniciación y promoción de balon
cesto que se va a convalidar con 
el primer nivel de entrenadores. 

- ¿Cómo ves los alumnos de 
Talavera? 

- Son unos alumnos muy 
concentrados, que demuestran un 
gran interés por los temas. Hay un 
buen número de asistente, lo que 
es importante para el baloncesto 
de base de Talavera y ciudades 
cercanas. 

- ¿Cómo ve la explosión del 
baloncesto? 

- Lo veo como algo impor
tantísmo para todo el deporte es
pañol y por supuesto, para el ba
loncesto en sí. Creo que en este 

Con sus alumnos talaveranos. 

momento no es tan sólo un depor
te de minorías sino que hay inte
rés por parte de muchísimos niños 
de toda España. España. Eso es lo 
verdaderamente importante para 
el baloncesto. 

- Ahora, la situación es muy 
diferente a la que había cuando 
usted llegó a España. 

- La verdad es que a través de 
la televisión siempre se ha segui
do el baloncesto en España; últi
mamente, si es cierto que hay una 
gran parte de juventud y de infan
cia que se interesan por el balon
cesto, no creo que se pueda sepa
rar el baloncesto de cuando yo ju
gaba y el de ahora; creo que se 
han ido superando etapas, en las 
cuales cada uno ha jugado su pro
pio' papel y ha ayudado a lo que 
ahora se llama la explosión del 
baloncesto. 

- ¿Cuáles serían las causas, 
en su opinión de que España 

haya alcanzado tan elevado ni
vel? 

- Creo que el baloncesto ha 
tenido la suerte de contar con bue
nos directivos, fundamentalmente, 
desde hace muchos años. Creo 
que los grandes clubes y la selec
ción han ayudado muchísimo. La 
televisión ha sido también una 
buena propagadora en todo el 
país de lo que es el baloncesto lle
vándolo a todos los rincones. 

- Para acabar, se dice, o al
menos eso parece, que esa ex
plosión de los últimos tiempos, 
parece que está tocando fondo. 
Los medios de comunicación 
empiezan ya ha hablar de pabe
llones sin gente, se diría que el 
interés decrece. 

- Yo pienso que no. Creo que 
el baloncesto seguirá hacia arriba, 
puede haber algún altibajo, pero 
en estos momentos el baloncesto, 
por el interés que pone todo el 
mundo, sobre todo los jóvenes, va 
a seguir hacia arriba. 

Valdepeñas 

Hay en la presente tempo
rada unos cuantos equipos de 
los llamados históricos que no 
están respondiendo ni por aso
mo a lo que su historia y sus 
posibilidades exigen. Uno de 
estos es el Valdepeñas. Lo que 
en otros tiempos sería una vi
sita realmente comprometida y 
dificil se tiene ahora como una 
clara oportunidad de puntuar 
fuera de casa. Al menos eso se 
piensa en Talavera. 

Se :Necesita Señora para 

atender casa de familia en Madrid, 
zona Retiro. Residencia en Madrid. 

Llamar al teléfono: (91) 2.74.82.76 
No se admiten llamadas de Agencia. 

Sueldo de acuerdo con sus aptitudes. 

r-·- ~--
~~ONCE 

Cupón pro-ciegos 

L 5.409 
\ 
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Viernes, 27 de Noviembre de 1987 

Editorial 

Solución 
provJsional 
El Parlamento Europeo 

aprobó recientemente ur1 
dictamen por el que se cam
bia la fa>Jítica de de ñnan
ciación de la P A G, como 
medida de urgencia para 
tratar de salir al paso de la 
grave crisis económica por 
la que atraviesa el único sec
tor en el que de verdad exis
te una Comunidad Europea: 
la agricultura. 

Según el dictamen apro
\bado por el Parlamento, a 
iniciativa de la Oof!lÍsión, se 
sustituye el.sistema de ade
lantos de pagos agrícolas 
por el de reembol.so, si bien 
se limita al plazo quf7expira 
el próximo 31 de Diciembre, 
o lo que es lo mismo: se 
adopta con carácter tempo
ral. 

Se calcula que pueden ser 
millones de EOUS de respi
ro para las exhaustas arcas 
del F'EOGA, pero no basta 
para afrontar el problema 
de fondo. 
Europ~ enter¿¡ parece 

acorbadadá. ante la solución 
que parece inevitable, y que 
no es otra que un cambio to
tal en la filosoña de la finan

ciación. Las mismas medi
das restrictivas en cuanto a 
pí:oduccióh de lácteos que se 
han aplicado a España de
ben extenderse a los verda
deros superproductores, que 
no son otros que los paises 
centroeuropeos. 

Por otro lado, se hace ne
cesario un mayor control de 
los gastos agrícolas, para lo 
cual, convendría un aumen
to de las competencias de la 
Comisión. 

Con ello, se reforza.ría un 
órgano verdadereamente 
comunitario frente a otro, el 
Consejo, donde se ve cada 
dfaque priman los intereses 
de cada país miembro sobre 
los verdeream.ente comuni
tarios. Ello significaría un 
.verdadero paso adelante ha
cia la implantación del Acta 
Uniea, que exige un sacrifi.
cio de los egoísmos naciona
' les, empezando por los pai
ses del Norte, quienes ya es
peran esta implantación 
para entrar a saco en los 
mercados de los menos de
sarrollados. 
i. 

~ 
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AGRICULTURA EL DIA 

IAAG ICOLA 
GANADERO 

En dos años han entrado dos millones de cabezas 

Los productores de 
porcino exigen el cese de 

las importaciones 

En una reunión recientemente 
celebrada, y que contó con la asis
tencia de representantes del sector 
productor de porcino, y de los sin
dicatos UCAE, CNAG, CNJA
UF ADE y COAG, se decidió en
viar un telegrama al Vicepresiden
te de la Comisión, Andriessen, en 
el que se denuncia la situación 
crónica generada en el sector es
pañol desde nuestro ingreso en la 
CEE, cuyo determinante es la no 
denominación del cerdo como 
producto sensible, así como la 
prohibición de exportaciones a 
causa de las peste porcina al resto 
de los países comunitarios. 

Ante esta situación, en un mer
cado hasta el 1 de marzo del 86 
equilibrado, y que además consti
tuye una vía de salida para el ce
real español, se produce con la in
tegración un cambio radical con 
la entrada de importaciones masi-

Tras el V Congreso 

vas, en especial de lechones y 
ejemplares para el sacrificio, que 
han producido una caída de pre
cios, ante la que nuestros produc
tores nada pueden hacer, pues la 
competitividad les está coartada. 

Según sus estimaciones, desde 
el 1 de marzo del 86 hasta el 1 de 
noviembre de este año, en nuestro 
país se ha producido la entrada de 
1.370.000 lechones, 560.000 ani
males para sacrificio, 16.000 
ejemplares para reproducción, así 
como 65.000 Tm. de carnes con
geladas y refrigeradas y 8.300 de 
despojos. 

Por este motivo, todos los sin
dicatos, organizaciones agrarias y 
cooperativas solicitan en su escri
to «la supresión total temporal de 
todas las importaciones de anima
les vivos, carne y productos deri
vados del porcino hasta tanto se 
regularice el nivel de precios en 
nuestro mercado». 

Unificados UFADE y JJ.AA. 

Tras la celebración el pasado 
fin de semana del V Congreso Na
cioal del sindicato de JJ.AA., los 
120 compromisarios presentas vo
taron la fusión de este sindicato 
con la Union de Federaciones 
Agrarias de España, tras la cual, 
se mantiene el nombre de Jóve
nes Agricultores. 

Hasta ahora, se planteaba una 
estrategia conjunta de ambas or-

ganizaciones, aunque existían al
gunas diferencias en cuanto al gra
do de politización, y la coexisten
cia en algunos de sus líderes de la 
actividad política y de partido con 
la actividad sindical. 

En dicho congreso, Esteban 
Malabia fue reelegido Presidente 
Nacional, mientras que Antonio 
Castellanos continuará también 
en su puesto de Secretario Na
cional. 

ASI VA EL 
MERCADO 

Ofrecemos los resultados globales del movimiento de merca
do en cuanto precios, suministrados a El Día por SIAC-CNAG,·. 
correspondientes a la última semana. 

Cereales 

A tenor de lo visto en cuanto a precios testigo, se reactivó la 
actividad en tomo al trigo y la cebada, aunque no mucho. En 
el caso del trigo, esta aumento de actividad se aprecia más en el 
panificable que en el forrajero. En cebada, tras la «algría» que 
supuso una partida exportadora de 25.000 tm., las cosas vuel
ven a su cauce de apatía. El maíz sigue descendiendo en virtud 
de las tácticas compradoras de los consumidores, que andan a 
la espera. 

En Ciudad Real, el trigo blando panificable apenas registró 
movimiento, mientras que en Cuenca se mantuvo a 28,50 pts/kg. 
En Badajoz, sin embargo, subió 20 cts. y se alzó hasta las 28, 
una peseta más alto que el blando. 

La cebada seis carreras de menos de 64, bajó en Albacete a 
21,25; la por encima de 64 se mantuvo en 23, mientras que la 
dos carreras se pagó a una media de 23,15. En Ciudad Real, se 
mantuvieron los precios de la semana anterior, al igual que en 
Cuenca. 

En cuanto al maíz, la situación que comentábamos no s cons
tataba en los datos procedentes de Albacete, donde subió 0'25 
cts de media, y Ciudad real, donde se mantuvo. 

Vino 

Salvo el tinto de Alcázar, todos los vinos de la Región des
cendieron de precio o se mantuvieron en los datos de la semana 
anterior. Estos son los precios: 

San Clemente: ................................... .194,00 (-20,00) el blanco. 

222,50 (-05,00) el tinto 

Mota del Cuervo ............................... 210,00 ( 00,00) el blanco 

Motilla .................................................. 225,00 ( 00,00) el tinto 

Alcázar ................................................. 197,50 (-18,50) el blanco 

232,50 ( +05,00) el tinto 

Valdepeñas .......................................... 202,50 (-20,00) el blanco 

252,50 ( 00,00) el tinto 

Consuegra ............................................ 197,50 (-16,50) el blanco 

Fuensalida ............................................. 227,50 (-05,00) el tinto 

Villarrobledo ....................................... 196,00 (-18,00) el blanco 

227,50 ( 00,00) el tinto 

Cordero 

En la Lonja de Albacete, el ejemplar de entre 10 y 15 kilos, 
vivo, bajo 30 pesetas por kilo, situándose a 545. 

En Talavera, el lechal talaverano vivo bajo la pasada semana 
una media de 1 O pesetas por kilo, vendiéndose en 495 pts/kg. 
Por último, en la Lonja de Madrid, el recental de hasta 13 kilos 
en canal se pagó a 850 pts/kg, cinco duros menos que la sema
na anterior. 

Fi'*¡11 
¡J 
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EL DIA AGRICULTURA Viern{)s, 27 de Noviembre de 1987 

~~~~~ REUNION DE LA 
Para zonas de agricultura de montaña 

Aprobadas las 
indemnizaciones 
compensatorias 

Intransigencia de Francia t~~l!_~ll~~~ 

Margarita Prieto 

Las indemnizaciones com
pensatorias de zónas de agri
cultura de montaña solicitadas 
por los agricultores de las zo
nas más desprotegidas el pasa
do mes de septiembre ya se 
han concedido. · · 

Dichas solicitudes las suscri
bieron los beneficiarios titula
res de expropiaciones agrícolas 
o ganaderas, bien individuales, 
bien colectivas, que cumplían 
las siguientes condiciones: 

a) Ser titulares de explota
ciones agrarias ubicadas en zo
nas de agricultura de montaña 
y que desarrollen como activi
dad principal la agrícola o ga
nadera. 

b) Residir habitualmente en 
zonas de agricultura y de mon
taña o en alguno de los muni
cipios limítrofes de aquel en 
que se ubique la explotación. 

c) Que la extensión dedica
da a cultivos agrícolas o ores
tales de, al menos, dos hectá
reas o una explotación ganade
ra de dos unidades de ganado 
mayor (2 vacas ó 14 ovejas). 

d) Asumir el compromiso 

de continuar dichas activida
des cinco años. 

e) No percibir pensión de 
jubilación, subsidio de desem
pleo u otras prestaciones aná
logas. 

Ahora, las diferentes exten
siones agrarias de nuestra pro
vincia se encargan de hacer lle
gar a los distintos municipios 
la relación de agricultores a los 
que les ha sido concedida esta 
ayuda compensatoria corres
pondiente al aífo 87 para que 
la verifiquen. Al mismo tiem
po que se hacen eco de aque
llas solicitudes devueltas por 
haberse detectado alguna de
ficiencia. 

De este modo, los agriculto
res que cometieran algún fallo 
en el trámite del expediente 
deberán dirigirse «con la ma
yor rapidez posible», según in
dicaron fuentes de la extensión 
agraria de Priego, a la agencia 
comarcal correspondiente. 

Esto mismo deben hacer los 
que han conseguido esta in
demniz.ación compensatoria si . 
encuentran algún tipo de error 
en ella, adjuntando una copia 
de la declaración que en su día 
realizaran. 

Los funcionarios, contra la relación de puestos de trabajo 

Movilizaciones de 
funcionarios de Agricultura 

en Cuenca y Albacete 
Tras las medidas adoptadas a 

iniciativa de la Delegación de 
Agricultura de Albacete en los pa
sados días, y que ocasionaron los 
encierros de los días 17 y 19, los 
sindicatos UGT y Comisiones 
Obreras han convocado para hoy, 
en Cuenca, movilizaciones, «soli
darizándose con sus compañeros 
de Albacete». 

Estas, consistirán en la celebra
ción de asambleas, de nueve a 
doce de la mañana, en la Delega
ción de Agricultura de Cuenca y 
en los distintos centros dependien-

tes de ésta, para plantear sus rei
vindicaciones, según explicó Ele
na García García, secretaria. del 
sector autonómico de la Federa
ción de Servicios Públicos del sin
dicato ugetista. 

Los asambleístas solicitan «Un 
nuevo decreto de relaciones de 
puestos de trabajo, que especifi
que funciones y condiciones de és
tos», así como «una participación 
democrátíca de funcionarios y sin
dicatos en la redacción y elabora
ción de los puestos de trabajo que 
les atañen» junto con otras reivin
dicaciones de carácter económico. 

No hubo acuerd 
medidas esta 

Los Ministros de Agricultura de la CEE 
fracasaron en su último intento, antes la 
«cumbre» europea, de alcanzar un 
sobre las impopulares medidas estabilizado
ras de mercados y de producción agricola. 
bloqueo, impuesto principalmente por 

Bruselas. Ante este fracaso. los 
Jefes de Estado o Gobierno de la 
CEE, que se reunirán los próxi
mos dias 4 y 5 de diciembre en 
Copenhague, tendrán que buscar 
una fórmula para llegar a un 
acuerdo político que permita des
bloquear el debate agrícola 

Carlos Romero, ministro espa
ñol de agricultura, expresó su de
cepción ante los escasos resultados 
de este maratoniano consejo de 
ministros, iniciado el pasado lunes 
en Bruselas. 

La presidencia danesa en la 
CEE informará a los ministros de 
asuntos exteriores de los «doce», 
que se reunirán el próximo do
mingo en cónclave para preparar 
la «Cumbre» europea, sobre las 
posiciones de las distintas delega
ciones en materia agrícola. 

El presidente del Consejo de 
Ministros de Agricultura y minis
tro danés de agricultura, Laurits 
Toemaes, subrayó que sólo des
pués de la «cumbre» de jefes de 
estado o gobierno <<Se podrá llegar 
a una solución global» del paque
te de medidas estabilizadoras. 

Abandono de tierras 

El paquete de medidas estabili
zadoras, que afecta a los sectores 
de cereales, semillas oleaginosas, 
productos protéicos, aceite de oli
va, algodón, azúcar, vino, frutas y 
hortalizas, tabaco y leche, está di
rigido a reducir los gastos agríco
las con restricciones en el sistema 
de intervención y con incentivos 
para el abandono de las tierras de 
cultivo. 

Aunque se consiguieron algu
nas aproximaciones en la mayoría 
de los temas, persistieron las pro
fundas divergencias en las medi
das relativas a los sectores de ce-

El ministro Romero también asitió a la 
reunión de Bruselas 

reales, oleaginosas y protéicos y 
sobre el sistema para estimular el 
abandono temporal o definitivo 
de las tierras cultivables. 

Romero subrayó que existía 
«una base de acuerdo» en el con
junto de los sectores, a excepción 
de los cuatro temas mencionados. 

«Hemos intentado facilitar 
todo lo posible una decisión en la 
'cumbre' de Copenhague, la opi
nión pública debe juzgar el esfuer
zo realizado por el Consejo de Mi
nistros de Agricultura para conse
guir un acuerdo», declaró Ro
mero. 

Este destacó los esfuerzos de la 
delegación española al declarar 
que «hasta el último momento he
mos intentado, vía el pacto, faci
litar el acuerdo» y añadió que tras 
el fracaso «volvemos a nuestras 
posiciones iniciales». En materia 
de cereales, la delegación españo
la insistió en la inclusión en um
bral máximo de producción a pre
cios garantizado de los dos millo
nes de toneladas de maíz que Es
paña está obligada a importar de 
países terceros, en virtud del 
acuerdo CEE-Estados Unidos. 

Participaron representantes de sindicatos agrarios 

las 
oras 

Alemana, sobre los 
que se alean· 

sustancm~ms, según se-

El mantenimiento de la actual · 
política de subvenciones en el sec· 
tor de cereales supone más de un 
30 por ciento de los gastos agri· 
colas de la CEE, que alcanza11 
globalmente a más del 60 por 
ciento del presupuesto comuni· 
tario. 

Los ministros de agricultura 
realizaron sus debates en base a 
una propuesta de la presidencia 
danesa, que no fue aceptada por 
la Comisión de la CEE por con· 
siderar demasiado flexible. 

Esta negativa de la Comisión 
Europea influyó en la toma de po
sición de algunos estal!bs miem· 
bros, que si bien hubieran podido 
ir más lejos se replegaron en s111 

iniciales posturas, según indicaron 
las fuentes. 

La intransigencia de Francia 
-actualmente en campaija electo
ral y de la República Federal Ale· 
mana demostraron el interés de 
esas dos delegaciones en aplazar 
una decisión sobre los temas agri· 
colas hasta la «cumbre» europea, 
según señalaron fuentes comunita· 
rias. 

Informe sobre la O.C.M. de 0 V 1 f¡ 0 l f1 P k 1 ~· O 
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• • ovino y caprino 
Con asistencia de represen

tantes de distintos sindicatos 
agrarios, como CNAG, COAG, 
CNJA, UFADE y UCAE, se ha 
celebrado una reunión prepara
toria del grupo de trabajo del 
COPA/COGECA y del Comité 
Consultivo de ovino y caprino a 
celebrar próximamente en Bru
selas. 

El punto central se sus traba
jos se centró en el análisis del an-

yeproyecto de observaciones del 
grupo de trabajo sobre el docu
mento «Segundo Informe de la 
Comisión sobre el funciona
miento de la Organización Co
mún de Mercados en el ovino y 
caprino», que será el motivo 
principal de las reuniones en 
Bruselas 

Sobre este tema se adoptaron 
acuerdos, especificados en dos 
propuetas básicas. Entienden 

que la prima debe ser única por 
oveja a nivel CEE y no por el 
cordero producido por oveja, ya 
que este último caso se prima a 
la producción y eso se ha veni· 
do evitando en lo posible por la 
propia Comisión 

En segundo lugar, los sindica· 
tos anteriormente mencionados, 
no aceptan la aplicación del sis· 
tema de estabilizadores de 897 
millones de oveja en este sector 
mientras sea deficitario. 
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AGRICULTURA EL DIA 

Trucha ejo: una alternativa en alimentación, 
epidemia de difícil solución. 

Durante las jornadas 
está discutiendo en "-'"""'"-"" 
que rodea a dos especu~s 
lógica y económica 
son la trucha y el ,..-:..un·""" 
tos estudios son 
ra de Castilla-La 
Junta de Comunidades y 
vincial de Cuenca, <<CU•nsc:1ell11u~s 

percusión social y científica que tienen tanto 
los programas de desarrollo en acuicultura 
corno la gestión del medio natural», y los 
principales temas respecto a las mencionadas 
especies son las posibilidades de explotación 
de la trucha, y las altemativas al cangrejo 

para repoblar las zonas afectadas por la 
peste que está haciendo desaparecer al can
gr~jo autóctono . 

.--------·--···-~---·····----------------------------. 

La 

J.S.G. 

El Día 

La trucha se va imponiendo día 
a día como un elemento habitual 
en muchas mesas españolas, dado 
su bajo coste, y la calidad de su 
carne. Para obtener una prueba de 
ello, no hay más que echar un vis
tazo a la lista semanal de platos 
del día en los restaurantes de la 
Región, en los cuales suele apare
cer una vez a la semana, según 
temporadas. 

Según nos informa Jesús Loza
no, Ingeniero de Montes de la Di
putación Provincial conquense, en 
una encuesta publicada en el año 
84, Castilla-La Mancha se en
cuentra en segundo lugar a nivel 

gran calidad y poco 

nacional en cuanto número de 
centros de producción de truchas, 
y en cuarto lugar en cuanto a vo
lumen de producción, lo que in
dica sin lugar a dudas que el ni
vel de producción no es el ideal, 
o que el tamaño de las explotacio
nes es menor que en otras regio
nes. El técnico calcula que el gra
do de utilización de las explota
ciones de truchas en la Región se 
sitúa <<alrededor del cincuenta por 
ciento», así como que a lo mejor, 
incluso, «Se podría pensar en am
pliar el número de instalaciones», 
siempre y cuando se plantee un 
estudio completo a nivel regional. 

Alternativa de consumo 

Desde aquella famosa campa-

ña del CA T -Comisaria de Abas
tecimientos y Transportes- que to
dos, o casi todos, recordarán, en 
la que se fomentaba el consumo 
de truchas bajo el lema «señora , 
que la trucha llora», hasta nues
tros días, el consumo de este pes
cado de río se ha generalizado en 
muchos hogares. 

Sin embargo, el nivel no es el 
ideal, teniendo en cuenta las in
mensas posibilidades, por canti
dad de carne y por precio al 
consumo. 

En general, hasta ahora la es
pecie más consumida es la truchas 
arco iris. Sin embargo, en Na
varra, se está produciendo la ex
plotación para consumo de la tru
cha común, de más dificil produc
ción, pero de mucha más calidad, 
y no hay duda de que este aspec
to ha despertado mucho interés en 
las jornadas. 

«Antes, según explica Jesús Lo
zano, la trucha era una especie 
considerada de mucha calidad. 
Ahora, está pasando como pasó 
en su día con el pollo, que con la 
producción masiva, ha pasado de 
ser comida selecta a base de la ali
mentación en las clases bajas .Y 
medias>> 

La trucha arco iris es la normalmente consumida, y la que se produce en piscifactorias industriales. 

Cangrejo autóctono 

Consumir otras especies 

Pero la trucha no es la única al
ternativa, ya que «existen otras es
pecies de gran calidad pero sin há
bito de consumo, como la carpa y 
la tencll>>. 

- ¿Es normal que en una región 
con tan gran afición a la pesca, no 
se dé un nivel mínimo de consu
mo de estos pescados ? 

- En Europa se trata de espe
cies apreciadísimas. Sin embargo, 
aqu~ los pescadores las pescan y 
las vuelven a tirar al río. 

- ¿No será porque tienen mu
chas espinas ? 

- Existen técnicas para prepa
rarlas quitándoles las espinas. De 
todas maneras, también la merlu
za tiene espinas, y es un plato 
básico. 

Jesús Lozano reduce el proble
ma a una cuestión de conocimien
to, ya que «allí donde hay tencas, 
como en la Laguna del Tobar, se 
comen normalmente, porque las 
conocen». 

Es evidente que si se consiguie
ra extender el consumo de las car
pas y las tencas, unidos a una ma
yor extensión del consumo de tru
cha, tal vez introduciendo en este 
circuito la trucha común, desde el 
campo de la acuicultura Castilla
La Mancha podría encontrar una 
fuente de progreso importante, así 
como una serie de alimentos de 
calidad y costes asequibles, lo que 
redundaría indudablemente en el 
IPC, y en las economías fami
liares. 

De la epidemia a la plaga 

El otro gran protagonista de es
tas jornadas, decíamos, es el can
grejo. Para nadie es desconocido 
el peligro de extinción que afecta 

al cangrejo autóctono, desde que 
la peste hizo su aparición. En 
otros países de Europa, la epide
mia se combate desde hace casi un 
siglo, y la conclusión sacada de la 
experiencia es evidente: no se pue
de erradicar, y hay que ir pensan
do en especies alternativas. 

En Ciudad Real existe un cen
tro de reproducción de cangrejo 
autóctono, para repoblar distintas 
zonas, pero no aporta, repetimos, 
la solución. 

En su día, se repobló con can
grejo de las marismas, o cangrejo 

..rojo americano, muy resistente a 
la peste, pero tremendamente vo-
raz. 

Para muchas voces autorizadas, 
entre ellas la del Ingeniero de 
Montes de la Diputación, la solu
ción del cangrejo rojo fue un 
error, ya que hoy en día hay que 
considerarlo como una <<auténtica 
plagll>>, máxime cuando son mu
chos lo que sin el menor conoci
miento de causa, siguen repoblan
do con este cangrejo. 

-¿ Con la nueva Ley de Aguas 
no son perseguibles estas accio
nes? 

-Y con la antgua Ley de pesca 
también. Esta Ley considera san
cionable la introducción de una 
especie exótica sin conocimiento 
de las autoridades. Supongo que 
con la nueva regulación del delito 
ecológico será también persegui
ble, aunque es muy dificil ya que 
hay que pillarlos en el momento 
de echarlos al agua. 

La verdadera solución está en 
hallar cuanto antes una especie al
ternativa con la que repoblar, y 
que «la gente se conciencie de que 
se está trabajando en ello». 

Si por otro lado, la especie al
ternativa tiene mejor sabor que el 
cangrejo rojo, que a decir de mu
chos, «no sabe a nada», mejor que 
mejor. 

,, 
i 
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El DIA AGRICULTURA Viernes, 27 de Noviembre de 1987 

De acuerdo con el Estatuto de 
la Viña, del Vino y de los Alco
holes, el Instituto Nacional de De
nominaciones de Origen, va a lle
var a cabo los estudios necesarios 
para la mejora de la elaboración 
de los productos protegidos por 
denominaciones de origen. 

En la Universidad Politécnica de Madrid mento aglutinante y coordinador 
de sus respectivos programas de 
experimentación. 

Esta medida responde a la ne
cesidad de potenciar al máximo 
los niveles de calidad de nuestra 
producción vinícola, tanto de cara 
al mercado interior, como para fo
mentar la exportación de estos úl
timos Alimentos de España. 

Los últimos estudios realizados 
en tomo al mercado de consumi
dores, han demostrado un aumen
to de consumo de los vinos de ca
lidad, correctamente embotella
dos y bien presentados. 

Esta actuación se ha dirigido 
principalmente a la obtención de 
vinos más acordes con las exigen
cias actuales del mercado, que 
tiende hacia vinos jóvenes, ligeros, 
afrutados, de graduación alcohóli
ca moderada, en el caso de blan
cos, rosados y algunos tintos, y 
una moderada y correcta crianza 

Si prospera, como es de espe
rar, la aprobación parlamentaria 
de esta disposición, los pequeños 
empresarios habrán de añadir a su 
ya gravosa situación fiscal, otra 
suplementaria más. Y la única 
manera de seguir deduciendo 
por haber invertido en el mejorar 
su empresa (el dinero gastado en 
adquirir activos fijos empresaria
les) será abandonar el régimen de 
Estimación Objetiva Singular y 
pasar al de Estimación_ Directa 
de su rendimiento, que conlleva 
gastos de asesoramiento siempre 
difíciles de soportar en pequeñas 
explotaciones mercantiles. 

Dos grupos 

A efectos fiscales, se considera 
pequeña empresa la que factura 
menos de 50 millones de pesetas 
anuales. Y dentro de esta catalo
gación, las pequeñas empresas es
pañolas se subdividen, de cara a 
Hacienda, en dos grupos. En el 
primero se incluyen las pequeñas 
explotaciones cuyo volúmen 
anual de operaciones no sobrepa
se los 5.778.000 millones de ptas. 
y el número de empleados en 
plantilla no exceda de doce. 

Los empresarios de las más pe
queñas explotaciones (las inclui
das en el primer grupo de la sub
división citada) pueden acogerse 
fiscalmente al llamado régimen de 
Estimación Objetiva Singular de 
su beneficio, en la modalidad sim-

Nuevo centro nacional de 
experimentación enológica 

en el caso del resto de los vinos 
tintos. 

En 1983, el INDO adquirió los 
elementos necesarios para la ins
talación y puesta en marcha de 
una bodega piloto experimental, 
que fueron cedidos por la Conse
jería de Agricultura, Pesca y Ali
mentación de la Comunidad Au
tónoma Andaluza por un período 
de cinco años, para el estudio de 
la elaboración de vinos jóvenes, li
geros, afrutados, de graduación al
cohólica moderada, en el caso de 
blancos, rosados y algunos tintos, 
y una moderada y correcta crian
za en el caso del resto de los vi
nos tintos. 

En 1983, el INDO adquirió los 
elementos necesarios para la ins
talación y puesta en marcha de 

una bodega piloto experimental, 
que fueron cedidos por la Conse
jería de Agricultura, Pesca y Ali
mentación de la Comunidad Au
tónoma Andaluza por un período 
de cinco años, para el estudio de 
la elaboración de vinos jóvenes de 
calidad en la zona de la Denomi
nación de Origen del Condado de 
Huelva, a partir de la variedad de 
uva de Zalema, destinada tradi
cionalmente a la elaboración de 
vinos generosos. 

Hoy en día existen Bodegas Ex
perimentales en casi todos los 
puntos de nuestra geografía, en 
Ainzón, Cariñena, Movera, Riba
davia (Orense), Requena (Valen
cia), Pedrosa de Duero (Burgos), 
Tacoronte (Tenerife), en Jurnilla 
y en Rueda (Valladolid), en cuya 

creación ha participado el INDO. 

La Universidad Politécnica de 
Madrid, ha creado un centro pilo
to experimental para la elabora
ción de vinos, que además de su 
función docente, puede realizar 
experiencias encaminadas a cono
cer el potencial de calidad de las 
variedades y métodos de elabora
ción de vino en nuestro país. 

La Dirección General de Polí
tica Alimentaria ha creado un 
Centro de Experiencias a nivel na
cional, que complementa lo ac
tualmente existente en base a la 
disponibilidad de recursos tecno
lógicos y humanos de la más alta 
especialización. Este centro será el 
punto de unión de las Bodegas 
Experimentales vinculadas a esta 
institución, actuando como ele-

~~~~~~TRIBUNA LEGAL~~~~~~ 

Otro daño fiscal al pequeño 
• empresario 

Fernando VEGA GRANDA r1J 
Evaristo AMAT DE LEON r2J 

El proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado, 
actualmente en discusión en el Congreso, introduce en su ar
ticulado una inquietante disposición para el pequeño empre
sario: la pérdida del incentivo fiscal, que hasta ahora disfruta
ba, de deducir por las inversiones realizadas, dentro de su de
claración al Fisco acogida al llamado régimen de Estimación 

_Objetiva Singular para fijar el rendimiento neto de su actividad. 

plificada. Un método sencillo de 
cálculo del rendimiento neto de la 
empresa para el pago a Hacienda, 
y que está al alcance de los capi
tanes empresariales menos dota
dos o preparados para las comple
jidades crecientes de_ las declara
ciones fiscales. 

El segundo grupo menciona
do de las pequeñas empresas (fac
turación hasta 50 millones de 
ptas. y también hasta 12 emplea
dos en plantilla) puede acogerse, 
a su vez, al llamado régimen de 
Estimación Objetiva Singular de 
su rendimiento neto, en modali
dad normal, para la tributación. Y 
tampoco aquí resulta dificultoso el 
cálculo fiscal. 

Otra cosa es, sin embargo, el 
tercer y último régimen que pue
den elegir todos los empresarios, 
grandes y pequeños, para la esti
mación de su rendimiento neto: el 
llamado régimen de Estimación 
Directa. Aqui ya el cálculo, 
frente al Fisco, exige un sistema 
contable y de justificación de 
operaciones que, en la totalidad 
de los casos hace necesaria la con
tratación de un asesor contable y 
fiscal que dirija y supervise aque
llas, amén de otro empleado para 

el servicio de contabilidad, con los 
conocimientos suficientes para 
ejecutar las instrucciones del ase
sor. 

Condena 

A partir de 1988, y a tenor del 
proyecto en discusión del proyec
to de ley de los Presupuestos Ge
nerales del Estado para esta anua
lidad, solo disfrutarán del incen
tivo fiscal de deduciones por in
versión en activos fijos empresa
riales las explotaciones mercanti
les que se sometan al régimen de 
Estimación Directa de su rendi
miento neto. Es decir, se conde
na al pequeño empresario que 
pretenda invertir, y desgravar si
multaneamente, a detraer de la 
rentabilidad de su negocio -lo 
que, a veces, hará inviable esa pe
queña empresa- el pago de ex
pertos en contabilidad y fisca
lidad. 

¿Comprenden los legisladores 
socialistas a la pequeña empresa? 
En nuestro país, son muy pocas 
las grandes explotaciones mercan
tiles, España es un espacio nacio
nal de empresas de dimensión pe
queña: el 90 por 100 de las exis-

tentes. Y hay una abrumadora 
multitud de ejemplos de peque
ños empresarios españoles que 
son meros trabajadores autóno
mos que, con el concurso de un 
número escasísimo de colabora
dores asalariados, alcanzan solo a 
conseguir un beneficio equivalen
te a un sueldo modesto ... 

Estos pequeñs empresarios pro
mueven un empleo enorme (en 
un país de tres millones de para
dos), y asumen riesgos en bene
ficio de sus colaboradores asala
riados, cuya ventaja social frente 
a estos precarios empledores es 
patente, en muchas ocasiones, ya 
que pueden los trabajadores acce
der a una indemnización en caso 
de despido o cierre, se enfrentan a 
menores pagos de Seguridad So
cial, tienen establecida una retri
bución fija y no exponen dinero a 
los avatares del mercado ... 

Decisivo papel 

¿Por qué no tratar fiscalmente 
mejor a la pequeña empresa, que 
es la que contabiliza en España el 
mayor volúmen de empleo? Estas 
explotaciones, en nuestro sistema 
tributario, no obtienen beneficios 
fiscales por su dimensión. Ni si
quiera en el pago de la Licencia 
de Actividades Comerciales e 
Industriales, cuyas cuotas solo 
vienen determinadas por la natu
raleza de la actividad y la impor
tancia de la población en donde 
radiquen, sin referencia alguna al 
tamaño del negocio. 

Es preciso considerar el decisi-

Con el fin ele crear la infraes
tructura necesaria, la Dirección 
General de Política Alimentaria, 
ha firmado un acuerdo con el Ins
tituto Nacional ele Denominacio
nes de Origen, la Universidad Po
litécnica de Madrid, la Dirección 
General de Cooperativas y la 
Unión Española de Cooperativas. 

En su participación, el Ministe
rio de Agricultura, Pesca y Ali
mentación, aporta medios técni
cos por valor de 50 millones de 
pesetas. Por su parte, la Universi
dad Politécnica de Madrid, apor
ta los locales, la infraestructura de 
apoyo y los gastos derivados de 
las actuaciones (personal, materia 
prima, productos, mantenimiento, 
etc.). 

Este centro de experiencias 
enológicas a nivel nacional es cla
ve para el estudio en profundidad 
tanto del potencial de calidad de 
nuestras variedades de uvas, como 
las técnicas más adecuadas para 
exaltar ese potencial "Alimentos 
de España". 

vo papel económico y social del 
pequeño empresario en el proce
so económico nacional. Contra· 
riamente al mito de la eficacia casi 
mágica del gigantismo empresa
rial, la explotación pequeña ate· 
sora excelencias indudables: ma· 
yor agilidad en la respuesta a las 
condiciones cambiantes del 
mercado, clima más humano en 
las relaciones laborales, producti
vidad satisfactoria si no es dis· 
criminada en beneficio de la 
gran empresa ... 

¿Cómo va a rnodemizarse y 
crecer la pequeña empresa espa· 
ñola si se la discrimina fiscalmen· 
te?. Son las pequeñas explotacio
nes modernas, precisamente, las 
que, en Estados Unidos, han pro
tagonizado el relanzamiento eco
nómico espectacular norteameri· 
cano, con la incorporación de 
nuevas tecnologías y una organi· 
zación adecuada. Y en España, 
con apoyos (fiscales, financieros, 
de formación profesional, de or· 
ganización de mercados, etc.) po
dría ocurrir otro tanto. 

Cada día se le hace más difícil 
subsistir al pequeño empresario 
español. Y desde 1988, los peque· 
ños capitanes de empresa, merced 
a la ley de Presupuestos, van a ver 
frenada su modernización: me· 
nores o más difíciles activos fijos 
y, .en consecuencia, menor pro
ductividad. Decididamente, esta 
situación no va ayudar a la insos· 
layable tarea empresarial y social 
de absorber paro. 

(l)Abogado 
(2) Economista 

---- _________________________________ .. 
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Trabajadores 
de Caja Rural 
con el Consejo 

La Agrupación de Trabajado
res de las Cajas Rurales de Casti

'.lla-La Mancha (ATCR) hizo 
blico ayer un comunicado, en el 
que se solidariza con el Consejo 
Rector de la Caja Rural de Ciu
dad Real, cesado el miércoles de 
sus funciones por el Banco de Es-· 

El sindicato, que representa a 
más del 81% de los comités de 
empresa de las cooperativas de 
crédito de la Región, desmiente 
las informaciones relativas a la 
«mala situación financiera» apare
cidas en diversos medios de co-· 
municación. ATCR expresa en su 

· nota su «total desacuerdo con el 
procedimiento empleado por el 
Banco de Crédito Agrícola y el 
Banco de España para hacerse 
con el control de la entidad» y de
. m1ncia «las presiones a que se han 
.visto sometidos los rectores y eje
cutivos de la Caja». 

.El sindicato de las Cajas Rura
,¡es añade que <<esta actitud es cla
ve y perjudicial para la seguridad 
en el empleo de más de 400 tra
. bajadores y para los socios y clien
tes con que cuenta la entidad». 
· Además tacha de «inexactas, 
falaces y desestabilizadoras» las 
últimas afirmaciones del ex-sena
dor y dirigente de UGT en Ciu-

Emilio Castro, según las 
cuales «el Banco de España ha ve
nido a dar la razón a lo que UGT 
denunció hace tiempo». 

Por otra parte, el ex-presidente 
del Consejo de Administración de 
la Caja Rural de Ciudad Real, 
José María Henríquez, atribuyó la 
sanción del Banco de España a 
Emilio Castro y a las negociacio
nes entre el Banco de Crédito 
Agrícola y las Cajas rurales para 
la firma de un nuevo convenio. 

Han surgido en más de una 
ocasión enfrenatmientos de la 
UGT con este sindicato que, en el 
sector de la banca, y más aún, en 
las Cajas Rurales, cuenta con una 
clara mayoría. 

del Gobierno autónomo 

cese 
residencia 

cuatro ceses de jero Alejandro Alonso; el 
director general de la Función Pública, 
José Ramón Aragón; el secretario de Re
laciones con las Cortes, Mario Mansilla; y 
el jefe de gabinete del Presidente José 
Bono, Eugenio Sánchez. 

Castilla-La Man
ayer en la sesión 

Cortes regionales por los 
la oposición, AP y CDS. 

cese afectaron al conse-

El diputado conservador Mi
guel Angel Perez Cabezas, que 
subió a la tribuna para argu
mentar la solicitud de su grupo, 
calificó la gestión llevada a cabo 
por Alejandro Alonso de «cha
puza» y afirmó que se está vul
nerando la ley de Función Pú
blica. 

Como pruebas de su última 
aserción citó los encierros lleva
dos a cabo recientemente por 
funcionarios de varias delega
ciones de la región contra su po
lítica en materia funcionarial y 
agregó que «no se puede con
fundir los puestos de libre desig
nación con el amiguismo y el 
enchufJSmo». 

Un momento de la intervención de M. Angel Pérez Cabezas en la sesión de 
ayer 

En el tiempo de respuesta, el 
consejero de Presidencia mani
festó que de los funcionarios de 
la Junta de Comunidades sólo 
el 5 por ciento procedían del 
sistema de libre designación y 
añadió además que muchos de 
estos puestos estaban sin ocu
par. 

Otras dimisiones 

ra pedir el cese del director 
general de la Función Públóca, 
Perez Cabezas argumentó que 
«está viciando las relaciones 
con los sindicatos con sus ma
las maneras». 

Estos argumentos fueron 
apoyados por el grupo del 
CDS, quien además pidió la 
comparecencia en comisión del 
consejero de Presidencia para 

que explique su gestión al fren
te del Departamento. 

En su segunda interpelación, 
Perez Cabezas anunció la pre
sentación de una moción pi
diendo el cese del secretario 
para las Relaciones con las Cor
tes y del asesor del presidente 
Bono. 

En opinión del parlamenta
rio conservador, ambos cargos 
son «ilegales», el primero «por
que no se contempla jurídica
mente» y el segundo porque es 
incompatible con la condición 
de diputado». 

Además de estos ceses, AP 
solicitó la derogación del decre
to de adscripción de puestos de 
trabajo de 23 de abril de 1987 
y de la orden del 20 de octubre 
del mismo año, «en razón de su 
ilegalidad manifiesta -según Pe
rez- y por contradecir la ley de 
función pública». 

Artesanos zapateros 

El pleno se abrió pasadas las 
10,30 de la mañana con el de
bate de una proposición no de 

ley de Alianza Popular, que fue 
rechazada por 22 votos en con
tra y 19 a favor, sobre la crea
ción de centros para la enseñan
za de ténicos artesanales de za
patería. 

Defendió la proposición el 
diputado Adolfo Sánchez Te
ruel, quien afirmó que en Cas
tilla-La Mancha existen zonas 
en que la industria zapatera tie
ne una gran importancia y puso 
corno ejemplo los 9.500 millo
nes de pesetas que esta activi
dad supone en la comarca alba
ceteña de Almansa. 

El escudo 

Durante el pleno, que duró 
casi tres horas, §e dió respuesta 
a cuatro preguntas formuladas 
por AP acerca del cumplimien
to de la normativa vigente so
bre el uso y el empleo oficial del 
escudo de Castilla-La Mancha, 
la disminución en las retribucio
nes de los funcionarios de la ad
ministración regional y el tras
lado del Regimiento de Artille
ría, Información y Localización 
(RAIL). 

~~~CABAÑEROS~~~~ 
Piden al presidente José Bono que se elabore un censo 

Aprobada una moción presentada por el PSOE 

Tras doce horas de 
negociac1on 

EL DIA 

Fin de la 
huelga de 

transporte en 
Puerto llano 

El acuerdo que pone fin a la 
huelga que iniciaron el pasado do
mingo los transportistas de Puer
tollano se firmó a últimas horas de 
la noche del miércoles, en el Go
bierno t:ivil de Ciudad Real. 

El convenio, que según fuentes 
de UGT afecta a más de 200 
transportistas, se logró tras doce 
horas de negociaciones entre re
presen tan tes de cooperativas, 
agencias de transporte y autóno
mos y las empresas ENFERSA y 
REPSOL Química y Distribu
ción. 

Para la fuma de este convenio, 
que entrará en vigor a partir del 
próximo día 7, actuó como me
diador el secretario general de 
UGT en Ciudad Real, Emilio 
Castro, agregaron las mismas 
fuentes. 

Castó manifestó que se sentía 
satisfecho, «porque el problema se 
ha resuelto sin privilegios para na
die y garantizando el trasporte que 
las empresas públicas de Puerto
llano necesitan». 

El convenio contempla que las 
cargas se distribuirán de acuerdo 
con el número real de camiones y 
la rentabilidad económica de los 
transportistas, destinándose a las 
agencias un 7 por ciento de la car
ga mensual. 

Por otro lado, las empresas pe
troquímicas se comprometen a 
agilizar el pago de los transportes 
efectuados, estableciéndose una 
penalización en caso de incumpli
miento por parte de los trans~ 
portistas. 

Esta huelga se inició por la pro
testa de los trabajadores locales 
que se veían discriminados respec
to a los de fuerza en las contratas 
de varias empresas importantes de 
Puertollano. Aunque el primer día 
ocurrió algún incidente, al final la 
huelga ha terminado sin graves 
problemas. 

El Ayuntamiento de 
Ciudad Real contra el 

campo de tiro 

U GT, por los trabajadores 
que deben desplazarse 

El Ayuntamiento de Ciudad 
de mayoría independiente, 
obado por unanimidad la 

oción del grupo socialista con
la instalación de un campo de 
en Cabañeros. 

En la moción socialista se afir
que «la defensa de la natura
constituye una obligación de 
umanidad y, más aún, en 

ecosistemas en trance de 
rición y cuya importancia 
trascender el ámbito regio-

propuesta fue completada 
dos mociones del grupo inde-

pendiente en el gobierno munici
pal y del CDS, quien propone que 
se solicite al Ministerio de Defen
sa que se pronuncie sobre el des
tino definitivo de la finca. 

Los independientes pidieron 
que estos acuerdos sean enviados 
a la Diputación Provincial y a los 
gobiernos regional y central. Se
gún fuentes municipales, la razón 
de que esta moción no se haya de
batido antes «Obedece al deseo de 
no intervenir en las gestiones que 
simultáneamente se están reali
zando para impedir el traslado del 
Regimiento de Artillería, Infor
mación y Localización». 

El coordinador de UGT en 
Castilla-La Mancha, Emilio Cas
tro, pidió ayer al presidente del 
Gobierno autónomo, José Bono, 
su apoyo para la elaboración de 
un censo de trabajadores que se 
desplazan diariamente fuera de la 
región. 

Esta iniciativa del ex senador 
del PSOE surge como consecuen
cia del accidente de tráfico ocurri
do el pasado 16 de noviemb;,; cer
ca de la localidad toledana <le La 
Guardia, en el que perdieron la 
vida diez personas, la mayoría de 
ellas trabajadores de la Región 
que viajaban a Madrid para incor
porarse a su puesto de trabajo. 

Tras la entrevista con Bono en 

Toledo, Emilio Castro declaró 
que «la propia situación de de
sempleo que se vive» es responsa
ble de que los asalariados tengan 
que desplazarse fuera de su pro
vincia. 

Castro añadió que los trabaja
dores, debido a la falta de expec
tativas, se ven obligados «a de
sempeñar trabajos paupérrimos en 
unas condiciones impensables a fi
nales del siglo XX». 

Transporte de trabajadores 

Tras el accidente de La Guar
dia _donde murieron 10 trabajado
res que se dirigían a Madrid sur
gió la denuncia de diversas fuer-

zas sociales sobre la situación de 
numerosos castellano-manchegos 
que se veían obligados a trabajar 
en pésimas situaciones en lugares 
distantes de sus residencias. 

Efectivamente, el autobus si
niestrado correspondía a una línea 
regular de viajeros, no se traba de 
un trasporte especial para trabaja
dores como recalcó a EL DIA el 
director general de Transportes, 
Ignacio Santos. 

Sin embargo, por las especiales 
situaciones que concurrían en este 
accidente el mismo José Bono se
ñaló que el caso se podría tratar 
prácticamente como un accidente 
por motivos laborales, y aseguró 
que se preocuparía de la proble
mática concreta de la gente que se 
encuentra en la misma situación. 
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EL DIA NACIONAL 

En la operación «Akaitz», hijo de la etarra reinsertada 

Las Fuerzas de Seguridad detienen 
<<Kubati>>, el asesino de << S>> 

Madrid. La operación antiterrorista realizada en las últi
mas horas en Guipúzcoa demuestra el «progresivo incremen
to de la eficacia y el Jlesarrollo de los servicios de informa
ción de los dos Cuerpos de Seguridad», dijo ayer el director 
general de la Guardia Civil, Luis Roldán. La operación que 
permitió la detención de Jose Antonio López Ruiz, alias «Ku-

batí», acusado policialmente de asesinar a «Yoyes» bau-

Recordó que en este año entre 
el Cuerpo Nacional de Policía y 
la Guardia Civil han sido deteni
dos los integrantes de los cuatro 
comandos de «liberados» más im
portantes de la banda terrorista: 
los de Madrid, Barcelona, Donos
ti y Goierri, además de otros de 
infraestructura. 

Según dijo Luis Roldán, la ope
ración se venía preparando desde 
hace varios meses y sus últimos 
desencadenantes fueron datos de 
la documentación intervenida a 
«Santi Potros» y «básicamente» 
aspectos nuevos deducidos del úl
timo asesinato de Eta en el que 
perdió la vida el cabo de la Guar-

- día Civil Antonio Mateo Melero 
el día uno de este mes. 

Para el desarrollo de la opera
ción «Akaitz», la Guardia Civil 
trabajó «intensamente» desde el 
pasado domingo en que se <<cen
traron los objetivOS>>, fudicó Rol
dán. 

El lunes se desplazó a San Se
bastián Luis Roldán y el martes, 
en que también viajó a la zona 
Rafael Vera, «fue un día de aje
treo» para perfilar todos los deta
lles que comemaron a culminar a 
mediodía del pasado miércoles 
con la detención del «Kubati». 

Para actuar en esta operación, 
la Guardia Civil desplazó a San 
Sebastián a la Unidad Central del 

-Servicio de Información, a la Uni
dad Especial de Intervención al 
completo (UEI) y a servicios de 
Información de las Comandancias 
próximas, así como al gabinete de 
análisis, todos ellos bajo el man
do del comandante jefe de la 
zona, Enrique Rodríguez Galindo. 

«Lo más importante, policial
mente, está hecho», declaró Luis 
Roldán, quien no descartó posi-

En el ámbito del País V asco 

tizada con el nombre de <<Akaitz», que es el del hijo «Y o-
yes». Roldán consideró «muy importante» la captura del co
mando «Goierri», que Eta tenía entre sus «estrellas». 

bles acciones de la banda terroris
ta aunque «SU capacidad de ac
ción es cada día menor>>. 

Según otras fuentes, tanto «Ku
bati» como la mayor parte de los 
detenidos en las últimas horas es
tán ya en dependencias centrales 
de la Dirección de la Guardia Ci
vil en Madrid hasta su pase a dis
posición de la Audiencia Nacio
nal. 

Tras esta operación, «el co
mando Gohierri-Costa ya no exis
te y su infraestructura tampoco. 
Hay varios huídos y seguimos la 
operación, pero no esperamos 
nada más>>, aseveró un agente. 

Las primeras noticias «intere
santes>>, según el agente, del co
mando «Gohierri-Cosút>> llegaron 
a la Guardia Civil tras el asesina
to de la ex dirigente de ET A Ma-

ría Dolores González Cataraín 
«Yoyes», ocurrido en Ordizia en 
septiembre de 1986. 

La Guardia Civil inició en 
aquel momento sus investigacio
nes y, el uno de noviembre de este 
año, tras el asesinato, también en 
Ordizia, del cabo del cuerpo An
tonio Mateo, consiguieron locali
zar a un colaborador, cuyos mo
vimientos siguieron hasta dar con 
el resto del grupo._ 

De los dos únicos miembros 
operativos que quedaban del co
mando, ha sido detenido en esta 
redada el responsable del grupo, 
Antonio López «Kubati», mien
tras que el otro, Fermín Latasa, 
consiguió huir. 

En total, han sido detenidas tre
ce personas, de las que dos han 
sido puestas en libertad y once 

Material incautado en 
Guipúzcoa 

San Sebastián. El Gobierno Civil de Guipúzcoa ha facilitado 
la relación completa del material incautado durante la operación 
antiterrorista desarrollada en las últimas horas por la Guardia Ci
vil en Guipúzcoa. 

El material, localizado en dos bajeras y un domicilio de esta 
provincia, es el siguiente: 

-2 pistolas SIG SA WER calibre 9 mm. parabéllum. 
-3 pistolas Browning cahbre 9 mm. parabéllum. 
-1 revólver Llama calibre 38 especial. 
-Cargadores para las anteriores armas. 
-2 subfusiles MAT modelo 49 calibre 9 mm. parabéllum. 
-1 subfusil UZI calibre 9 mm. parabéllum. 
- 7 cargadores para subfusil. 
-Munición de diversos calibres. 
-40 kilogramos de explosivos. 
-3 granadas mano tipo ET A. 
-1 granada Heat y Heap y cinco envases vacíos para este tipo 

de granadas. 
-1 artefacto explosivo preparado para su utilización. 

trasladadas a Madrid, incomuni
cadas en aplicación de la Ley An
titerrorista. 

Este comando, siempre según 
la Guardia Civil, «tenía, como to
dos, dificultades para encontrar 
gente dispuesta a matar. Gente 
dispuesta a colaborar sí tienen, 
pero a matar es dificil». 

Detención de «Kubati» 

«Kubati» fue detenido el pasa
do miércoles, a la una de la tarde, 
cuando se encontraba en una ca
bina de teléfonos en el cruce de 
las calles A venida de Navarra y 
A venida de los Fueros de la loca
lidad Guipuzcoana de Tolosa. 
Dos agentes de la Guardia Civil 
lo abordaron, mientras un nume
roso grupo apoyaba la operación: 
«Intentó sacar su pistola, pero no 
pudo y, entonces, mtentó quitar el 
arma a un cabo, pero tampoco 
pudo y no hubo más incidentes 
que el forcejeo», señaló el respon
sable de información. 

El detenido llevaba encima una 
pistola «Browning 9 mm parabe
llum», con la que supuestamente 
había cometido el atentado contra 
«Yoyes>>. 

Antonio López «Kubati», na
ció en Durango (Vizcaya), el 28 
de noviembre de 1953, actuó en 
comandos legales entre 1979 y 
1981 y pasó a ser liberado en 
1984. La policía le atnbuye todos 
los atentados de importancia co
metidos en Guipúzcoa en los últi
mos tiempos. 

Según se deduce de las investi
gaciones de la Guardia Civil, ac
tuaba, «con apoyos, pero muchas 
veces en solitario», y no permane
cía mas que un par de días en 
cada uno de los domicilios que 
ocupaba, localizados en Villabo
na, Zaráuz, Beasaín y otras loca
lidades guipuzcoanas. 

Hoy se firma un convenio de 
asistencia al detenido 

Vitoria. El lehendakari José 
Antonio Ardanza y el presidente 
del Consejo General del Poder Ju
dicial, Antonio Hemández Gil fir
marán hoy, en el palacio presiden
cial de Ajuria Enea en Vitoria, un 
convenio para la asistencia y 
orientación al detenido. 

liar de los jueces de instrucción 
compuesto por un equipo pluri
disciplinar>>. 

Esta experiencia, que no es 
nueva ya que existen antecedentes 
en otras comunidades autónomas, 
como la catalana, es, para el titu
lar vasco de Justicia «un ejemplo 
de colaboración entre el Consejo 
General del Poder Juducial y la 
Comunidad Autónoma Vasca». 

atenci 
sanitaria· a 

presos es 
insuficient 
Madrid. El ministrode 

Femando Ledesma,' 
ayer en el Congresodeli» 
putados que la asistencia ' 
taria a los presos no es 
ciente» y tampoco es la q~ 
gustaría que se practicase. · 

Femando Ledesma 
reció, a petición de 11.q ' · 
Unida, durante toda la 
na ante la Comisión 
cia e Interior del 
para informar de la 
en que se encuentran 
tros penitenciarios.en 

El ministro de 
cuenta también,' 
propia, durante 
tervención de · 
de las previs' 
rías de su 
se cubrirán en ·1 
1as necesidades 
tración de J 
del desarrollo 
de la Ley 

1 

Judicial. 

Este servicio que se creará en 
el País V asco ha sido calificado 
por el consejero vasco de Presi
dencia y Justicia, Juan Ramón 
Guevara, como un «Órgano auxi-

El cometido del citado servicio 
de asistencia y orientación social 
al detenido será el de dar informes 
sociales sobre los detenidos y pro
poner actuaciones concretas sobre 
los diferentes casos que se le pre
senten al juez instructor, «en con
tacto con las redes de servicios 
municipales y de las diputacio
nes», señaló Guevara. 

El citado servicio, que mañana 
tendrá la conformidad oficial de 
ambas partes con la firma del con
venio, estaba ya previsto en los 
presupuestos de 1.987 del depar
tamento de Justicia del País Vas
co. 

El lehendaluui Ardanza suscribirá con Hernández GU este convenio ya~ 
otras comunidades autónomas. 
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SUCESOS 
Un trabajador s~ 

La ex 1 
de arrnas 

una fábrica 
dos muertos 

Cabezón de 
trabajadores resultaron "'""'"11"'11'''"' 
heridas muy graves en una ""'""'"'"" 
trada ayer en un e<1111c110 
cional de Armas «Santa K•'u•t""''"' 

Cabezón de Pisuerga (Valladolid). Los muer~ 
tos son Félix Angel Martín Delgado, de 23 
años, casado, y Rufino González De la Ma
zán, de 48, también casado y padre de un 
hijo, los dos con residencia en Valladolid:· 

El herido grave, que ha sido in
tervenido quirúrgicamente en · 1a 
Residencia de la Seguridad Social 
de Valladolid, es Pablo Gallardo 
San José. 

Los dos fallecidos eran.emplea
dos de «Montajes Industriales de 
León y Castilla», empresa contra
tada por la Fábrica Nacional de 
Armas para realizar los trabajos 
de acondicionamiento del edificio 
donde se produjo la accidente, 
mientras que el herido grave era 
trabajador de la propia factoría. 

Félix Angel Martín y Rufino 
González serán enterrados hoy en 
Valladolid, según confirmaron 
fuentes familiares. 

La explosión, cuyas causas no 
·han sido determinadas oficialmen
te, se produjo sobre las 8'45 ho
ras, cuando los tres trabajadores se 
encontraban realizando soldadu

. ras .en la estructura metálica del 
Mificio sinie8trado. 

Fuentes del comité de empresa 
. indicaron que la explosión fue 
provocada por la acumulación de 
.restos de material explosivo y nó 

" por laexplosión de una bombona 
~·.· . d~ gas, como en principio se ha
¡;. bJa indicado en la Delegación del 

;,hGobiemo de Castilla y León, que 
o\Í~ pósteriormente corrigió su ver
.·. ;sión., 

ha abierto 
una investigación 
para conocer las 

causas de la 
explosión 

Fuentes de- «Montajes Indus
triales de León y Castilla» tam
bién indicaron que «Se sospecha» 
que la explosión haya sido debida 
a material explosivo acumulado 
en la planta y descartaron que 
haya sido originda por la soldadu
ra, utilizada por los trabajadores 
en sus labores . 

Graves daños 

La explosión ocurrió en la se
gunda planta del edificio, destru
yó el suelo, el techo y un. lateral 
y causó graves daños en su estruc
tura de hormigón, así como en 11l5 
instalaciones de la misma planta. 

El edificio sinestrado, en el que 
se estaban realizando desde hace 

Al no dejar paso a otro vehículo 

cuatro meses trabajos de acondi
cionamiento para ser utilizado 
como almacén, se encuentra a ki
lómetro y medio de la zona prin
cipal de la fábrica. 

Según el comité de empresa, el 
edificio siniestrado se dedicaba 
hace unos años a la preparación 
de exógeno para los proyectiles 
que se cosntruyen en la factoría. 

El director de la Fábrica Na-
cional de Armas, Laurentino Ma
gaz, señaló que es el primer acci
dente mortal que se ha producido 
en la factoría, aunque señaló que 
«es normal que se produzcan pe
queños accidentes, propios de los 
trabajos». 

Laurentino Magaz confirmó 
que se ha abierto una inspección 
para aclarar las causas de la ex
plosión que será realizada por téc-
nico de los propia empresa y ex
pertos de la Guardia Civil. 

El comité de empresa, que está 
integrado por seis miembros de 
Comisiones Obreras, otros seis de 
UG.T y uno independiente, acor
dó una jornada en señal de luto, 
hasta la siete horas. de hoy, des
pués de mantener una reunión 
para tratar de esclarecer las cau-
sas del áccidente. · 

Muere apuñalado por un 
problema de tráfico 

Peñafiel (Valladolid). José 
Luis Bolaños Rodríguez, de 33 

· años de edad, vecino de Vallado
, lid, murió· apuñalado por Maria~ 

no Arranz Alonso, de 41 años,. 
tras una fuerte discusión por un 
problema de tráfico, informó ayer 
el Gobierno Civil. 

Según los datos oficiales, Ma
riano Arranz, vecino de Peñafiel, 

apuñaló a José Luis Bolaños Ro
dríguez tras discutir, al parecer, 
porque la víctima había impedido 
el paso con su vehículo al agresor 
cuando ambos transitaban por la 
plaza del Salvador, en la localidad 
vallisoletana de Peñafiel. 

La víctima fue atendida en el 
centro sanitario de la localidad, 
desde donde fue conducido urgen-

temente a un hospital de Vallado
lid, donde ingresó cadáver, según 
las mismas fuentes. 

El agresor se entregó posterior
mente a la Guardia Civil de Pe
ñafiel, quien le condujo al Juzga
do de Instrucción número 3 de 
Valladolid, bajo el que ha queda
do a disposición. 
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EL DIA 

Fue detenido como presunto autor de los hechos · 

Un joven de 15 años, 
acusado de violar y 
matar a una menor 

Gerona. Un joven de 15 
años ha sido detenido en rela
ción con el asesinato y viola
ción de Carmen Alcalá Bejara
no, de 16 aiios, cuyo cadáver 
fue hallado ayer con el cráneo 
completamente destrozado en 
las proximidades de su domi
cilio, en la localidad gerunden
se de Corsa. 

El detenido, Antonio 
G.M.,es vecino de la víctima e, 
incluso, participó en la noche 
del miércoles en su búsqueda 
por las inmediaciones de la ' 
carretera comarcal C-255, ante 
la posibilidad de que la joven 
hubiera sufrido un accidente, 
ya que utilizaba un ciclomotor 
para trasladarse a la localidad 
cercana de La Bisbal, donde 
estudiaba. 

Antonio G.,conocido en 
Corsa como «Pitonio», fue de
tenido en su propio domicilio, 
después de que fueran hallados 
en el lugar de los hechos unos 
gí.iantes de motorista, al pare
cer de su propiedad, y descu
brirse, posteriormente, rastros 
de san~e .en sus zapatos. 

Bemabé, uno de lQ!l cinco 
hermanos de Carmen Alcalá, 
señaló que durante la búsque
da no observó ninguna cir
cunstancia extraña en el com
portamiID}to de «Pitonio» que 

· le infundiera sospechas de que 
pudiera· estar implicado en el 
a8esinato. ' 

Apareció con el 
cráneo aplastado 

En un descampado 

El cadáver fue localizado 
por la Guardia Civil en un des
campado situado a unos 200 
metros de la vivienda de la fa
llecida, que se encontraba se
midesnuda y presentaba la ca
beza aplastada por una piedra 
y numerosas quemaduras de 
cigarrillo por todo el cuerpo. 

Carmen Alcalá desapareció 
tras abandonar poco antes de 
las 23 horas del pasado miér-

, coles el Instituto de La Bisbal, 
donde había participado en un 
entrenamiento del equipo ju
venil de baloncesto «Club Bas
ket La Bisbal», en el que juga
ba . de base desde hace siete 
a$os. 

El director del instituto; Xa
vier Codola, dijo que la joven, 
que repetía segundo de BUP, 
era «una buena chica, de trato 
agradable». . 

Anto.nio G.M., que trabaja 
como soldador en· una herrería 
de Lá Bisbal, permanece dete
nido en la Comandancia de la 
Guardia Civil de Geroona. 

~~~~FILIPINAS~~~~ 

Centenares de desaparecidos 

Mueren más de 
doscientas personas por 

un «tifón asesino» 
Manila. Al menos 208 perso

nas han resultado muertas y cen
tenares se dan por desaparecidas, 
tras azotar el tifón tropical «Nina» 
con vientos ciclónicos de unos 
185 kilómetros por hora, las re
giones situadas al sudeste de la isla 
filipina de Luzón. 

El coronel Víctor Pagulaya, del 
Departamento de Defensa Civil 
del Gobierno, confirmó en una 
entrevista televisada, la cifra de 
muertos en la localidad costera de 
Matnog de la provincia de Sorso
gon, distante unos 370 kilómetros 
al sur de Manila, dato que ha re
cogido también la agencia oficial 
de noticias «PNA». 

Anteriormente, el padre Gerald 
De Besa, director de la emisora 
«Dzgn» de la citada provincia, 
perteneciente a la cadena de radio 
católica <Neritas», había confir
mado la tragedia sufrida por la lo
calidad azotada por el tifón seña-

!ando que la población carecía de 
«formalina y ataúdes, así como de 
medicinas y ropas». 

«La gente fue barrida, el oceá
no se abrió y las olas se tragaron 
a la gente» dijo el padre De Besa 
describiendo en el idioma filipino 
el triste espectáculo dantesco de la 
tragedia en la punta sur de la isla, 
la península de Bicol, más cono
cida por los enconados combates 
que se desarrollaron el mes pasa
do entre guerrilleros comunistas y 
tropas gubernamentales. · 

El «tifón asesino», que causó 
otros 8 muertos en zonas colin
dantes, afectó, según cifras provi
sionales del ministerio de Servi
cios Sociales, a más de 150.000 
personas en dos regiones al sur de 
Manila y según las primeras esti
maciones de la Cruz Roja local, 
un 50 por ciento de las casas en 
12 provincias afectadas resultaron 
parcial o totalmente destruídas. 
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EL DIA 

El pasado martes asistí a una de 
las reuniones, o actos, más origi
nales y esperanzadores que re
cuerdo desde hace mucho tiempo. 
Era el cóctel que daba la Confe
deración de Organizadores Em
presariales -la patronal- a sus 
socios, autoridades, periodistas y 
mundo social amplio y dirigente. 
Era en el famoso Hotel Ritz y no 
había salones para alojar a tanta 
gente. Pero la originalidad estuvo 
en estas cosas: era el festejo de los 
diez años del empresariado y allí 
estaban las representaciones más 
altas del sindicalismo obreo. Esta
ba Nicolás Redondo y la gran éli
te de Comisiones Obreras, a ex
cepción de Marcelino Camacho 
que, como se sabe, está ingresado 
en una clínica por una dolencia 
reciente. Esto me parecía maravi
lloso. Resulta que los dirigentes 
socialistas y comunistas no tienen 
grandes aprecios al empresario, 
porque ellos representan una ideo
logía ajena al modo de confor
marse el sistema liberal-capitalis
ta. Y además ejercen ·~la lucha 
de clases-. Los grandes adversa
rios del sindicalismo obrero espa
ñol, en estos momentos, y según 

OPINION 
CRONICA DE LO QUE PASA 

El cóctel d 1 

lo proclaman, son la derecha po
lítica, y la derecha económica re
presentada por empresarios y fi
nancieros. Pero allí estaban los 
máximos líderes con sus mejores 
semblantes y sirviendo, con gozo, 
el protocolo diplomático de la 
cordialidad y de los placeres en 
este décimo aniversario. Esta cró
nica no tiene ninguna intención 
irónica o satírica en el relato, sino 
una esperanza jamás realizada en 
los hechos, a lo largo de siglo y 
medio. Fue siempre impensable 
que los dirigentes obreros estuvie
ran en una conmemoración em
presarial, desde el manifiesto de 
Marx de 1848 hasta nuestros días. 
Parece que en estas postrimerías 
del siglo X priva la razón demo
crática en algunos asuntos, y la 
aceptación de una necesidad obli
gada como es la de unas relacio
nes normales entre el mundo de 
la empresa y el mundo del traba
jo, para llegar a negociaciones, 
conversaciones o concertaciones. 
Este clima me parece el más po
sitivo como contribución a la es
tabilidad democrática, aunque 
siempre hay que mantener la pru
dencia de no exagerar algunas co
sas que necesitan -como en este 
caso- la segunda parte, y que es 

EMILIO ROMERO 

la paz en las negociaciones y no 
la guerra o las rupturas. Sería una 
falsificación que se produjeran 
esas escenas de cordialidad, en 
cócteles de aniversario, y después 
empezaba la guerra con la impo
sibilidad de entenderse unos y 
otros, y de contribuir a la ira y a 
la pobreza en nuestro país. El cóc
tel del Ritz tendría que ser el pun
to de partida para que una vez fra
casada la concertación postulada 
por el presidente del Gobierno, se 
abriera una relación sincera y fre
cuente entre la empresa y los sin
dicatos para afrontar lo de ahora 
mismo, lo de mañana, y eso de 
pasado mañana que representa la 
liquidación de fronteras europeas 
en un mercado de tecnologías exi
gentes de concurrencia y de com
petitividad. Allí también estaban 
-en el cóctel del Ritz- los mi
nistros de Economía y Hacienda, 
Carlos Solchaga, y de Trabajo, 
Manuel Chaves. Aquello parecía 
el cuadro de una concertación al 
abrigo de las afabilidades, de las 
sonrisas y de un estado de cordia
lidad. Por eso merecía la pena de
dicar esta crónica a ese suceso, 
porque su realidad rompe, espec
tacularmente, la historia de mu
chos años y habre posibilidades 
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esperanzadoras de entendimiento. 
La segunda parte de esta cuestión 
consiste en que los empresarios 
acudan, igualmente, a los festejos 
sindicales y aniversarios de algo 
positivo, para de esta manera con
sagrar una luna de miel social y 
económica sin precedentes. Mis 
temores aparecen, simultánea
mente, pero sin dejar de procla
mar el suceso anterior. ¿La pre
sencia de Nicolás Redondo estaba 
allí solamente para la conciliación 
y la avenencia, o para molestar un 
poco más a Felipe González?. La 
presencia de Comisiones Obreras 
en este acto ¿las inducirá a ser más 
realistas en sus pretensiones y un 
poco menos exageradas?. Procede 
recordar que Comisiones Obreras 
no estuvieron en el acuerdo eco
nómico y social de 1984 y son 
siempre las más exigentes en los 
techos. Negociar es obtener y ce
der, al propio tiempo que proce
de aceptar el reto que tenemos de
lante ante la Comunidad Econó
mica Europea. Los asuntos econó
micos de nuestro país se alivian, o 
se resuelven, con una sincera co
laboración entre los personajes 
que estaban el martes en el cóctel 
del Ritz. 

El empresariado ha celebrado 
con esplendor su décimo aniver
sario y allí estaban sus protagonis
tas principales de estos años: Car· 
los Ferrer Salat y José María Cue
vas. En todos se advertía la gran 
satisfacción de haber llegado a 
esta madurez asociativa y a esta 
adhesión global de todo el empre
sariado. Los ojos estaban puestos 
en los banqueros, y los periodistas 
asediaban a Rafael Termes, quien, 
probablemente, será otro de los 
sorprendidos, porque el asunto 
Bilbao-Banesto tiene todas lastra· 
zas de ser una novela por entre· 
gas, llena de interés y hasta de 
emoción. El tema del coctel 
-como era consiguiente- era 
este. Se buscaba con codicia en las 
miradas a Sánchez Asiain y a U. 
pez de Letona. yo no los vi. Las 
noticias sobre las reuniones de los 
personajes de los dos bancos se su· 
ceden, y se relevan, en el optirnis· 
mo o en la catástrofe. Este asunto 
ha suscitado tanto interés como el 
secuestro de la niña Melodie en la 
Costa del Sol. Los periódicos si· 
guen el asunto como si fuera un 
relato de intriga o una película de 
Hitchcock. La actitud del empre· 
sariado es siempre prudente, por· 
que maneja el realismo, antes que 
la ilusión. José María Cuevas era 
el gran receptor de todos los invi· 
tados con su sonrisa de siempre, 
en la que alberga -sin cambios
tanto la denunciado la crítica, 
como la satisfacción o el optimis· 
mo. La democracia, al fin y al 
cabo, exige una gran escenifica
ción. El cóctel del Ritz tenía un 
gran alarde de todo esto, pero el 
suceso es memorable. 

La dimensión europea de la 
escuela 

mensión a la escuela, solicita, en 
el arriba mencionado Informe de 
la Comisión de Juventud y Edu· 
cación, entre otras cosas, una se· 
rie de actuaciones tales como: que 
el Consejo de las Comunidades 
Europeas apoye y coordine los 
trabajos emprendidos en el seno 
de las organizaciones no gubema· 
mentales de enseñantes para ela: 
borar un programa de formación 
básica relativo a la Comunidad 
que pueda utilizarse en la forma· 
ción de los educadores; que se 
cree un grupo de expertos encar· 
gados de poner a punto material 
didáctico de dimensión europea 
para que pueda ser utilizado en los 
sistemas de enseñanza de los paí· 
ses miembros; y por último, pide 
a la Comisión europea que elabo
re una Directiva marco que ga· 
rantice la introducción de la di· 
mensión europea en todos los sis· 
temas de enseñanza obligatorios 
de los países comunitarios. 

Fue en junio de 1984 cuando 
119 millones de ciudadanos con 
derecho a voto de diez países eu
ropeos eligieron por sufragio uni
versal directo a los 434 diputados 
del Parlamento Europeo ( consu
mada la incorporación de España 
y Portugal, son 518). Suponían 
casi el 60% de los electores los que 
se acercaron a las urnas europeas 
para depositar s.u papeleta. Fue 
esta una participación que, si no 
debe ser tildada de escasa sí es in
ferior a la registrada en los comi
cios de la mayor parte de los Es
tados miembros. 

Múltiples explicaciones y razo
nes existen, y son válidas, para 
justificar el hecho de que unas vo
taciones de este tipo no movilicen 
y entusiasmen a los europeos: la 
relativa falta de poderes con que 
aparentemente opera el Parlamen
to Europeo (sustartcial pero insu
ficientemente subsanada con la 
entrada en vigor del Acta Única 
Europea), una cierta sensación de 
frustración derivada de la lentitud 
del proceso de integración comu-

---

Julián GRIMALDOS GRIMALDOS 
Parlamentario Europeo y 
Militante de FETE-UGT 

nitaria, la conciencia de aleja
miento respecto de las institucio
nes comunitarias latente en la 
mentalidad y el vivir cotidiano de 
los europeos, etc ... 

Todo lo anterior es obviamen
te cierto, pero quizá haya que bus
car como causa última de esta rea
lidad el hecho de que en los dis
tintos ámbitos políticos, profesio
nales, periodísticos y educaciona
les siguen primando unas estruc
turas mentales y unos hábitos de 
pensamiento nacionales y hasta 
provincianos. Y es, de todos los 
ámbitos señalados, el sector edu
cacional, el "mundo de la escue
la" el que más trascendencia tie
ne, a mi juicio, a la hora de abor
dar desde sus raíces el problema 
de la falta de conciencia europea 
en los ciudadanos comunitarios 
( europeísmo que sin embargo 
existe intuitivamente). 

Hemos dicho el "mundo de la 
escuela" deseando hacer especial 
referencia a la educación primaria 
hacia la que debe dirigirse primor
dialmente, aunque en absoluto de 
forma exclusiva, nuestra atención. 

No se trata, como acertada
mente recoge la exposición de 
motivos de un dictamen, sobre 

este mismo tema, actualmente en 
elaboración en el Parlamento Eu
ropeo, de que la instrucción con
cerniente a la comunidad europea 
quede constreñida a la introduc
ción de una asignatura más en los 
cursos escolares (aunque no sería 
poco), sino que debe estimularse 
de forma mucho más ambiciosa el 
interés y el entusiasmo en el seno 
del mundo educacional (educado
res, padres, alumnos y organiza
ciones sindicales) por todo aque
llo que subyace tras las fronteras 
locales regionales y nacionales; 
esto es, la nueva dimensión euro
pea en la que estamos integrán
donos. 

El reto de introducir esa cons
ciencia europea en las escuelas es, 
lógicamente puesto que se trata de 
variar unos esquemas mentales, 
mucho más complejo. Si desea
mos construir una Comunidad 
que lo sea en el estricto sentido de 
la palabra, sus habitantes deben 
desear su constitución y su logro, 
y para desearlo deben conocer 
"primero" su existencia y después 
sus objetivos, así como sus institu
ciones, funcionamiento y la in
fluencia que todo ello va a tener 
en la vida íntima y personal de 
cada uno de los ciudadanos. 

No se nos oculta que las difi
cultades para conseguir esa escue
la con consciencia europea son 
muchas, y ello pese a existir ya un 
acuerdo entre las Instituciones 
Comunitarias y los Estados miem
bros sobre su necesidad; en primer 
lugar los sistemas escolares en los 
países comunitarios son "libres" 
para escoger el contenido de sus 
programas: nadie quiere ver mer
mada su soberanía sobre ellos; y, 
en segundo lugar, el papel de la 
educación en la formación de los 
estados nacionales durante el siglo 
XIX explica por qué algunos as
pectos educacionales, en lo que 
aquí interesa, están frecuentemen
te orientados hacia el examen de 
hechos en términos netamente na
cionales. Esto debe superarse con 
medidas decididas a nivel comu
nitario, pero también mediante el 
soporte y acción de las organiza
ciones educacionales no guberna
mentales, !as cuales deben desem
peñar un papel imprescindible lle
vando al ánimo de los profesores 
la necesidad de informr a sus pu
pilos sobre el hecho comunitario. 

El Parlamento Europeo, cons
ciente de que es esencial para el 
futuro de Europa dotar de esa di-

Durante siglos la educación en 
la escuela, la educación primaria 
ha perseguido fines puramente na· 
cionales y, en desgraciadas ocasio
nes ese espíritu nacional contribu· 
yó al desarrollo del nacionalismo 
y del chovinismo, cuando no al 
racismo y al imperialismo. 

Es por ello esencial iniciar un 
cambio de mentalidad en los edu· 
cadores europeos, dándole a la es· 
cuela una verdadera dimensión 
europea; dimensión europea que 
estaría basada en los valores fun· 
damentales de nuestra civiliza· 
ción, libertad, derecho, defensa de 
la democracia, y humanismo uni· 
versal. 
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MERCADO 
DIVIUS COJIVEBi'mIJ!lS 

1 ECU ......................................... . 
1 Dólar USA ................................ . 
1 Dólar canadiense ..................... . 
1 Dólar australiano ..................... . 
1 Franco francés ........................ .. 
1 Libra esterlina .......................... . 
1 Libra irlandesa ......................... . 
1 Franco suizo ............................. . 
100 Francos belgas ..................... . 
1 Marco alemán .......................... . 
100 Liras italianas ....................... . 
1 Florín holandés ......................... . 
1 Corona sueca ........................... . 
1 Corona danesa ........................ . 
1 Corona noruega ....................... . 
1 Marco finlandés ....................... . 
100 Chelines austríacos ................ . 
100 Escudos portugueses ............. . 
100 Yens japoneses ..................... . 
100 Dracmas griegos ................... . 

<(t>e nuevo a la baja 

CO!llP'l.AOOlt 

138.923 
112.207 
85.737 
77.703 
19.853 

201.377 
178.947 
81.956 

322.155 
67.298 

9.147 
59.818 
18.618 
17.465 
17.481 
27.431 

956.578 
82.748 
83.351 
85.589 

CADIOS 
VEirnlllOOR 

139.271 
112.487 
85.952 
77.898 
19.902 

201.881 
179.395 
82.162 

322.961 
67.467 

9.170 
59.968 
18.665 
17.509 
17.525 
27.500 

958.972 
82.955 
83.559 
85.803 

ECONOMIA EL DIA 

Bolsa de Madrid 

LA SESION DE AYER 
Madrid. En la sesión de ayer, 

los bancos registraron fuertes al
zas, que dieron una mejor entona
ción a la bolsa madrileña, que por 
lo demás ofreció escaso interés. 

En general las cotizaciones se 
inclinaron al signo negativo, salvo 
el sector siderúrgico, que obtuvo 
alzas en su índice parcial, debido 
principalmente a las mejoras de 
Felguera y algunos automóviles. 
Los titulos íuimicos í petroliferos 
írrojaron signos negativos. El gru
po eléctrico unió pequeños avan
ces en varios de sus títulos, junto 
a desmerecimientos de altura. 

Las pérdidas de las eléctricas 
unidas a la de Telefónica hicieron 
que la sesión resultara aburrida. 

Nueva Montaña bajó 5 y Tuba
cex 6. 

Explosivos 36 y Nicas, que hacía 
bastante tiempo no cotizaba y su 
último cambio fue con papel, per
dió ayer 362. 

En Materiales de Construcción, 
Asland bajó 5. Uralita subió 3 y 
Valenciana 30. En Metal Mecanica, Tyrsa baja 

35. En Químicas, Cros bajó 100, 

1 ECU 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

COTIZACI01' DBL BCU 
43,14 ............................... francos belgas 
2,06 ........................... marcos alemanes 
2,32 ....................... florines holandeses 
0,68 ........................... .libras esterlinas 
7 ,95 ............................ coronas danesas 
6,99 .......................... francos franceses 

1520,14 ............................... .liras italianas 
0,77 ........................... .libras irlandesas 

162,39 ............................ dracmas griegos 
1,23 ............... dólares estadounidenses 

:.,>Et dólar a 112 pesetas 
En Petróleos, Española de Pe

tróleos bajó 2 y Petromed repitió 
cambio. 

En Eléctricas, Cantábrico bajó 
2, Catalana 7, Endesa 6, Saltos del 
Nansa 3. Repitieron cambios 
Viesgo, Gas y Elcetricidad, lber
duero y Unión Fenosa. Hidrola 
subió 1 y Sevillaná 0,25. 

1,69 ............................... francos suizos 
139 ,06 •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• pesetaa 

7,46 .............................. coronas suecas 
.,· ··Madrid. El Banéo de Espafia fijó ayer un cambio medio para 
. el dólar estadounidense de 112,347 pesetas, informaron fuentes 

<{del Banco emisor. 
·&te cambio supone una apreciación de la moneda española 

· respe,ctC> a la divisa norteamericana que el miércoles se cambió 
·· en el mercado de Madrid a 112,506 pesew. 

En Metálicas Básicas, Hornos 
bajó 0,50, Felguera subió 10, 

7 ,95 .......................... coronas noruegas 
1,62 ...................... dólares canadienses 

167,55 ..................... escudos portugueses 
14,52 ....................... chelines austriacos 
5,06 ....................... marcos finlandeses 

166,66 ............................. yenes japoneses 

COTIZACIO~ES DE L4 BOLSA DE AfADRID 
purn 
Banco de Bilbao ................... . 
Banco Central ...................... . 
Banesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............. . 
Banco de Vizcaya ................. . 
B.N.P ................................... . 
Banco Atlóntico .................... . 
Banco Exterior de España ..... . 
Banco de Fomento ................ . 
Bankinter ............................. . 
Banco de Andalucía ............. . 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Bonco Herrero ...................... . 
Banco Postor ........................ . 
Banco de Valencia ............... . 
Banco Zaragozano ............... . 
Banco de Galícia .................. . 

.l.GBIC. Y Pll8CA 
P.I. Gallego ......................... . 
Pebso .................................. . 

PPAU.YAGUA 
Ponferrodo .......................... . 
Cepso .................................. . 
Petromed ............................. . 
tepso nv ............................. . 

DID.KABUI'. 
'Sníoce ................................. . 
Pap. esp .............................. . 
Sarrio·····························'····· 
El Aguilo .............................. . 
Azucarero ............................ . 
Unipopel ........... .-.................. . 
Koipe ................................... . 
Sovin ................................... . 
Tabacalera .......................... . 
Uniosa ................................. . 
Torras .................................. . 
Viscofon ............................... . 
Tofísa B ............................... . 

1160 

620 
1290 
1018 
1378 
746 
380 
440 
370 
920 
951 
561 

1375 
450 
390 
771 
876 

1280 
185 

116 
429 
700 
405 

219 
280 
344 

237,50 
510 

1200 
275 
435 
810 
572 

3650 
1680 
648 

DOIQ'RTTJAJIAA 
Bami .................................... . 
Urbis .................................... . 
l. Metro ............................... . 
Vollehermoso ....................... . 
Afiso .................................... . 
lnmobanif ............................ . 
Zobolburu ............................ . 
Eurobuilding ........................ . 

COBB'.rB.UCCIOll 
Drogados ............................. . 
Drogados nov ...... , ............... . 
Focso ................................... . 
Cubiertos ............................. . 
Gres. Redes ......................... . 

JIDl'JIB.AL. IDT..AL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguero .............................. . 
Thorsis ................................. . 
Fyeso ................................... . 
Tormaleo ............................. . 
Tubocex ............................... . 

l!1IV1l1!l!9A 
A.sland ................................. . 
Aslond Cot ........................... . 
Volderrivos .......................... . 
Urolito ................................. . 
Valenciano ........................... . 
Alvi ...................................... . 
Alfo ..................................... . 
Noroeste .............................. . 

•Lllm'1lm1'PAP 
Catalana ............................. . 
Viesgo ................................. . 
Endeso ................................ . 
H. Cantóbríco ...................... . 
Nansa .................................. . 
H. Españolo ......................... . 
lberduero ............................. .. 
Sevillano .............................. . 
Fenoso ................................. . 
Aguas Barna ........................ . 

205 
305 
500 
335 
645 
520 
480 
220 

355 
250 
690 
550 
167 

70 
370 
155 
56 

450 
183 

645 
255 

280 
900 

1260 
560 

432,50 
353 
144 
133 
345 

82 
110,75 
100,25 
80,75 

T!AJISP. y COJIUll. 
Telefónico ............................ . 
Aumar ................................. . 
Aceso .................................. . 
lberpistos ............................. . 
Aceso nv .............................. . 
JIBTAI. DQUf. 
Af ........................................ . 
Tudor ................................... . 
Foso .................................... . 
Santona ............................... . 
M., Ibérico ............................ . 
Citroen ................................ . 
Mocoso ............................... . 
Amper ................................. . 
Tycso ................................... . 
Un. Cerroj ............................ . 
lb-Mei .................................. . 
Cointra B ............................. . 
Cof ...................................... . 

qnngqee 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Nicos ................................... . 
E. Ríotinto ........................... . 
U. Resinero .......................... . 
Zeltio ................................... . 

myp1, MOBIL. 
Cormoso .............................. . 
Cartiso ................................. . 
Cortex ................................. . 
Finso .................................... . 
Figronvisa ............................ . 
GraL lnvers .......................... . 
Herrero ................................ . 
lnvotiso ................................ . 
Loryc ..•....••...............•......•.... 
U. Europeo ........... : .............. . 
Cortemar ............................. . 
Atiso .................................... . 
Avoso .................................. . 
Bansoliber ............................ . 
Ugiso ................................... . 

153,75 
100 
150 

88 

680 
317,50 

510 
360 
273 
850 
310 
580 
415 
125 
890 

65 
520 

400 
260 
225 
332 
455 
425 

785 
659 
285 

502,25 
303,25 

220 
680 
790 

80 
265 
170 
398 
395 
500 
103 

Codinso ............................... . 
Potriso ................................. . 
Escalo .................................. . 
Hércules 2 ............................ . 
Colón ................................... . 
Bansonder ........................... . 
Fintiso .................................. . 
Fiponso ................................ . 
Hispano 2 ............................ . 
Hisponso .............................. . 
lnbozoso .............................. . 
Unibonso ............................. . 
Mobinter .............................. . 
Nervoso ............................... . 
Rentisa ................................. . 

l'OllD. ll!IVBBS· 
lncrement ............................. . 
Ahorrofondo ........................ . 
Fortune ................................ . 
Bonserfond l ....................... . 
Bonserfond 2 ....................... . 
Bonserfond 3 ....................... . 
Fonboncoyo ......................... . 
Fondpostol ........................... . 
Fonpensión ........................... . 
Fonbonzono ......................... . 
lnverbonser l ....................... . 
lnverbonser 2 .................•...... 
lnverbonser 3 ....................... . 
Fondicojos ............................ . 
lnverfondo ........................... . 
Nuvofondo ........................... . 
lnrento ................................. . 

426 
709 
250 
120 
100 
611 
415 
918 

91 
160 
375 
387 
205 
538 
695 

1252,26 
2547,33 

504,26 
148,73 

1028,33 
961,20 
597,22 

1197,21 
1224,05 
1089,81 
1009,07 
966,14 

1025,34 
1202,50 
1206,61 
814,52 

1733,31 

INDICES 

Madrid...... 212,54 ( +0,06) 

Barcelona.. 128,92 (-2,68) 

Valencia •••• 204,03 (+1,43) 

Bilbao •••••••• 282,31 ( +0,19) 
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Aunque en el contrato figura su hermano Miguel Angel 

Jaime López Sendino nuev 
_técnico del Quintanar 

La Junta directiva del Sporting Quintanar no ha tardado 
excesi?o tiempo en encontrar un sustituto a Pedro Rodrí
guez. En la reunión del miércoles se acordó por unanimidad 
el dialogar con Jaime López Sendino, con quien se llegó a 
un acuerdo esa misma noche, después de encontrar la vía más 
idónea con la que superar la imposibilidad de presentar el 
contrato en el Colegio de Entrenadores por haber entrado 
esta temporada al Aranjuez CF. Será su hermano, Miguel An
gel, quien firma el documento aunque quien ejercerá verda
deramente será el propio López Sendino. 

Jaime López Sendino entrenó 
el pasado año al Fuensalida, club 
éon el que consiguió el titulo de 
Campeón en Preferente. En la ac
tual temporada firmó con el 
Araniuez, equipo que lo casó hace 
wUlSi.i •· · • · Se<lir) firmó el fi
niquito con el conjunto madrile
ño, lo que le imposibilita para se
guir entrenando esta temporada. 
Sin embargo el técnico y directi
va encontraron la vía oportuna en 
la persona de Miguel Angel Ló
pez Sendino, hermano del ante
rior y también con titulo de entre
nador. Será este último quien fi
gura en el contrato aunque las de
cisiones serán adoptadas por el 
primero de ellos. 

El nuevo técnico quintareño 
comentó que le hacía mucha ilu
sión entrenar al sporting, dejando 
claro que seóa su hermano quien 
iba a dirigir al equipo y que su tra-

bajo sería el de mero colaborador. 
Sin embargo, a la hora de cono
cer a los miembros de la plantilla 
Sendino estuvo sólo. Ayer, ade
más, dirigió ya el primer entrena
miento con unos jugadores que -al 
decir del nuevo técnico- la han re
cibido con ganas de comenzar una 
nueva etapa. No avanzó los posi
bles cambios que espera realizar 
en el conjunto, "hasta que no co
nozca a todos y sepa de sus ver
daderas posibilidades". 

El estilo 

Con la lleada del nuevo técni
co, hay quien apunta que el Spor
ting Quintanar cambiará de estilo 
de juego dejando de lado el esque
ma ofensivo por otro más conser
vador y, a la vez, práctico. En este 
sentido, Jesús Molina -Presidente 

dela entidad- apuntó que "es po
sible que el Quintanar ahora no 
permita que le hagan tantos goles. 
Lo que queremos es que los afi
cionados vean victorias que es lo 
que el equipo necesita para salir 
del atolladero". Molina dejó muy 
claro que ya pensaron en Sendino 
antes de comenzar la temporada, 
y que entonces no pudo llegarse a 
un acuerdo ante el compromiso 
adquirido con el Aranjuez. Seña
ló también que no era el momen
to de entrar en consideraciones 
económicas. Simplemente se limi
tó a decir que "ambas partes es
tamos contentos". Respecto a los 
posibles nuevos fichajes, avanzó la 
posiblidad de que al próximo sá
bado dos jugadores de Sevilla se 
presentaban en Quintanar al efec
to de firmar las fichas, "por cuan
to el acuerdo es caso definitivo". 
No quiso descubrir los nombres 
porque al parecer existe un equi
po andaluz interesado también en 
sus servicios. 

Por último apuntar que la di
rectiva quintareña situará el cartel 
de 112 jornada económica en el 
partido del domingo frente al Vi
llacañas. "La nueva disposición 
del equipo y la rivalidad, fueron 
factores decisivos en la decisión·: 
manifestó el Presidente quien dejó 
claro que de momento no se co
nocían los precios. 

Inauguración oficial del nuevo césped del Estadio Municipal 

(2-1) Toledo y Santa se lo 
tomaron como mero entreno 

FICHA TECNICA 
Campo: Estadio Municipal. Noche muy fóa y escasa asistencia de público. En el palco, autoridades 
locales y provinciales entre quienes se encontraban el Alcalde de Toledo, José Manuel Molina, y el 

Concejal de Deportes, Femando Femández Gaitán. 
C.D. Toledo: Yuste; Antoñito, Berrio, De Paz, Alex, Valentín, José Luis, Pimi, Miguel, Plaza. También 

actuaron Carrobles, Peña, Mayo, David, Rafa, Garoz, Cherna y Bermúdez. 
Santa Bárbara: Ramón; Pinilla, Miguel Angel, José Serrano, Salinero, Ignacio, Juanito, Iglesias, Núñez, 

Resuela y Miguelito. También Nico, Pedro, Robles, Jesús, Mariano, Persira y M. Angel. 
Ari .itro: Calero Baquero. Regular. Estuvo a tono con el partido, cometiendo algunos errores y sin 

centrarse er el encuentro. Mal ayudado en las bandas, sobre todo por parte del auxiliar Palomo Gómez, 
marcó varios fuera de juego que no lo eran. Expulsó a Miguel Angel Serrano por insultarle. 

Goles: 1-0 Minuto 60: Falta que bota Rafa y cabezazo de Bermúdez. 
2-0 Minuto 65: De nuevo Bermúdez aprovechando un fallo defensivo. 

2-1 Minuto 78: Miguelito deja pasar para que José Serranc salve la salida de Yuste. 
Incidencias: El nue•10 césped presentó un inmejorable aspecto. No así la iluminación, algo deficiente. Al 

final del encuentro se entregó a Miguelito el trofeo al jugador más regular del partido. 

Toledo y Santa Bárbara dispu
taron el partido que se esperaba. 
Teniendo en cuenta la gélida no
che, poco más se podía pedir a 
unos jugadores deseosos de cum
plir cuanto antes con el trámite. 
La primera parte fue sopoófera. 
La mejor prueba del desaguisado 
es que nadie se fijó en el partido. 
El escaso público ·estuvo más 
preocupado de aliviar el fóo que 
de otra cosa. El Toledo no dió una 
a derechas, demostrando que la 
diferencia entre titulares y suplen
tes es sustancial, mientras los jó
venes unionistas tardaron tiempo 

-··---. 

COMENTARIO 

en perder el miedo, limitándose a 
cerrar espacios y controlar al ri
val, lo que realizaron sin excesivo 
esfuerzo. Resaltó la contundencia 
de M. Angel Serrano y los deta
lles de la savia nueva unionista. 

En la reanudación, el Toledo 
acusó positívamente los cambios y 
marcó dos goles casi con la ley del 
mínimo esfuerzo. Ambos obra de 
Bermúdez, el jugador más en for
ma. Al final se congelaron y per
mitieron que el Santa Bárbara de
mostrará las posibilidades futuris
tas que engloba, sobre todo el de
lantero centro Núñez quien con 

tan sólo 17 años demostró unas 
grandes posibilidades. Sabe colo
carse, pelea y gana muchas veces 
la posición. Rojo tuvo que em
plear el acoso y derribo en más de 
una ocasión para impedir las pe
netraciones de este joven jugador. 
En líneas generales el Santa apun
tó grandes posibilidades de futu
ro. En dos o tres temporadas pue
de ser de nuevo un gran Santa 
Bárbara. Sólo hace falta que se le 
apoye y cuide. En eso, las autori
dades deportivas municipales tie
nen la última palabra. No es. tan 
dificil, ¿no?. 

FUTBOL 

La Asociación de futbolistas mantendrá en 
los próximos días una serie de reuniones a desem· 
barazar al futbol amateur de fo.5 limitaciones que, según entien· 
de, le la normativa de la foderación Española de Fútbol 
(RFEF). 

Entre esas limitaciones la que que un jugador . 1 

pueda ascender una 

C.D. TOLEDO: DA VID SE 
LUNES 

A FILAS EL 

El centrpcampista del C.D. Toledo David se incorpora al ser· 
vicio militar el próximo lunes. El jugador tenía que haberse in· 
corporado a filas ayer juves, sin embargo bajo favor de Paulino 
Lorenzo, actual entrenador del Sonseca y a la vez Teniente Co- · 
ronel de la Academia Militar de Toledo, su ingreso se ha retra. 
sado al lunes. David cumplirá el servicio militar en la capital por 
lo que continuará bajo la disciplina del C.D. Toledo. David se 
ha mostrado agradecido con Paulino Lorenzo quien también se 
ha preocupado para que su peóodo militar lo cumpla en laAca~ 
demia de Toledo. 

C.D. SONSECA: JUAN MARTIN CONVOCARA 
ELECOONES EN ENERO 

El presidente del Sonseca Juan Martín ha confinnádo que el 
próximo mes de.Enero convocará elecciones a la presidencia del 
club y presentará en consecuencia su dimisión. El actual presi
dente sonsecano está cansado y su decisión es irrevocable. En 
Enero dimite, convoca elecciones y las mismas se tiene previsto 
realizarlas en el mes de Abril o Mayo, tras dejar tiempo a la pre, 
sentación de candidaturas de los interesados. 

EMilJO CRUZ PREPARADOR DE UNA SELECCION 
CASTILLA-LA MANCHA 

Emilio Cruz, preparador del At. Tomelloso, ha sido designa7 
do por la junta directiva del Villarrobledo para confeccionar una. 
selección de jugadores del grupo XVII de Tercera División que • 
se enfrente el próximo día 8 de Diciembre al club albacetense ... · 
El partido amistoso servirá de homenaje póstumo al jugadOr del·· 
Villarrobledo Promesas Eugenio Pastor. 

C.D. MADRIDEJOS: FERNANDO YA HA DADO 
SEÑALES DE "VIDA" 

El jugador del C.D. Madridejos Femando ya se ha dejado ver:· 
tras su "espanta" a la conclusión del encuentro que el club ma· 
dridejense disputó en jornadas pasadas frente al Villarrobledo~ 
Femando tuvo sus más y sus menos con el técnico Antonio Irion· 
do al sustituirle este por un compañero. Fernando "desapareci· · 
do" sin que entrenador y junta directiva supiesen nada de él. La 
pasada semana no se presentó a ningún entrenamiento y el ~
sado miércoles fue cuando se reincorporó a los estrenos argu· ··• 
mentando que había estado enfermo. La junta directiva del Ma· 
dridejos quien sancionó al jugador con 15.000 pts por su acto 
de indisciplina C<'T\ el entrenador frente al Villarrobledo va a et 
tudiar la posibilidad de una nueva medida disciplinaria al futlxi
lista, que pasa, desde una nueva sanción económica, hasta con~·· 
cederle la baja en el club. · 

Fútbol-sala local 

Sanciones del Comité 
de Competición 

Cerrajerías Rodríguez: Tres partidos de suspensión a Miguel 
Rodóguez Garoz por menosprecio al colegiado. 

Discoteca Isis: Un partido de suspensión por doble amones· 
tacjón a Angel García Rubio. 

Encuentro Toledart-Pub Zafra: Dar por vencedor al Tole· 
dart "A" por el resultado de 3-0, al quedarse el Pub Zafra con 
tan sólo tres jugadores en cancha. 

Encuentro Restaurante Adolfo-Gustavos: Dar por ganador 
del partido al Restaurante Asador Adolfo por el resultado de 
1-0. Sancionar al club Gustavos Villasequilla con el descuento 
de dos puntos en su clasificación, por incumplimiento de la san· 
ción impuesta por el Comité de Competición el pasado día 16 
al jugador Gilberto Gallego. Además, a este jugador se le san· 
clona con 4 partidos de suspensión mas los dos que ya tenía por 
alineación indebida. 

Contra este fallo existe un recurso de alzada ante el Comité 
de Apelación, en el plazo de 4 días hábiles. 

. ~ .... : .. - ... - .. - . - .. : ... -- . .,_ . ~ -. ' ...... ·_ ... -.............. · .. .. ·:; 
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¡;Comité de Competición 

El BM Fray 
León 
primera baja 

· Entre lo más significativo de lo acordado por el Comité de 
:. Competición, en su reunión semanal, es aceptar la renuncia del 

BM Fray Luis de León, de categoría femenina, a participar en 
• la competición que se iniciaba este fin de semana. Es la primera 
·baja y esperamos por el bien del balonmano femenino que sea 
i la última. 

Encuentro Toledo-Comercio 38 - A.R.C. El Pistón 

Abrir expediente de información reservada, para conocer las 
causas por las que no actuó el árbitro, D. José Gómez-Ocaña 
de la Delegación de Toledo, estando nombrado en la convoca
toria del citado encuentro. 

·Encuentro Ademar Daikin - C.P. Tarancón 

Apercibir al Club Ademar Daikin, para que antes del próxi
mo encuentro a celbrar en su pista, subsane las deficiencias ob-

. servadas en la línea interior de portería, y reflejadas en el Acta 
del Partido. 
·Sancionar al Club C.P. Tarancón, con multa de DOS MIL 

PESETAS (2.000) por no presentar Entrenador 

Encuentro BM. Ala 14 - BM. Azuqueca 

Apercibir a los árbitros del encuentro Dña. Soledad MENA 
DlAZ y Dña. Guadalupe SERNA PINTO de la Delegación de 
Ciudad Real, por no hacer constar en el Acta del Partido la con
dición de jugadores juveniles de los Srs. D. José M. CLARES 
y D. Jesús ESPACIOS, del Club BM. Azuqueca. 

Abrir expediente de información reservada al Club BM. Azu
. queca, por alinear a los jugadores, D. Heliodoro GARCIA y D. 

Felipe TARACENA; sin temer las correspondientes licencias fe-
• derativas en vigor con dicho Club. 

Encuentro U.D. Torrijeña - Jace Manzanares 

Sancionar al Club U.O. Torrijeña, con multa de MIL PESE
TAS (l.000), por incidentes del público durante la celebración 
del citado encuentro. 

Encuentro A.R.C. El Pistón - BM. Cuenca 

Sancionar al Club BM. Cuenca con multa de TRES MIL PE
SETAS (3.000) por alinear solo NUEVE JUGADORES. 

Encuentro Cátedra 70 - Las Pedroñeras 

Sancionar al Club BM. Las Pedroñeras, con multa de DIEZ 
MILPESETAS (10.000) por no presentar Entrenador, estando 
apercibido de la obligatoriedad de contar con los servicios del 
mismo. 

Encuentro BM. Pedro Muñoz - BM. Villarrobledo 

· a) Apercibir al Club BM. Pedro Muñoz, para que antes del 
próximo encuentro a celebrar en su pista, subsana las deficien
cias observadas en las líneas del campo, y reflejadas en el Acta 
del Partido. 

b) Sancionar al jugador del Club BM. Villarrobledo, D. Jesús 
MARTINEZ PIQUERAS, con DOS PARTIDOS DE SUS-

1 PENSION, oficiales, por insultos a los árbitros. 
Segunda División Nacional Femenina 

Oub BM. E.U. Fray Luis de León (2 División Nacional 
·Femenina) 

Aceptar la renucia del citado Club a participar en el Campeo-
' nato Nacional de 2 Div. Nacional Femenina, solicitada por el 

mismo con fecha 19 de Noviembre de l.987, manifestando que 
1.dicho Club no ha pertenecido a dicha categoría al no haber par

ticipado en ningún encuentro. 

·•}Modificaciones en el calendario del campeonato de 2 Div. 
. '.Nacional Femenina. 

A la vista de la renuncia del Club citado en el punto anterior 
.de este Acta, este Comité acuerde modificar el Calendario del 
,mencionado Campeonato, en la siguiente forma. 

Mantener el Calendario fijado en principio para esta Compe
. ··. lición, con la salvedad de que los Clubes que debían disputar en
• cuentros con el Club BM. Fray Luis de León, descansaran en las 
· respec¡ivas jornadas. 

DEPORTES 
Sanciones del Comité de Competición 

César, del Sonseca, 
sancionado con 6 

partidos 
Se reunió el pasado miércoles 

el Comité de Competición adop
tando los siguientes acuerdos. 

Tercera División 

Un encuentro de sanción por 
acumulación a los jugadores, An
toñito (Tomelloso), Chocano 
(Quintanar), Salido (Fuensalida) 
y César (Sonseca). Por otros mo
tivos, han sido sancionados, César 
(Sonseca) con 5 {'artidos por in
sultar grave y reiteradamente al 
árbitro; 1 partido a Mele por me
nosprecio al colegiado, y 1 parti
do de suspensión a García Ruiz 
(Azuqueca) por protestar al juez 
de la contienda. 

Preferente 

Sancionados con l partido por 
acumulación de tarjetas los si
guientes jugadores: 

José Luis Muñoz (Almodó
var). 

Gabriel Fernández (Villama
lea). 

Enrique Cuesta (Atl. lbañés). 
Joaquín López y Juan José 

Brotones (San José). 
Francisco Ruiz Pérez y Manuel 

Cerro (Barrax). 
Por otros motivos se tomaron 

estos acuerdos: 
Luis Campos (Almodóvar), 

uno por emplear medios violen
tos. 

Manuel Trujillo (Entrenador 
del Almagro), por protesta airada 
al árbitro. 

Inocente Lozano (Madri~e
ras ), tres, por insultos al árbitro. 

Julián Fernández (At. lbañés), 
uno, por emplear medios violen
tos. 

Santiago Quintanar (Cripta
nense ), uno, por insultos al con
trario. 

José Jiménez (Villamalea), 
uno, por insultos al contrario. 

José Tendero (Villamalea), 
tres, por agresión a un contrario. 

Club Villamalea: Multa de 
8.000 pesetas y clausura del esta-

Clausurado el 
campo del 
Villamalea 

d10 por mvasión de campo y agre
sión al árbitro en el minuto 85, te
niendo que ser suspendido el par
tido. La clausura del estadio es de 
3 partidos, mientras que el Comi
té ha dictaminado dar por con
cluído el encuentro en el momen
to de los incidentes, con el resul
tado en ese momento en el mar
cador de 0-2 favorable al Crip
tanense. 

Primera Regional 

Pantoja: un partido por acumu
lación a José Martínez. 

Borox: tres partidos al auxiliar, 
Angel Humanes, por insultos a un 
juez de línea. 

Pantoja: cinco partidos a Lucio 
Gómez, auxiliar del equipo, por 
amenazas al árbitro. Dos meses de 
privación de licencia a Antonio 
López por agresión al árbitro. Dos 
partidos a Miguel Angel Murillo 
por menosprecio a la autoridad 
arbitral. 

Añover: Tres partidos a Angel 
Gómez por insultos al árbitro. 

La Mata: Tres partidos por in
sultos a un contrario a los jugado
res José Bueno y Francisco Javier 
González. 

Santa María: Tres partidos al 
entrenador, Juan Martín, por in
sultos al árbitro. 

Partido Ocaña-Toboso: Abier
ta información sobre jugadores en 
calidad de "R" (mayores 26 años) 
en el C.D. Ocaña. 

Segunda Regional 

La sanción más importante 
afecta a dos júgadores del Sotillo, 
Félix Gutiérrez y Félix Soto, san
cionados con tres partidos por in
sultos al árbitro. 

En pruebas patrocinadas por la Diputación 

Baloncesto y Cross 
en silla de ruedas 

Durante los días 27, 28 y 29 
se van a celebrar en nuestra ca
pital la VID edición del Trofeo 

· Diputación de Baloncesto en 
Silla de Ruedas y el 11 Cr0$ 
Ciudad de Toledo de la misma 
modalidad. 

En lo que al Baloncesto se 
refiere van a participar junto 
con et equipo toledano La Pe
raleda-Parapléjicos, el AM
FIP, de Vigo, en el que figura 
Pablo Reiro, jugador de la Se-
lección Española y que practi
ca un baloncesto bonito y efec
tivo. El CD EKAIZ, de Vito
ria es otro de los equipos que 
jugará en el torneo~ y en el Q.Ue 
estará presente otro Jugador m
temacional. Este conjunto jue
ga actualmente en la 2 división 
nacional. Cierra la participa
ción el conjunto canariode 
ECONI, que participa por pri
mera vez en este torneo. En 
este equipo actúan jugadores 

como Parrilla, Gregorio y 
Pepe, que·en su día fueron ju
gadores del Centro Nacional 
de Parapl~icos . 

El calendario de encuentros 
será el siguiente: 

Día 28, a las 10 h. EKAIZ 
- ECONY; a las 12. La Pera
leda - AMFIP; 

Día 29, a las 9,30 3º y 4º 
puesto 

a las 11,45 Gran Final 
A estos encuentro tiene 

anunciada su visita el seleccio
nador nacional Sr. Barbero. 

El Sábado, día 28 a partir 
de las 18 horas, tendrá lugar el 
11Cr0$ Ciudad de Toledo en 
Silla de Ruedas, en el que se 
espera una participación de al
rededor de treinta atletas que 
recorrerán las calles más cén
tricas de la capital para finali
zar en la Plaza de Zocodover, 
frente al reloj donde estará ins
talada la meta. 

Carlos Barroso, su 
sustituto 

EL DIA 

Rafael del 
Cerro cesado 
en el Portillo 

El entrenador del Portillo 
Rafael del Cerro ha sido cesa
do en su puesto por la noche. 
El argumento dado por la di- -
rectiva del Portillo al cese de 
Rafael del Cerro se centra en 
la irregular marcha del equipo 
en la acutal campaña liguera. 

Ante su cese como prepara
dor del C.D. Portillo, Rafael 
del Cerro ha manifestado: "Tal 
y conforme esta estructurado
el fútbol lo que me ha aconte
cido es normal. Los resultados 
no acompañaban y si la junta 
directiva a considerado que mi 
marcha es la solución del club 
pues bienvenido sea". 

- ¿Cree que su cese es la 
solución? 

- Esto nunca se sabe, lo 
que si se sabe es que la direc
tiva piensa así. 

- ¿Tienes la conciencia 
tranquila? 

- Yo tendré muchos defec
tos pero lo que no hago nunca 
es engañar a nadie y desde ese 
punto de vista mi conciencia 
esta tranquila. Yo he trabaja
do por el Portillo, me he deja
do mucho tiempo dedicado a 
él y también desde esa perspec
tiva no tengo remordimientos 
de conciencia. 

- ¿Guardas rencor a la 
directiva del Portillo? 

- Sería un necio si dijera 
que no estoy dolido, no por la 
junta directiva sino por la for
ma en que se ha producido mi 
cese. De cualquier forma en la ·~ 
directiva portillana tengo ami
gos y reconozco que en el fút
bol estas situaciones se produ
cen frecuentemente. 

- ¿Consideras por tanto 
que el fútbol es ingrato?. 

- Totalmente para los en
trenadores más. Los técnicos 
no dependemos de nuestro tra
bajo sino de los resultados y si 
estos se estiman que no son fa
vorables te despiden y en paz. 
Es más sencillo a una directi
va hechar a uno que no a cua
tro, cinco, seis o siete jugado
res por poner un caso. 

El extécnico del Portillo se 
ha tomado su cese con filoso
fia y resignación no le queda
ba otra opción observando 
como está el fútbol actual. El 
gritar o chillar a toro pasado 
no lleva a ningún sitio, pero lo 
que está claro, es que una vez 
más la solución o requisito 
buscada por un club cara a en
derezar resultados ha sido "de
capitar" a un entrenador. Ra
fael Del Cerro la pasada tem
porada alabado al conseguir 
ascender al Portillo a Preferen
te ahora no le han dejado "co
merse el turrón". 

Carlos Barroso nuevo 
técnico 

Carlos Barroso es desde 
ayer el nuevo técnico del Por
tillo en sustitución del cesado 
Rafael del Cerro. Barroso estu
vo ayer dirigiendo su primer 
entrenamiento una vez que 
con anterioridad le fueron pre
sentados los jugadores por par
te de la junta directiva. 

,. 
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EL DIA lJt:P 

Haga su quiniela con EL DIA DE CUENCA 

La próxima • • 
UIDI 'te la•· 

, 
mas s cill 

es más que llevar los dos 
Creu Alta. suma, dos 

El boleto de la semana cuenta con los ingredientes necesarios como para calificarlo de 
muy sencillo. Tal vez, el menos complejo de la temporada, porque admite inicialmente 
hasta diez signos fijos. Barcelona, Celta, Atlético, Bilbao, Valencia, Rácing, Burgos, Má
laga y Oviedo son favoritos en casa, mientras que la victoria del Madrid en Las Gaunas 

aunque el buen rendimiento del 
y Mallorca· 

su estadio tampoco 
descartarlos en Cádiz y 

3 Triples y 3 dobles por 480 Ptas 4 Triples y 5 dobles por 5.760 Pt¡i~ 

BASE: 216 APUESTAS. BASE: 2.592 APUESTAS. 

Base Desarrollo Base Desanollo 
~-----~-~·-------

l. Barcelona-Murcia 1 llllllll llllllll llllllll l. Barcelona-Murcia l 1 1 l 1 1 1 1 1 1 
2. Betis-R. Sociedad 1X2 llllllXX X222222X XX22XXX11 (T) 2. Betis-R. Sociedad 1X2 1 1 1 X X X 2 2 2 ~ 
3. Celta-Valladolid 1 l1111lll llllllll llllllll 3. Celta-Valladolid lX lX IX lX IX IX IX IX IX IX 1i 

4. Logroñes-R. Madrid 2 22222222 22222222 22222222 4. Logroñes-R. Madrid 2 2 2 2 2 2 2 2 2 . 

1 
5. Mallorca-Sporting 1X2 lllXXXll 1XXX2222 2211XX22 (T) 5. Mallorca-Sporting 1X2 X2 X 2 2 X X 2 1 r 
6. Sabadell-Zaragoza X2 X2X2X2X2 2XX22X2X X22XX22X (D) 6. Sabadell-Zaragoza X2 IX X2 X2 X2 1 X2 X2 X2 Xl 1 
7. AL Madrid-Osasuna I llllllll 111lllll 11111lll 7. At. Madrid-Osasuna lX 1 lX lX lX X2 lX lX IX IX í 
8. Ath. Bilbao-Las Palmas 1 lllilllI 11111111 11111111 8. Ath. Bilbao-Las Palmas l l l l IX 1 I 1 1 

1 
9. Valencia-Sevilla I2 I2112222 1112I221 I2I22112 (D) 9. Valencia-Sevilla 1X2 X 2 X 1 2 1 X íl 

10. Cádiz-Español IX2 111222XX XXXX1112 2222IIXX (T) 10. Cádiz-Español IX2 X 2 1 2 2 I X 2 íl 
11. Racing-Bilbao At. I llllllll lllilllI 11111111 11. Racing-Bilbao At. I l 1 lX X 1 1 1 1 

lX 1 
12. Burgos-Sestao 1 11111111 111lllll llllllll Í 2. Burgos-Ses tao lX 1 IX IX IX IX IX lX IX 
I3. Málaga-Huelva I 11111111 llllllll llllilll I3. Málaga-Huelva I IX 1 I l lX I I I 1 
-14. Oviedo-Hércules IX llXIXXXX IX111XXX llXllXXI I4. Oviedo-Hércules IX lX IX IX 1 IX IX IX IX 

IX 
Apuestas ........................................... 8 8 8 

Apuestas ........................................... 32 32 32 32 32 32 32 32 31 
Sistema que requiere 2 boletos de 8 columnas. Sin fallos en la columna base, posibilidades del IOO 
por IOO para el "trece" y del 11,1 por IOO para el "catorce". Sistema que requiere 2 boletos de 8 columnas. Sin fallos en la columna base, posibilidades del 100 

para el "trece " y del 11, I por I 00 para el "catorce". 

Estudio de los catorce 
l. Barcelona-Murcia (1) 

las victorias consecutivas frente al Logroñés, Celta y 
Betis, mas los compromisos seguidos en el Nou Camp 
con el Cádiz y, ahora, el Murcia, han de servir para ali
viar la clasificación del Barcelona. Son dos puntos apa
rentemente fáciles que se deben quedar en casa. Ultima 
década: 87, 2-0; 85, 6-0; 84, 2-0; 81, 1-0. 

2. Betis-Real Sociedad (l-X-2) 
Tanta guerra o más que le dio el Barcelona, en su úl

timo partido en el Villamarín, le puede dar ahora el 
equipo donostiarra. Un cuadro muy completo, con un 
contragolpe poderosísimo que ya le ha dado nada me
nos que 13 goles en 6 salidas. Al Athlétic y al Español, 
anteriormente, ya les metió cuatro en San Mamés y 
Sarriá. Ultima década: 87, 5-1 (fase final), 1-0; 86, 1-3; 
-85, 0-0; 84, 0-0; 83, 1-1; 82, 0-1; 81, 1-0; 80, 1-1; 78, 
1-0. 

3. Celta-Valladolid (1-X) 
Sin duda, es favorito el Celta, porque, si su tempo

rada, en general, ha sido buena, mejor aún en casa. Ni 
un solo equipo de los que pasaron por Balaídos logró 
la victoria. Aunque, dado que se trata de un boleto sen
cillo, no está de más jugar también a la equis, en aten
ción a los buenos resultados cosechados por el Vallado
lid en sus desplazamientos. Ganó en Mallorca y Valen
cia y empató en Gijón. Ultima década: 86, 3-2; 83, 1-0; 
80, 1-2; 78, 2-0. 

. 4. Logroñés-Real Madrid (2) 
Tranquilamente podemos situar un dos fijo en la qui

niela, como ya hicimos en la anterior jornada en un par
tido de similares características: Sabadell-Real Madrid. 
El Logroñés, no sólo es el equipo que aún no ha gana
do en su feudo, sino que el neófito de Primera se verá 
probablemente un tanto apabullado por el veterano club 
de Chamartín. Ultida década: sin precedentes. 

5. Mallorca-Sp. de Gijón (l-X-2) 
La irregularidad del Spórting ya es proverbial en esta 

Liga. Tan pronto patina con equipos asequibles, tales 
como el Español, el Valladolid o el Cádiz, o incluso es 
goleado sin piedad (7-0 en el Bemabéu), como derrota 

a domicilio al mismísimo Atlético. Así que el quinielis
ta hará bien de curarse en salud con los asturianos uti
lizando un "triple". Ultima década: 87, 1-1 (fase final), 
1-0; 84, 1-2. 

6. Sabadell-Zaragoza (X-2) 
Si el Zaragoza empató en San Mamés, haciendo ade

más un gran encuentro, consecuencia de su mejora pau
latina, no es de extrañar que, como poco, oonsiga un po
sitivo en el fácil campo vallesano. En la Creu Alta ya 
han gan. ~o cuatro equipos, y el aragonés aspira a ser 
el quinto. 71tima década: 87, 1-0; 78, 1-0. 

7. Atl. Madrid-Osasuna 
La victoria debe i 'caer en el Atlético, que, salvo el 

inesperado resoalón t n "u estadio con el Spórting, haga
nado todos los encuenh 1>s del Calderón. El Osasuna, no 
obstante, ,ganó en Sevilla, empató en Cádiz y San Se
bastián e hizo pasar muchL~ apuros a los anfitriones de 
La Romareda y bis CaSá•'o;a. Ultima década: 87, 1-0; 
86, 1-0; 85, 3-0; 84, 3-0; 83, 2-1; 82, 2-1; 81, 0-0. 

8. Ath. Bilbao-Las Palmas (1) 
Poco ha hecho Las falm·;s en lo que va de Liga, tan

to en el Insular como en !:J. ;nínsula. Su anterior triun
fo en Sarriá, la pasadajornc. fu (1-2), es más achacable 
a las debilidades del Español 4ue a su propia capacidad 
de crear juego. En San Mamés, salvo sorpresa millona
ria, la victoria local parece muy firme. Ultima década: 
87, 4-1 (fase final), 3-0; 86, 1-1; 83, 3-0; 82, 3-1, 81, 
1-3; 80, 3-0; 79, 3-0; 78, 2-1. 

9. Valencia-Sevilla (l-X-2) 
El Valencia no marcha mal, pero no acaba de ser un 

equipo en quien confiar plenamente, y tampoco se pro
diga como goleador en el Luis Casanova. El Sevilla, es 
sabido que ha obtenido resultados meritorios fuera del 
Sánchez-Pizjuán: se llevó los dos puntos en Barcelona, 
Las Palmas y San Sebastián. Ultima década: 86, 0-1; 
85, 0-0; 84, 2-0; 83, 4-0; 82, 3-2; 81, 2-0, 80, 2-1; 79, 
5-2; 78, 3-0. 

10. Cádiz-Español (l-X-2) 
Hay que reconocer que, en la actual temporada, el 

club gaditano se está comportando con mucha 
solidez que el entrenado por Javier Clemente, y 
público es favorito. El Español, a pesar de ello, 
buen bloque y en cualquier momento p 
presa. Hay que anotar, además, que estáj 
fuera de Sarriá. Ultima..década: 87, 0-2; 86, 0-0; 
82, 0-0; 78, 2-4. 

11. Santander-Bilbao Ath. (1) 
La garrafal temporada del filial bilbaíno só~ 

acabar con el descenso. Esta temporada, cada oo,. 
miso con él es casi un descanso, y el Rácing 
dejar pasar su oportunidad. En los campos de 
no es que le vayan mucho mejor las cosas, 
ñirnos exclusivamente a sus salidas, recor 
tan sólo fue capaz el Bilbao de puntuar en 
Ultima década: 84, 1-4. 

12. Burgos-Sestao (1-X) 
Aunque fuera de casa los burgaleses no han 

do mucha renta, en el Plantío aún no conocen 
ta, a pesar de haber recibido a enemigos de la 
Elche, el Rácing o el Castellón. El Sestao está 
do una mala teinporada y marca escasos gola 
tro juicio, lo tendrá dificil, aunque no es 
concederle la posibilidad de empate. Ultima 
1-1. 

13. Málaga-Huelva (1) 
El Recreativo, como ya le ocurriera la tempo¡¡jl 

sada -perdió nada menos que 15 encuentros fufll 

su ciudad-, no convence en. los desplazamieol~ 
perdió en Tenerife, Lérida, Oviedo y en Figueri.li 
Málaga no va a resultar más asequible. Ultima 
87, 2-0; 86, 2-0; 82, 5-1; 81, 2-1; 78, 1-0. 

14. Oviedo-Hércules (1-X) 
Pocas veces se han enfrentado estos dos · 

conjuntos últimamente, aunque los encuentros · 
dos arrojan una clara ventaja a favor del Hércul~ 
goleadas en el Rico Pérez, una victoria a 
el Carlos Tartiére y dos victorias mínimas del 
Este año la tendencia debe quebrarse. Ultima 
87, 0-1, 84, 1-0; 83, 1-0. 
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Viernes, 27 de Noviembre de 1987 TELEVISION EL DIA 

Antonio NOMBELA Televisión 

LID 

"Telediario" siempre tiene sus 
sorpresas y sus emociones. Uno de 
sus' últimos "rapports" sobre 
como van las cosas en el país nos 
informa de que, contra lo que es
peraban los técnicos, el índice de 
precios al consumo ha subido 
unas centésimas, no sé si son tres 
o cuatro. No por ningún error del 
Gobiemó, claro, sino por el pre
cio de las entradas del fútbol. ¿No 
es maravilloso?, ¿no es enternece
dor?, ¿hasta donde tiene la culpa 

El índice de precios 

pintoresco no pasó inadvertido a 
las cámaras de TVE, que incluso 
podrían haber hecho de el, el 
"boom" ... del año 88. 

el fútbol de que esto de la infla
ción y la carestía no lo pare ni 
Zubizarreta?. 

humor 

Muy bien, bravo por ese nue
vo "culebrón matinal que ha 
reemplazado a la serie "Rituales". 
Hace tiempo que habiamos roga
do a TVE que prestara en su pro-

gramación huecos mayores a los 
temas de humor. Y TVE nos ha 
complacido, porque nos lo esta
mos pasando la mar de divertido. 
Gracias, Pilar. 

Plan 

No he tenido oportunidad de 
comprobar en nuestra pantalla pe
queña si el espléndido reportaje 

que había en la visita a Madrid de 
las 70 "viudas de plan", en busca 
de ... "plan" fue recogido o no. Tal 
vez estén todavía montándolo. Tal 
vez fue dejando a un lado, quizá 
porque hubiese, al mismo tiempo, 
alguna manifestación reivindica
toria. Tal vez... pero no seamos 
maliciosos. Y a verá como un 
tema semejante, con un tan suges
tivo contenido humano, social y 

Guardar y hallar 

"Quien guarda, halla" reza un 
sabihondo refrán castellano. Por 
eso Televisión Española, obrando 
en consecuencia, puede estar pro
gramándonos a estas alturas y se
ries tan memorables como "Vera
no azul", "Hotel", "Fraguel . 
Rock", "La super-abuela" ... vivi
mos del "remake". Es más barato 
y estimula la nostalgia. 

_____ v __ ••_r_n_!_._~_~_E_7_~ __ ~s_N_lº_CJ_vN_••_m __ b_r_• ____ __.I l~----------~~~----~----~-Yf4_· _'t:J_~_:J_t::. ___ ~---°"----------~-·MA_R_A_oo_RA_."I 
PRIMERA CADENA 

7,45 Carta de Ajuste. Caroline 
Loeb interpreta "A quoi tupen
ses". 

8,00 Buenos días. 
9,00 Por la mañana. 
9,35 a 10,10 Gabriela. 

11,35 a 12,30 Rituales. 
13,00 Sherlock Holmes. "El caso de 

los tres estudiantes". 
13,30 Programación Regional. 
14,15 Informativo Castilla-La 

Mancha. 
14,30 Informativos Regionales. 
15,00 Telediario l. 
15,35 Hotel. "Descubrimientos". 

Amada Price, una famosa can
tante de color, llega al hotel 
Saint Gregory para cumplir un 
contrato. Juhe confiesa a Me. 
Dermott que Price es hermana 
de su padre. 

16,30 La Tarde de... Mónica Ran
dall. 

17,50 Avance telediario. 
17,55 La Linterna Mápca. "Una no

via ~ara David' Se inicia la 
emisión de un nuevo programa, 
dirigido especialmente al públi
co juvenil, que ofrecerá distin
tos largometrajes no estrena
dos en salas comerciales o cu
yos protagonistas son jóvenes 
actores. 

19,30 Mas vale grevenir. "Bebemos 
demasiado . 

20,00 La hora de Bill Cosby Theo y 
su amigo apodado «el cucara
cha», tienen muy claro que lo 
más importante para ellos es 
poder volar. Para conseguir la 
aprobación de Clair, ambos co
mienzan a preparar toda una 
gran estrategia que les permita 
conseguir sus propósitos. 

20,30 Telediario 2. 
21,10 En familia. 
22,30 Viernes cine. "La Batalla de 

las Colinas del Whisky". Color. 
La ciudad de Denver en 1867 se 
encuentra en un estado deplo
rable, porque hace tiempo que 
no ha llegado una sola gota de 
whisky y ya no quedan reser
vas. Por este motivo, se decide 
consultar a «Oráculo» Jones, un 
viejo de la localidad que cuan
do bebe demasiado tiene súbi
tas visiones que la gente cree al 
pie de la letra como si fueran el 
evangelio. Bajo la influencia de 
éste, se decide pedir un carga
mento urgente de cuarenta va
gones de whisky, a fin de tener 
reservas para el invierno. El 
tren que conduce el preciado li· 
quido sale de Janlesburg y des
pués de pasar mil peripecias lo· 
gra llegar al fin a su destino. 

0,50 Telediario 3. 
1,35 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
18,45 Carta de ajuste. 
19,00 Capitolio. 
19,30 Agenda informativa. 
20,00 Mickey y Donald. 
20,30 Habitat. "Presente y futuro de 

la Gomera". La isla de la Gome
ra reúne toda una serie de con
diciones idóneas para iniciar 
una experiencia de ecodesarro
llo pos su caracter de sistema 
relativamente cerrado y singu
lar. 

21,00 El mirador. 
21,15 Tiempos modernos. 
22,15 Concierto. 
0,15 Despedida y cierre. 

ARIES 
Hoy será un día di
fícil para los naci· 

dos bajo este signo ya que ten
drán muchas dudas en todos los 
terrenos sobre todo en el sen
timental. 

TAURO 
Conocerás a una 
persona que influi

rá positivamente en tu forma de 
actuar y en tus acciones. Esta
bas necesitando de alguien así 
para lograr un buen equilibrio. 

GEMINIS 
Todo es positivo 
hoy para tí. La 

suerte parece que te acompaña
rá durante todo ~l día; aprove
cha esta circunstancia e intenta 
disfrutar al máximo de todo. 

CANCER 
Si eres estudiante 

hoy puede ser un día grande en 
este terreno ya que parece que 
tu memoria es capaz de asimi
lar todo lo que le eches. Todo lo 
contrario ocurrirá con los jue
gos de azar, ten mucho cuidado. 

LEO 
Disfruta de tu tra
bajo y demuestra 

que te sientes agusto en el, ya 
que esto puede influir favorable
mente en un futuro no muy le
jano. No dejes pasar esta opor
tunidad. 

1 )) 1 VIRGO 
l~)I Tendrás noticias 

de alguien con 
quien viviste un intenso verano, 
su llamada en principio te ale· 
grará pero después te recordará 
una serie de detalles poco agra
dables. 

UBRA .~I No debes preocu
parte de las habla

durías ya que estas no tienen 
fundamento y su fin es hacer 
daño. Lo mejor es no hacer caso 
ya verás como todo se olvidará. 

((, ESCORPIO 
et, .~.;;;,_¿; 
Q~ Una buena amiga 

• , puede hacerte un 
gran favor. No descuides a tus 
amigos ya que en un difícil mo
mento de tu vida serán los que 
te apoyen hasta el final. 

SAGITARIO 
Podrás desarrollar
te en los campos 

que más te atraen ya que goza
rás de una gran cantidad de 
tiempo libre. Dedícalo a lo que 
más te apetezca hacer ya que 
esto no es habitual 

CAPRICORNIO 
Tu pareja se sentí· 
rá tremendamente 

unido a tí, ya que parece que los 
astros colaboran en este aspec
to y crearan para los de este sig
no un clima propicio para el 
amor. 

ACUARIO 
No siempre eres tu 
la que lleva la ra

zón. No olvides esto y piensa en 
el daño que te estas causando a 
ti y a tu pareja. Debes ser más 
equitativa. 

PISCIS 
Hoy amanecerá un 
gran día para tí. 

sentirás como todos los seres 
que más quieres y más aprecias 
te mostraran su amor y su afec
to. Debes corresponderlos. 

, J\NUNC.IOS BREVES 
SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA 

COMPRO ....................... . 

Compro ciclomotores de segunda mano, 
en buen estado. Interesados, llamar al 
22-11-71 

Al.QUILO ............................ . 

Alquilo piso bajo, Casco Antiguo tres 
donnitorios, cocina, baño completo. T elf: 
22 78 94 

BL1sco ................................ . 
Se busca Piso pequeño o apartamento en 
regimen de alquiler para consulta medi
ca. Tell: 22 07 92 

Piso en alquiler, amueblado en Toledo 
para lre5 Juncionários. Llamar al 22 81 
50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman
do. Telf: 14 53 61. 

OFREZCO ........................... . 

NECESITO .......................... . 

Cl.ASES ..................... : ......... . 

VENDO ............................... . 
Piso lujo· 130 m2, 5 dormitorios, 2 cuar· 
los de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. T elf: 80 43 49 

. \' 
. ¡ 11 ,', '. i'i '.'•:··1·,•';·.·1 

Piso 3 dormitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo n2 7, 7 B, Telf: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Sargas) Toledo. T elf: 
22-Q4..41 

Por cese artículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. T elf: 925/ 22 
26 82. 

CAMBIO ............................. . 

VARIOS ............................... . 
Perdido broche en Plaza Zocodover. Se 
recompensará su devolución. tfno: 966 21 
22 91 

fil Bia ~~ ffiol~~o ~ 
Apdo. Correos lla 

TEXTO ANUNCIO 

CJ COMPRO 

CJ DEMANDA 

CJ CAMBIO 

CJ VENDO 

CJ ALQUILO 

TBLJlll'Oll'O: D D D D D D 

CJ OFERTA 

CJ ALQUILARIA 
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De~de_ mañana expon~ 80 cuadros en la Posada de la Hermandad 

Camarero, la intensa luz 
del cielo azul de Toledo 

Mañana, sábado, Tomás Camarero, un to
ledano de raíz y pintura -sus numerosos cua
dros sobre impresiones de Toledo y esta mis
ma exposición lo atestiguan-, expone sus cua
dros una vez más en nuestra ciudad. El abrió 
el fuego de la utilización de las salas de la Po
sada de la Hermandad cuando éstas fueron 
inauguradas, «hacía un frío enorme y tuve 

que traerme estufas para poder resistir, aun
que ahora también lo hace aquí», nos dice y 
repite suerte con la labor que durante un año 
ha venido realizando en su estudio y en las 
calles de la ciudad. Y se nota su entrega. 
Ochenta impresiones. Toledo. Pasaron Jua
na Pastor y Ohnuma. LLega él. 

Juan INFANTES 

Foto: José Luis Pérez 

Tomás Camarero es hombre y 
nombre sobradamente conocido 
en el mundo artístico de Toledo, 
mas su círculo no se queda redu
cido a la estrecha y pequeña Es
pa$a. Los más distinguidos paises 
en la valoración del arte pictóri
co, tanto en América como en Eu
ropa, tienen colgados sus cuadros, 
bien en museos, bien en coleccio
nes particulares. En esta ocasión 
Tomás Camarero se ha dedicado 
un año completo, sin salir de ella, 
a la capital toledana. Entre sus dos 
talleres, el de la granja y el situa
do junto a la mezquita del Cristo 
de la Luz le sobra espacio para 
dircurrir sin repetirse por los lien
zos. 

Su diestra mano se ha despla
zado sobre el lienzo, el grafito, y 
el papel. Con el color de éste con
sigue, a lapicero, unas tonalidades 
fan~ticas y ricas en matices, la 
«sanguina>>, quizá por su tonali
dad rojiza. Plumilla, aguatintas y 
lapiceros, completan las técnicas 
que ha empleado para añadir con
tinente verdadero al adorno de 
marquetería. 

Pintor desde niño 

Tomás Camarero dice que ha 
sido pintor desde niño y nos re
cuerda que fue delineante; cince-

lador y repujador ... «Yo he hecho 
muchas cosas, he hecho de todo, 
pero desde hace una quincena de 
años me dedico exclusivamente a 
la pintura», comenta con una son
risa madura y pícara. «Claro, que 
la pintura da para mal vivir», aña
de. Las ayudas a los artistas, nos 
dice Tomás, no llegan de ninguan 
parte. «No tenemos apoyos ni es
tatales ni municipales ni autonó
micos ni provinciales. Y o no co
nozco en la actualidad a ninguno 
de los que rigen la cultura en To
ledo. Aquí por ejemplo, yo toda
vía no he hablado con nadie, sal
vo con los empleados», se lamen
ta. Para Camarero sería ideal que 
los marchantes u hombres fuertes 
les apoyasen, «pero no estamos en 
el Renacimiento». «Hoy los mar
chantes son ciertas empresas o en
tidades X que nos quedan muy le
jos y creo que aquí esto debería 
venir del municipio, la provincia 
o la autonomía, pero eso brilla 
por su ausencia». 

Camarero ha distribuído sus 
cuadros por todo el mundo. «Sí, 
los tengo por todos sitios. Améri
ca, Francia, Holanda, Inglaterra, 
etc.; no sé si hay algún país que 
no tenga algunos Cl!lldros míos. 
En coleciones privadas y en mu
seos, por ejemplo, en Sofia, en 
Bulgaria». 

A Camarero le impresiona -y 
así lo manifiesta en su pintura- la 
luz radiante del cielo azul medi-

Un camión hizo caer un puente 

La Nacional 401, 
cerrada al tráfico 

Toledo. La carretera Nacio-
.. nal Madrid-Ciudad Real per

maneció anoche cerrada al trá
fico cerca de Toledo, por el 
derrumbamiento de la estruc
tura de un puente en construc
ción, informó la Guardia Civil. 
El suceso ocurrió sobre las seis 
y media de la tarde de ayer a 
la altura del kilómetro 62, 
cuando un camión que llevaba 
el volquete levantado golpeó 
dos enormes vigas de hormi
gón que formaban parte de la 
cubierta provisional del puen-

te y éstas cayeron sobre el ve
hículo. El camión, matrícula 
V-8835-AV, quedó totalmente 
destrozado en medio de la cal
zada y su conductor resultó ile
so. Los automóviles que se di
rigían hacia Toledo o Ciudad 
Real por la Nacional 40 l eran 
desviados antes de llegar al ci
tado puente por la localidad 
toledana de Bargas, mientras 
que los procedentes de las po
blaciones castellano-manche
gas podían volver a utilizar la 
carretera tras rodear, campo a 
través, el lugar de los hechos. 

terráneo, como r mismo dice, y no 
sabe exactamente lo que le hace 
pintar tantas veces Toledo, De to
dos modos, afirma que le quedan 
muchos rincones e impresiones de 
Toledo que pintar aún. Entre los 
pintores que él más admira se en
cuentran, aparte de los manidos 
clasicos, los paisajistas ingleses, 
Van Gogh y Pisarro. 

Hijo de barbero 

Camarero nos recuerda que no 
lo ha tenido fácil el camino total
mente abierto. «Yo soy hijo de 
barbero y no me muevo como pez 
en el agua en estos ambientes. No 
ha sido un camino de rosas, evi
dentemente, ni lb es ahora. Me río 
un poco de los autodidactas, pues 
aunque yo no he ido a academias, 
sí que he estado dando clases en 
la Escuela de Artes, dibujo con 
María Luisa Grada Pardo, pintu
ra con Enrique V era, Guerrero 
Malagón ... ». Nos comenta Tomás 
que los pintores toledanos va cada 
uno a su aire, aunque no sabe si 
eso es bueno o no. Con quien tie
ne estupendas relaciones es. con 
los artistas madrileños y extran
jeros. 

Y de los críticos, Camarero 
piensa que los hay muy buenos en 
general en España. «En Toledo, 
en cambio, no hay ninguno y ya 
va haciendo falta que los haya. Al 
menos uno». 

En Estados Unidos 

Mueren seis 
·-ntnos en un 

voraz incendio 
Washington. Un incendio oca

sionó ayer la muerte de seis niños 
con edades comprendidas entre 
los siete meses y los diez años al 
no poder ser rescatados por los 
bomberos, confirmó un portavoz 
policial. 

La rapidez con la que se apo
deró el fuego de la vivienda en las 
afueras de Washington contribu
yó a que no pudieran ser salvados. 
No obstante, seis adultos consi
guieron escapar de las l!amas. 

La policía y los bomberos ini
ciaron una investigación para de
terminar la causa del fuego. 

Tomás Camarero, al lado de uno de sus cuadros. 

Tomás Camarero: «Y o no conozco a 
nadie de los que rigen la cultura en 
To ledo. Aquí, por ejemplo, sólo he 

hablado con los empleados» 

Manifestación en 
Renteria 

Incendian un 
camión de 
.matrícula 
francesa 

Rentería. Un camión de 
matrícula francesa resultó par
cialmente destruído al ser in
cendiado ayer en Rentería, al 
término de una manifestación 
en protesta por la detención de 
los presuntos componentes del 
comando de ETA-m «Go
hierri-Costa». 

Según informaron los Bom
.:>eros de Pasajes, el camión, 
marca «Berlier», modelo «280 
TR», resultó con la cabina to
talmente destruída por el fue
go. 

«Para golpear su moral» 

Bombardeos 
masivos sobre 
los «contras» 
Managua. El jefe de las Fuer· 

zas Armadas y ministro de Defen· 
sa de Nicaragua, general Humber· 
to Ortega, admitió ayer que en los 
últimos días la aviación sandinis· 
ta ha arrojado «decenas de miles» 
de explosivos sobre los principa· 
les campamentos de los «contras». 

Señaló que con esta ofensiva, 
las tropas sandinistas han causado 
numerosos muertos a los rebeldes 
logrando también golpear su mo
ral. 

El jefe militar, durante un en· 
cuentro con periodistas de los me
dios oficiales, dijo que estos bom· 
bardeos continuarán «para no dar 
respiro» a las fuerzas beligerantes. 
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